
Repdblica   Dominicana

Ayuntamiento Nlunicipal de Cotui

ACTA DE SESION ORDINARIA NUN. 007-2024

(Ordinaria 003  Periodo Constitucional,  Gesti6n 2024-2028).

En  la  Ciudad  de  Cotui,  Prov.  Sanchez  Ramirez,  Republica  Dominicana,  a  los  26

dias del  mes de julio del  afro 2024,  se  reunieron en Sesi6n  ordinaria 007-2024,  los

distinguidos Sres.  Regidores que conforman el Concejo del Ayuntamiento Municipal

de Cotui:  EL PDTE.  DEL CONCEJO DE REGIDORES,  lNG. ARGENYS ROSARIO

HEREDIA, REG. DR. GEWIL ELiAS ACOSTA JIMENEZ, REG. LICDO. GUSTAVO

LEONEL  VICIOSO  CEPEDA,  REG.  SR.  MARIO  MELVIN  PERALTA  MORILLO,

REG.   LICDO.   PERSIO   ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ,   REG.   SR.  JAIME

VASQUEZ VASQUEZ.  REG. SR. ALCIBIADES ANT. BURGOS, y la presencia de

la Secretaria  del  Concejo  Municipal,  quien  susc[!be y certifica  la Asamblea;  siendo

las 4:43 PM.

AGENDA:

1.  Comprobaci6n de Qu6rum.

2. Aprobaci6n  de Agenda.

3. Conocimiento y aprobaci6n  del acta anterior (Ordinarias 006-2024).

4.  Conocimiento  del  informe  de  ejecuci6n  presupuestaria  del  Alcalde  Municipal,
Licdo. Jos6 Eugenio Montilla de la Cruz,  correspondiente al  mes de junio 2024.

5.  Informe del  Contralor Municipal,  Licdo.  Juan  Fco.  Ntlfiez.

6.  Informe  del  Alcalde  Municipal.  Licdo.  Jose  Eugenio  Montilla  De  La  Cruz  (Si  lo
hubiese).

7.   Conocimiento de permisos de  uso de suelo (Si lo hubieses).
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8.  Solicitud  de  lnstalaci6h  de  Semaforos  (a  solicitud  del  Concejal Argenys  Rosario
Heredia).

9.  Situaci6n  del  Sector  Vista  del  Valle  (a  solicitud  del  Concejal,  Gustavo  Leonel
Vicioso).

10.  Informe del  Presidente del  Concejo de Regidores (Si lo hubieses).

11.  Informe de comisiones del  concejo de  regidores (Si  lo  hubieses).

12. Comisiones y Correspondencias Recibidas.

13. Turno  libre.

DESARROLLO:

PRIMER PUNTO  EN AGENDA:

COMPROBACION  DE QUORUIVI:

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa, vamos a dar inicio a esta sesi6n ordinaria No.007-2024, y para

ellos solicitamos a nuestra secretaria verificar si tenemos quorum. SE TOMO NOTA.

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL.   LICDA.   CASIMIRA  AI\/lpARO

ROSARIO: Expresa, se verifica que el quorum esta reglamentado contamos con la

presencia  de  7  concejales,   no  s6  si  los  Concejales:   Laura  y  Jose  Miguel  han

presenfado  exousa ante  uno de  ustedes,  puedes continuar con el desarrollo de  la

agenda. SE TOMO  NOTA.

EL CONCEJAL. LICDO. GUSTAVO LEONEL VICIOSO CEPEDA: Expresa, Laura

viene de camino. SE TOMO NOTA.
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PUNTO:

ON DE AGENDA.

PDTE.

EREDIA:

DELC ONCEJO DE REGl DORES ENYS ROSARI

Expresa,  estamos en  el  punto de  la agenda,  si  hay alguien que qulera

agregar algtln punto

LA

a  petici6n   del

a la agenda de hay este es el momento. SE TOMO NOTA.

LICDA. HILARIO UEZ Expresa,

Alcalde,   en  su  turno  Num.6,   61  propones  que  le  sea  incluido  la

aprobaci6n  del  monto  del  de  inversi6n  para  el  presupuesto  participativo  del  afio

2025.  SE TOMO  NOTA.

EL CONCEJ LICDO. PERSIO ANTONl SANCHEZ

agregar el punto "reconocimiento a personalidades". SE TOMO  NOTA.

El PDTE. DEL CONCEJ DE    REGl DORES ENYS

EEBEplA:Expresaalguienmas?...Ioscolegasregidoresqueest6n

Expresa,

de acuerdo con

la modificaci6n de la agenda que lo hagan  levantado mano derecha. APROBADO

A UNANIMIDAD.

TERCER PUNTO:

9QEQgMENIQ±g±!PE±glA±±!IEBl9BJgBB!±!AB!Au9S=
2Q24L

EL GEWIL ELIAS ACOSTA JIMENEZ: Expresa,  en este punto

e'  acta

anterior,yaquecontiemposenosfueenviadayrevisadayentendemosqueconsta

en el acta que no enviaron el espiritu de ia pasada sesi6n, asi que propongo que se

libere de debate.  SE TOMO  NOTA.

presidente  nosotros  pedimos  que  sea  liberada  de  debate  y  de  lectura
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EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa,  los  colegas  regidores  que  est6n  de  acuerdo  con  que  el  acta

anterior Ntlm.  006-2024, y que sea liberada de debate que lo hagan levantando su

mano derecha. APROBADO A UNANIMIDAD.

CUARTO  PUNTO:

CONOCIMIENTO  DEL  INFORMES   DE  EJECUCION   PRESUPUESTARIA  DEL

ALCALDE   MUNICIPAL,   LICDO.JOSE   EUGENIO   MONTILLA   DE   LA   CRUZ,

CORRESPONDIENTE AL MES DE JUN]0 2024:

LA GERENTE  FINANCIERA,  LICDA. ZENEIDA HILARIO  RODRIGUEZ:  Expresa,

a   esta   honorable   Sala   Capitular,    le   presentamos   el    lnforme   de   Ejecuci6n

presupuestaria del  mes de junio 2024.  Informe de ingreso y egresos de la Cuenta

de   Personal:   tenemos   un   balance   del   mes   anterior   de   RD$11,226,314.06,

transferencia segdn  ley  176-07  RD$2,448,880.00.  Transferencia  completivo de  ley

mes  de  mayo  de  RD$8,000.00,  para  un  total  de  RD$13,683,194.06,  menos  los

egresos. Pago nominal: nominas pagadas con cheques de RD$2,041,633.33, pago

a    la    Cooperativa     (COOPADOMU)    de    RD$107,974.55,     pagos    gastos    de

representaci6n  mes  de  mayo  del  Alcalde,  Pte.  Del  concejo  y  vice  presidenta  del

concejo  par  un  monto  de  RD$66,410.00.  Pago  tesoreria  seguridad  social  mes  de

mayo 2024 de RD$86,669.94. Pago viaticos en diligencia de esta Alcaldia Municipal

RD$12,500.00. Cargos bancarios RD$3,706.89, total de egresos RD$2,318,894.71.

balance  conciliado  segun  banco  al  30/06/2024  de  RD$11,364,299.35.  Cuenta  de

Servicios  Municipales:  balance  mes  anterior  RD$1,550,071.96.  Transferencias

segtlh  ley  176-07  y  otras  propias  de  RD$3,036,611.20  para  una  disponibilidad  de

RD$4,586,683.16, menos los egresos:  pago nomina RD$3,342,339.36, pago
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tesoreria  de  la  seguridad  social  RD$4,260.00,  pago  a  COOPADOMU  cooperativa

de  la  municipalidad  RD$14,609.32  para  un  total  de  RD$3,361,208.68.   Pagos  a

suplidores: Agua  Denny,  compra de botellones y botellitas de  agua  para el  uso del

Ayuntamiento RD$3,295.00. Surtidora Delly de Miguel Ant.  Mirambeaux, compra de

articulos  para  refrigerio  para  la  sesion,  cafe,  aztlcar  y  vasos  mas  materiales  de

limpiezas para  usos  en  la Alcaldia  RD$33,962.73.  Las mellizas  S.R.L,  compras de

materiales gastables de  oficina  RD$3,182.41.  Papeleria  Cisin,  compras  materiales

gastables   para   ser   usados   en   las   diferentes   oficinas   del   Ayuntamiento   de

RD$85,690.54,  para  un  total  de  suplidores  de  RD$126,130.68.  Total  de  egresos

RD$3,487,339.36. Balance segtln libro al 30/06/ 2024 de RD$1,099,343.80. Cuenta

de    Educaci6n,    Salud    y    Genero:    balance    mes    anterior    RD$526,472.18.

Transferencia segan ley 176-07 RD$391,820.80,  disponibilidad de RD$918,292.98.

Menos  los  egresos:  pago  al  grupo  pejim  S.R.L,  Ataddes  donados  a  familiares  de

parientes fallecidos  de  escasos  recurso  econ6micos  de  RD$15,200.00,  Ayuda  de

compras de medicamentos por accidente laborales RD$6,030.00,  pago n6mina de

fomento a la cultura RD$28,000.00, cargos bancarios   RD$206.85. para un total de

egresos  de  RD$49,436.85,  balance  conciliado  al  30/06/2024  de  RD$868,856.13.

Cuenta    programa     de     inversi6n:     balance     mes     anterior     RD$5,576,668.84.

Transferencia     segun     ley     176-07     de     RD$4,199,328.00.     Disponibilidad     de

RD$9,775,996.84.   Memos   los   egresos:   pago   alquileres   de   camiones   para   la

recogida   de   los   desechos   s6Iidos   del   municipio   de   Cotui   por   un   monto   de

RD$473,148.76.    Pago  cuota  mensual  al  sistema  de  Municipia  de  RD$53,800.00.

Pago    alquiler    de    equipos    para    acondicionamiento    del    vertedero    municipal

RD$425,840.68,  compras  de  computadoras  para  el  encargado  de  n6mina   y  una

maquina    sumadora    para    la    encargada    de    presupuesto    por    un    monto    de

RD$38,621.89.   Pago fac{ura de combustible correspondiente a  unos dias del mes
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de abril y el mes de mayo 2024 por un monto de RD$1,200,040.00. Pago factura de

compra de piezas,  repuestos para los camiones de este Ayuntamiento,  entre ellos

el  compactador  blanco  y  el  lsuzu  blanco  RD$105,254.96.  Compras  de  lamparas

leed  para  iluminar  oficina  de  la  gerente  financiera  RD$1,231.02.  Pago  factura  de

compras   de    herramientas   el6ctricas   para    la   jluminaci6n    del   taller   municipal

RD$25,561.84.  Compras de 2 gomas usadas para la camioneta  Nissan y 9 gomas

para  el  cami6n  compactador blanco  y  el  lsuzu  blanco  y  un  tubo  para  el  greda  de

obras ptlblicas por un  monto de RD$135,568.01.  Pago reparaci6n de los semaforos

frente al  Hospital,  en  la  calle maria trinidad  Sanchez,  esq.  Mella  con  duarte,  frente

al   parque      duarte   en   la   calle   Fantino   con   Mella   frente   a   la   clinica   Ndfiez

respetivamente  por RD$125,500.00.  Pago  factura de  reparaci6n  mantenimiento  al

cami6n    compactador   verde    donado    por   la    Liga    Municipal    Dominicana    por

RD$134,131.00.  Mas  cargos  bancarios  RD$3,916.39,  para  un  total  de  egresos  de

RD$2,709,614.55.      Balance      conciliado      segtln      banco      al      30/06/2024     de

RD$9,066,382.29. Hasta aqui el informe correspondiente al mes dejunio, si ustedes

tienen  alguna  pregunta  que  hacer  estamos  en  capacidad  de  responder  sobre  el

informe.  SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE. DEL    CONCEJO DE    REGIDORES ING.    ARGENYS ROSARIO
HEREDIA:  6Expresa,  vamos a darle  la  palabra  al  Contralor Municipal,  Licdo.  Juan

Francisco,  para que emita su informe con  relaci6n a esta ejecuci6n  presupuestaria

del mes de junio,  pero  antes preguntar si algdn concejal tiene alguna pregunfa a la

gerente financiera?... si no hay pregunta vamos a escuchar a Juan Francisco y luego

pasamos a someter. SE TOMO NOTA.
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lNFORME DEL CONTRALOR MUNICIPAL, SOBRE  LA EJECUCION

PRESUPUESTARIA DEL MES DE JUN]0 2024.

EL  CONTRALOR MUNICIPAL LICDO.  JUAN  FRANCISCO NUNEZ: Expresa, yo

soy encargado de contraloria y tengo la responsabilidad de entregar un informe a la

sala   capitular   y   a   toda   la   poblaci6n   sobre   la   ejecuci6n    presupuestaria   del

Ayuntamiento,  de como ingresan los recursos del Ayuntamiento y de qua forma se

distribuyen.   Sobre   este   informe   podemos   decir  que   para   el   mes   de  junio   el

Ayuntamiento  recibi6  RD$14,387,228.42,  de  los cuales  RD$463,983.23 fueron  de

recaudaciones de arbitrios; RD$3,838,605.19 son ingresado via FOMISAR, para las

obras que estan en ejecuciones y por ley nos llegaron RD$10,084,640.00, siempre

en   cada   mes   se   hace   una   reserva   de   un   10%   para   fines   de   la   regalia,   el

Ayuntamiento  cumpli6  con  todos  sus  requisitos  por  las  acumulaciones  contraidas

por  los  suplidores,  por  los  contratista  que  por  una  u  otra  raz6n  presentaron  sus

cubicaciones y se debia hacer el pago correspondiente, y quiero ser un poquito mss

extenso en  lo que es el segundo  informe que tienen  los  Regidores, y por favor me

van a permitir, en la parte que establece la 176-07, en su articulo 154, nos da ciertas

prerrogativas y  una de estas funciones es velar por los  ingresos y el cobro de  los

arbitrios,  en  una  revisi6n  que  hicimos  en  la  base  de  datos  del  Ayuntamiento  nos

encontramos que el Ayuntamierito tiene la necesidad de hacer un levantamiento de

nuevos cohtribuyentes, en  raz6n de que en  la lista que esta el anexo entendemos

que hay muy pocas empresas que podrian ser grandes contribuyentes, que no estan

aportando absolutamente  nada   en  los  arbitrios del Ayuntamiento,  el  ayuntamiento

tiene  que  ajustarse,  hacer  un  levantamiento  porque  quizas  hayan  contribuyentes

que ya  no  existe y  lo  que  no  estan  se  incorporen,  pero  de  igual  rrianera  estamos

haciendo un ihforme, que si existen algunas empresas con algunas exenciones
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respeto al pago de los arbitrios hay que ver el estatus que tienen,  para ver si estan

cumpliendo   se   puede   rebuscar   ese   tipo   de   exenciones   porque   realmente   al

Ayuntamiento  le  representa  un  costo  bastante  alto  la  recogida  de  la  basura  y  los

desechos  s6lidos,  estan  en  los  informe  y  sabemos  que  es  algo  prioritario  porque

para nadie es un secreto que los recursos que llegan al Ayuntamiento son bastante

limitados,10  millones  no  son  suficientes  para  las  necesidades  del  Ayuntamiento,

Num.  2,  el  informe  del  27  de  junio  correspondientes  al  mes  de  mayo  nosotros

habiamos  dicho en  el  informe que  las gestiones  pasadas tenian  retenciones y  no

pagaban la Direcci6n General lmpuestos lnternos, ahora tenemos la deuda, en una

investigaci6n y un analisis que hicimos la deuda asciende a RD$6,127,586.05, da fas

esta  a  quienes   se   le  retuvieron   los   recursos  y  no  fueron   pagados  a  quienes

corresponde,  que  es  a  la  Direcci6n  General  de  lmpuestos  lnternos,  esto  pudiera

verse  como  un  simple  ntlmero,  pero  ojo,  el  trazo  de  lo  que  son  las  obligaciones

fiscales pueden ser bastantes graves, en el sentido de que esto ya tiene mss de un

afro,  probablemente  con  los  recargos  que  tiene  la  ley,  va  a  alcanzar  el  100%,  si

alcanza el 100% eso quiere decir que la deuda se duplica de 6 millones a 12 millones

de pesos, de manera que este es un tema que hay que ponerle bastante interes, de

todas maneras el ayuntamiento esta llamado a realizar los trabajos necesarios para

tratar y actualizar estos compromisos para buscarle la alternativa  ante la  Direcci6n

General de lmpuestos lnternos para cumplir con estas obligaciones, por lo que a mi

me gustaria que la sala capitular tome mucho interes en esta segunda parte, porque

yo   creo   que   aqui   pudieramos   ter)er   parte   de   alguna   soluci6n   y   mejor  en   las

recaudaciones fiscales contributarias en la comunidad, que nos permita trabajar con

uh  poquito  mas de  libertad y de  hacer mas cosas a  las comimidades que siempre

desean que se les hagas algunas obras, con esto concluyo con el informe, si tienen

alguna pregunta me la pueden  hacer.  SE TOMO NOTA.

FL-s     S
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EL CONCEJAL SR. MARIO MELVIN PERALTA IVIORILLO: Se

SE TOMO  NOTA.

ihtegra a la sesion.

EL   CONCEJAL,   SR.   ALCIBIADES   ANT.   BURGOS   CABRAL:   Expresa,   con

relaci6n  al  informe  presentado  por el Alcalde  Jos6  Eugenio  Montilla,  realmente  lo

pude estudiar,  con  mucha  certeza  pude ver que los  pagos  que  han  hecho  por las

diferentes  cuentas,  podemos  decir que  este  fue  el  momento  preciso  que  nuestro

pueblo  eligi6  nuestro  querido  alcalde,  entonces  viendo  que  los  recursos  se  estan

invirtiendo   de   manera    responsable   y   con   transparencias,    yo   entiendo   que

debieramos  felicitar la encargada de finanza y  nuestro  contralor municipal,  porque

realmente  que  estan  cumpliendo  con  el  informe  en  la  fecha  habil  y eso  yo  pienso

que se  merece  no  de  Burgos,  de todos  nosotros  una  felicitaciones  para  esos dos

grandes funcionarios que han hecho lo posible para que nosotros podamos estudiar

con mas detalle y con tiempo habil ese informe, que es de mucha importancia para

nosotros saber en qu6 se estan invadiendo los recursos que llegan al Ayuntamiento

municipal  de  Cotui,  entonces es decir que Juan  Francisco  Nufiez ha  hecho  alguna

observaciones y  ha  dicho que  necesitamds de  urgencia que se  le  de  un vjstazo a

esos  contribuyentes  del  municipio  de  Cotui  que  no  est6n  cumpliendo  con  el  pago

de los arbitrios,  entonces realmente yo propongo de que este informe sea liberado

de debate y que sea sometido para aprobaci6n, porque aparte de esto entiendo que

el  concejo  de  regidores  con  esas  observaciones  que  ha  hecho  Juan  Francisco

Ntlfiez   debemos   de   reunirnos   de   inmediato   con   los   departamentos   de   este

Ayuntamiento   y   los   inspectores   de   cobro   de   arbitrios   para   que   nosotros   le

mandeinos una serial positiva a este pueblo,  de que nosotros necesitamos que los

contribuyentes cumplan con su rol para nosotros darle una oportunidad mas a estos

ciudadanos que anda aqui buscando soluciones, sino recaudamos arbitrios no
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podemos darle ningdn tipo de respuesta a lo que necesitan caminar por las calles,

a los que  hecesitan  aceras y contenes,  eso es cuanto y espero  presidente que mi

propuesta sea tonada en consideraci6n y que sea sometida  para que sea  liberado

de bate este informe,  que gracias a Dios tenemos un Alcalde que se ha manejado

con  mucha  transparencia  en  estos  dos  meses y  pico  casi  tres  meses.  SE  TOMO

NOTA.

EL CONTRALOR MUNICIPAL LICDO. JUAN FRANCISCO NUREZ: Expresa, Ias
observaciones  que  hicimos  la   realizamos  y  le  voy  a   hacer  llegar  a   los  demas

concejales  la  tlltima  resoluci6n  que  se  trabai.6  en  Ayuntamiento  del  cobro  de  los

arbitrios,  que fue en el afio 2010,  estamos hablando de  14 afios despu6s y no hay

una  revisi6n  referente a ese tema,  si hacemos  una proyecci6n en base los que es

la taza de infracciones que es de un  5 y 6 y le multiplicamos por 14,  entonces con

la  revisi6n  de  los  arbitrios  cada  contrjbuyente  tendria  por  lo  menos  que  pagar  el

doble, siendo un poquito mss justo, que el costo es bastante elevado, y le voy hacer

llegar esta resoluci6n a los concejales para que puedan observar lo que se resolut6

en el 2010 y tomen esto como punto referencial. SE TOMO  NOTA.

EL  CONCEJAL,   DR.   GEWIL_ELIAS  ACOSTA  JIMENEZ:   Expresa,   yo   no  tan

extensivo  como  el  compafiero  Burgos,  pero  tambien  me  uno  a  esa  posici6n  de

Burgos,  simplemente  hacer  dos  puntualizaciones  u  observaciones,  seria  bueno

Juan   Francisco  de  que  en   esa  evaluaci6n  de   los  contribuyentes  que  tiene  el

Ayuntamiento  se  haga  por comercio,  o sea  por g6nero  o por rango,  un  clasificador

porque vi  una disparidad,  por ejemplo  una tienda de gran tamafio y otro  proveedor

de  menor tamafio  y cuando veo  uno  paga  demasiado y otro  paga muy poco,  que

seria bueno clasificar, por ejemplo en mi area que es la medicina,  las clinicas todas

van a pagar de un rango a un rango y se pone un monto, no que cada una tenga un
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monto diferentes, eso nos va  ayudar con mejores ingresos, Ias tiendan grande que

hay  mucha  aqui  y  sobre todo  china,  que  tiran  mucha  basuras,  muchas  caja,  esa

calle  comercial  siempre     esta  llena  de  muchos  escombros  y  muchas  basuras,

entonces  ponerle una  tarifa,  las  peluqueria y asi sucesivamente,  para que todo el

mundo sepa,  por ejemplo el que tenga  una peluquer[a ya sepa cuanto va a pagar

de arbitrios y asi yo entiendo que va a mejorar esa parte, y otra observaci6n es, que

eh  el  informe  veo  que  hay  egresos  que  tienen  pago  de  factura,  pert)  no  dice  el

concepto, son muy pocas porque la gran mayoria lo tienen, pero le puedo decir que

lo tengo hasta marcado, que son montos considerable,  por ejemplo MET GROUP,

140  mil  pesos,  solo  dice  pago  de  factura y tiene el  ntlmero  de  comprobante fiscal,

pero no tiene el concepto,  entonces es bueno que corrijan esa parte, VALEO, S.R.L,

80 mil  pesos, yo s6 que eso puede ser mantenimiento de camiones y de equipos,

pero nada mas tiene el pago de la factura, el ndmero de comprobante, pero no dice

el concepto y asi  hay varias que para el  pr6ximo informe seria  bueno que corrijan

esa parte, esto es un aporte para que puedan mejor esa parte, despu6s en todo lo

otro  entendemos  que  ha  sido  muy  bueno  su  trabajo  en  cuanto  a  esa  parte.  SE

TOMO  NOTA.

LA GERENTE  FINANCIERA,  LICDA. ZENEIDA HILARIO  RODRIGUEZ:  Expresa,

la parte del Alcalde tiene el concepto.  SE TOMO NOTA.

EL CONCEJAL,  DR.  GEWIL  ELIAS  ACOSTA JIMENEZ_:  Expresa,  el  de nosotros

no, y hay varias que estan asi. SE TOMO NOTA.

EL  CONTRALOR  MUNICIPAL LICDO.  JUAN  FRANCISCO NuflEZ: Expresa,  lo

que pasa es que cuando se estan pagando facturas las conceptualizaciones a veces

son  muy extensas y  el  sistema  no  lo  permite  completo,  entonces  con  esa factura

usted busca la referencia y va al comprobante que corresponde, eso a veces suele
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pasar,  porque  por  ejemplo  cuando  vamce  a  pagar  combustible,  son  38,  40r  50

comprobante fjscales y desglosar cada comprobante a veces es complejo, pero las

observacion'es cuentan. SE TOMO NOTA.

EL CONCEJAL.  DR.  GEWIL  ELIAS  ACOSTA JIMENEZ:  Expresa, si yo  entiendo,

por ejemplo,  MET GROUP y asi hay varias,  lo que pasa es que solo hice esas dos

puntualizaciones, nada mss fue una,140 mil pesos, un solo comprobante, entonces

el concepto no dice y para  nosotros saber seria bueno y tambi6n el pl]blico puede

preguntar,   oye   para   qu6   y  de   donde,   y   a   quien   le   pagaron   140   mil   pesos,

simplemente eso.  SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa, la gerente financiera  nos puede ayudar en esa  parte que ella

dice que lo tiene detallado. SE TOMO  NOTA.

EL   CONCEJAL.    DR.    GEWIL   ELIAS   ACOSTA   JIMENEZ:    Expresa,    no,    no

necesariamente  tienes  que  hacerlo  aqui,  es  para  que  corrijan  esa  parte  para  la

pr6xima sesi6n.  SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REG[DORES.    [NG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  Sl  no  hay  mas  hada  que  aportar  al  informe  presentado  por

nuestra Gerente Financiera, vamos a proceder a someter, Ios colegas regidores que

esteh de acuerdo con el informe de ejecuci6n presupuestarl.a del Alcalde Municipal,

Licdo.   Jos6   Eugenio   Montilla,   correspondiente   al   mes   de  junio,   que   lo   hagan

levantando su mano derecha. APROBADO A UNANIMIDAD.

SEXTO PUNTO:

lNFORME  DEL  ALCALDE  MUNICIPAL,  LICDO.  JOSE  EUGENIO  MONTILA  DE

LA CRUZ:



Repi]blica Dominicana

Ayuntamiento Nlunicipal de Cotui
13

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO   MUNICIPAL,   LICDA.  CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa,   en   este   punto   la   Gerente   Financiera   propone   incluir   la

aprobaci6n  del  monto  del  presupuesto  par{icipativo  para  el  Afio  2025.  SE  TOMO

NOTA.

MONTO DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO PARA EL ANO 2025:

LA GERENTE  FINANCIERA.  LICDA. ZENEIDA  HILARIO  RODRIGUEZ:  Expresa,

en representaci6n del Alcalde luego de haber agotado un proceso el encargado del

presupuesto   participativo   nos   erivi6   una   comunicaci6n   a   finanzas   para   que   le

dieramos un monto que vamos a utilizar para presupuesto participativo del afio 2025

con  atenci6n  a  la  encargada  de  presupuesto  y  al  tesorero  municipal,  perque  me

dieron el  monto el tesorero,   pues  le envi6  una  comunicaci6n  dandole  repuesta  al

encargado  de   presupuesto   participativo,   del   monto   que  me   habian   autorizado

asignar,  eso  es  el  40  del  40  de  inversi6n,  luego  del  Alcalde  verificar  todos  ese

procesos le envi6 una comunicaci6n aca a la Sala por medio del presidente, donde

el le Pide la aprobaci6n de este monto para comenzar a trabajar con esa parte del

presupuesto   del   afto   2025,   aqui   estan   las   comunicaciones   donde   estan   las

evidencias de que el proceso se hizo correctamente. SE TOMO NOTA.

EL  CONCEJAL LICDO.  PERSIO  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ: Expresa,

lo que yo pienso es que cohcerhiehte al monto yo creo que nosotros que este tema

que es importante colegas regidores,  que lo dejemos sobre la mesa para nosotros

desvestir este tema concerniente al monto,  porque creo que nosotros debemos de

tener el  conocimiento,  o sea  no asi tan  rapido de repente,  porque yo s6 que cada

uno de  nosotros tenemos proyectos y tenemos ideas  los cual queremos que sean

tomado en cuenta y nadie sabe si esas ideas o esos proyectos van a hacer que este

monto que se esta presentado vamos a decir de manera apresurada, pueda variar

ese monto que se esta contemplando. SE TOM0 NOTA.
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LA GERENTE  FINANCIERA,  LICDA. ZENEIDA HILARIO  RODRIGUEZ:  Expresa,

solamente es el monto, porque el proceso va a comenzar de los proyectos, todo eso

se va a debatir con ustedes.  SE TOMO NOTA.

EL CONCEJAL, DR. GEWIL ELIAS ACOSTA JIMENEZ: Expresa, mlren, lo prlmero

es que en parte hay que ser justo, yo comparto la idea de Persio, porque esta ahi el

monto,  diga cual es el monto secretaria.  SE TOMO  NOTA.

LA  SECRETARIA  DEL CONCEJO   IVIUNICIPAL LICDA. CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa,  con saludos de alta estima me dirijo a ustedes con la finalidad

de  solicitarle  por  ante  este  honorable  concejo,  la  aprobaci6n  de  los  fondos  que

estarah  disponibles  para  el  presupuesto  participativo  municipal  para  el  afro  2025,

cuyo monto asciende a RD$18,000.000.00 (dieciocho millones de pesos), los cuales

seran    distribuidos    de    manera    equitativa    en    los    sectores    y    comunidades

seleccionados para tales fines.  SE TOMO  NOTA.

EL CONCEJAL DR. GEWIL ELIAS ACOSTA JIMENEZ Expre8a, muchas grac{as,

ehtonces para edificar a la comunidad y a todos los presentes lo primero es que el

presupuesto   participativo   es   una   parte   donde   la   ley   le   da   la   faculta   a   las

comunidades de pedir,  de exigir como yo se que vinieron en el dia de hoy un grupo

de ustedes, cuales obras de prioridad necesaria necesita su comunidad entonces la

ley dice  que  es  el 40%  de  la  cuenta  o  el  presupuesto  que  hay de  inversion  en  el

Ayuntamiento, entonces por eso no era tan dificil saber cual es el monto,  ahora ya

sabemos que son 18 millones, ya eso lleva un proceso donde consta de tres partes,

la  primera,  es  la  evaluaci6n  de  cada  proyecto  de  las  comunidades,  despu6s  se

hacen asambleas y  al final entonces se hace un cabito abierto, que es donde se le

da  la  potestad  al Alcalde  de  que  todas  esas  obras  que  pidieron  los  comunitarios,

que se hicieron asambleas, que se pusieron de acuerdo, por ejemplo explico, que
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veo  genie  de  Vlsta  del  Valle,  si  vista  del  Valle  entiende,  prefiere  o  quiere  que  el

Ayuntamiento  lo  tome  en  cuenta  en  una  obra  del  presupuesto  participativo y ellos

entienden que es  una  cancha  para  poner ejemplo,  entonces  ahi ya  esta  hecho  el

levantamiento,  simplemente  es  hacer todo  lo que hay que  hacer de prerrequisitos

para  que  esos  eso  asi,  por  eso  compafiero  Persio,  no  veo  ninguna  objeci6n,  se

puede aprobar porque lo mss importantes es el monto, se deja abierto ya lo que es

el  presupuesto  participativo y posterior se van  haciendo  los diferentes  pasos  para

que eso sea una realidad,  o sea no veo ningun inconveniente, eso es de rigor, eso

es  de  rutina y  ademas tenemos  que  tener  pendiente  que  eso tiene  plazo,  lo que

pasa es que teniamos ciertos inconvenientes de cual era el monto de la cuenta de

inversi6n,  porque debemos de decir y felicitar a la  Gerente  Financiera,  al  Contralor

y  a  todo  el  equipo  que  hieo  la  evaluaci6n,  en  afios  anteriores,  por  ejemplo  en  la

gesti6n pasada se proyectaba que esa ouenta podia tener, que decirie?, 40 millones

de pesos, de esos usted sacaba el 40%, pero que fue lo que hizo esta gesti6n?, que

de  los  recursos que entran  fijos fue  que ya  se sac6  esos  18  millones  de  pesos,  o

sea que no varrios a estar volando,  porque podemos montar un  proceso y cuando

viene a ver no  llegamos a  recolectar les  recursos  necesarios,  pero ya si sabemos

que  con  esa  evaluaci6ri  que  se  hizo  hay  18  millones  de  pesos,  ojo,  son  obras

menores,   tampoco   son   grandes   obras   pero   por   lo   menos   se   divide   en   esas

comunidades  que  tienen  esas  necesidades  y  ya  por  ahi  puede  ser  tomado  en

ouenta,  entonces  yo  motivos  a  los  compafieros  y  entiendo  que  no  hay  ninguna

situaci6n porque dejarlo sobre la mesa, a que aprobemos el monto del presupuesto

participativo,  porque aparte de eso esfamos en contra del  reloj en ese sentido. SE

TOMO NOTA.

EL CONCEJAL. SR. JOSE MIGUEL GIL FERNANDEZ:  Se lntegra a la sesi6n.  SE

TOMO NOTA.
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EL   CONCEJAL   SR.   ALCIBIADES   ANT.   BURGOS   CABRAl._:   Expreea,   con

relaci6n a los recursos del presupuesto participativo, ustedes saben que en la propia

ley 176-07,  hay un  capitulo que habla de que cuando se incumple con  invertir esos

recursos que son provenientes del presupuesto participativo si no son invertido, que

a  veces  algunos  Alcaldes  lo  desvlan  para  hacer  otra  cosa,   en  este  momento

podemos decir que el Alcalde quiere que se cumplan  con  la  ley  176-07,  la  ley 340-

06 y la  propia  Constituci6n  repdblica,  entonces nosotros debemos de aprobar para

que  esos  recursos  sean  bien  invertido,  porque  en  una  administraci6n  donde  yo

estuve yo le mandaba a  la Alcaldesa que me mostrara  un recibo o una certificaci6n

del  banco,  que dijera  que esos  recursos estaban en  el  banco,  porque  no se sabia

d6nde estaban,  entonces nosotros en el dia de hoy debemos de aprobar para que

nuestro  Alcalde   pueda  ejecutar  un  sin   ntlmero  de  obras  que  demandan  esos

comunitarios y son  18  millones  pesos que hacen mucha falta para que se  inviertan

en el municipio de Cotui.  SE TOMO  NOTA.

EL   CONCEJAL   SR.   MARIO   MELVIN   PERALTA   MORILLO:   Expresa,   estoy

totalmente de acuerdo con el compafiero  Gewil Acosta,  ya que es algo que en  los

anteriores procesos se hacian de una forma muy diferente a como se esta haciendo

ahora,  ya  hay una evaluaci6n  realizada,  un  monto exacto,  ya se sabe que camino

se  va  a  hacer  y  es  un  presupuesto  que  nosotros  aprobamos,  que  hoy  no  tiene

nombre, no hay un nombre exacto para donde va, eso 18 millones de pesos es para

lo que ustedes estan solicitando hoy en dia,  que luego se le va a poner el nombre,

ustedes solicitan dos obras de ese presupuesto participativo, de nosotros mismo se

forma  una comisi6n y vamos a  la  comunidad  de  ustedes,  ustedes  eligen  la obra y

nosotr6s  aqui  le  asignamos  el   monto,   ustedes  se   ponen   de  acuerdo  ante  de

nosotros Hegar alla a la comunidad y eso es lo que nosotros queremos, se hace un

consenso entre ustedes lo que es la comunidad, felicitar al equipo, veo que estan
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haciendo un buen trabajo,  porque ya en esta 6poca tenemos   todo hecho, solo hay

que ponerle el  nombre y eso va  para  ustedes esos  18 millones que estan  ahi.  SE

TOMO  NOTA.

EL  CONCEJAL.  LICDO.  PERSIO  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ:  Expresa,

oreo    que  se  ha  mal  entendido  en  lo  que  hemos  querido  exponer,  nosotros  no

estamos en contra de que se apruebe ese presupuesto,  nosotros lo que estamos

solicitando  es  que  se  deje  sobre  la  mesa  para  que  este  monto,  el  oual  se  esta

solicitando  que  sea  aprobado,  sea  mediante  un  conceso  de  los  regidores  con  el

Alcalde,  estamos  hablando  de  18  millones  de  pesos,  pero  nadie  sabe  si  en  ese

consenso logre que en vez de 18 se redondee y se lleve a 20 millones de pesos, y

que ese dinero  vaya  en  beneficio  especificamente  como  estan  diciendo todos  los

colegas concejales, en benefico de las diferentes comunidades,  hay dos propuesta

simplemente, mantengo la mla, a mis colegas de nuestra bancada Leonel Vicieso y

Papo lntemet y los demas que quieran sumarse, pues vamos hacer hincapie en ese

aspecto,  pero  simplemente  esfamos  pidiendo  un  conceso  con  el  fin  de  que  sea

aprobado ese  presupuesto  para que vaya de manera  rapida,  ho postergarlo a dos

o  tres  semanas,  si  no  que  de  manera  rapida  se  apruebe  dentro  de  la  mayor

brevedad  posible  para  que vaya  contemplado  en  el  pr6xinio  presupuesto  del  afio

2d25.  SE TOMO NOTA.

EL   CONCEJAL   LICDO.   GUSTAVO   LEONEL   VICIOSO   CEPEDA:   Expresa,

compafiero Persio Sanchez, como es solo la aprobaci6n del monto del presupuesto

participativo, ho la ejecuci6n de las obras, creo que nosotros en esa parte no vamos

a  poner  ninguna  objeci6n,  porque  como  bien  lo  planteaba  el  compafiero  Gewil

Acosta, la ley establece claro que son las propuestas que llevan las comunidades a

esta Sala Capitular para que se le aprueben las Obras que se vayan a realizar con
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el 40% de la partida que le llegan a los Ayuntamiento, solamente es el presupuesto,

no  la  ejecuci6n  de  obras,  por lo  que  no  tenemos  ninguna  objeci6n  con  ese  purito.

SE TOMO  NOTA.

EL CONCEJAL` SR.  JOSE MIGUEL GIL HERNANDEZ:  Expresa, en el dia de ayer

hubo una reunion sobre un tema que se iba a tratar relacionado con un permiso de

suelo y a su vez se aprovech6 a los concejales que estaban aqui y se habl6 de ese

tema  del   presupuesto,   se  acord6  segdn   nos  explicaban   a   los   que   estu\/imos

presente,   que   por   cierto   fuimos   convocados   tedos   los   Regidores,   que   ese

presupuesto se  iba a  colocar basado a  lo que entra al  ayuntamiento,  no de  lo que

se pretenda recaudar de los arbitrios, entonces que sucede, se explic6 tambi6n que

se  iba  a  usar  el  40  del  40,  que  eso  es  lo  correspondiente  a  la  ley  y  que  ese

presupuesto se iba a destinar a lo que las comunidades exigieran mss adelante, por

lo que no tenemos ningtin tipo de objeci6n con que se apruebe el presupuesto, pero

aun  asi hay que agotar otros procesos para que se pueda ejecutar dichas obras y

eso debe de consolidarse tanto con la comunidad como con el Alcalde, asi que con

la aprobaci6n  del  presupuesto  en  si  no  hay ningtin  problema  con  eso.  SE TOMO

NOTA.

EL CONCEJAL SR. JAIME VASQUEZ VASQUEZ: Expresa, ya el Dr. Gewil Acosta

explic6 muy bien sobre lo del 40 del 40, no es que estamos en contra de la propuesta

de  Persio,  pero  lamentablemente  cogi  este  turno  porque  entiendo  que  podemos

aprobamos el presupuesto, y lamentablemente que son chin los 18, debieron de ser

128   millones,  porque  18  no dan para las comunidades que hay si  usted  lo reparte,

es cuanto.  SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa, el monto que el Alcalde esta solicitando es solamente el 40%

de la cuenta de ihversi6n, que es para presupuesto de la participaci6n de las
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comunidades,   ahora   la   parte   admiriistrativa   si   tienen   mss   recursos,   que   via

administrativa se van a hacer mss obras, por lo tanto, vamos a pasar a someter ese

punto.  Los colegas regidores que esten de acuerdo con la aprobaci6n del monto de

los  18  millones  de  pesos,  para  el  presupuesto  participativo  2025,  que  lo  hagan

levantando  su  mano  derecha.  APROBADO  CON  7  VOTOS  DE  8  CONCEJALES

PRESENTES.

EL  CONCEJAL,  LICDO.  PERSIO  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ:  Expresa,

yo me abstengo a votar, pero que conste en acta Secretaria, que no me opongo de

manera  directa  a  la  aprobaci6n  del  presupuesto,  si  no  que  entendia  que  debia

hacerse  un   monto   mediante   un   conceso  y  ver  si   se  podia   haber  aumentado

simplemente.  SE TOMO  NOTA.

SEPTIMO PUNTO:

CONOCIMIENTO DE  PERMISO  DE  USO DE SUELO:

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO DE    REGIDORES ]NG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  el  Director de  Planeamiento  Urbano,  ing.  Piccirillo,  el Alcalde

me  llam6,  que se  present6  una  situaci6n  y el  lo  mand6  a  hacer una  diligencia.  SE

TOMO NOTA.

LA  SECRETARIA  DEL CONCEJO   MUNICIPAL LICDA. CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa, tenemos uha solicitud permiso de uso de suelo,  realizada por

el  ing.  Omarlin  de  Jesds  Figueroa  Tavera,  para  el  desarrollo  del  proyecto  plaza

comercial  de tres  niveles,  la  misma  constara  con  18  locales  comerciales,  6  por

nivel y 21  parqueo,  con un area de terreno de 992.67 mts.2 y un total de 780 mts.2

de construcci6n, dicha plaza estara ubicada en la Calle Ram6n  Ntifiez Num. 22, del

Sector Acapulco de este Municipio de Cotui,  propiedad del senor Odarlyn  de Jesus
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Figueroa  Tavera,   el  departamento   de  planeamiento   urbano  dice  que   no  tiene

objeci6n  para  el  desarrollo  de dicho  proyecto,  tiene  un  mor`to  a  pagar de  RDse8,

996.36.  SE TOMO NOTA.

EL  CONCEJAL,  LICDO.  PERSIO  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ:  Expresa,

viendo  de  que  es fa  solicitud  de  permiso  de  uso  de  suelo  cuenta  con  todos  los

estandar y todo lo que requerimos desde el Ayuntamiento, mencionado tambien los

impuestos que estan pagando, de parte inia veo favorable el voto con el fin de que

esta construcci6n se realice. SE TOMO NOTA.

EL CONCEJAL. SR. ALCIBIADES ANT.  BURGOS CABRAL:  Expresa,  presidente

yo como un conocedor de la ley  176-07,  en su artioulo 52, y que tenemos faoultad

plena para otorgar el  permiso de  uso de suelo a los ciudadanos,  en especial a los

del  municipio  de  Cotui,  puedo  observar  la  comunicaci6n  que  nos  remite  nuestro

honorable  director  de  planeamiento  urbano,  aparte  de  que  ouenta  con  algunos

documentos,  veo  que  el  expediente  no  esta  completo  porque  falta  toto  copia  de

cedula,  falta el plano de la edificaci6n,  aunque dice por escrito que esa plaza va a

contar con  18 locales comerciales y que va a tener tres niveles y tambien sefiala en

la parte positiva de que tambi6n va a contar con su  parqueo,  que ocurre con esto]

nosotros los regidores del municipio de Cofui, que la poblaci6n votaron por nosotros,

realmente tenemos  un  compromiso sagrado  con  el desarrollo de este  pueblo y yo

entiendo que un permiso de esta magnitud, que viene a colaborar con el desarrollo

de  un  pueblo,  claro  que  si,  debe  de  enviarse  a  comisi6n  este  expediente  porque

nosotros debemos de fjjar posiciones firme y coherentes, porque no es verdad que

le vamos aprobar un permiso de uso de suelo cuando ni siguiera la parte interesada

esta presente, pero aparte de eso nosotrce debemos de  solicitarle tanto al ingeniero

como al propietario que va a construir esa plaza, que tiene que oumplir con lo que
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nosotros  le  vamos  a  solicitamos,  Porque  realmente  le  aprobamos  el  permiso  y  le

cobramos los recursos que le estan asignando,  pero ahorita ellos quieren hacer no

lo que nosotros le aprobamos, si no algo diferente, aunque no sea especificamente

por este caso,  entonces yo entiendo que un permiso de esa magnitud,  la direcci6n

de   planeamiento   urbano   debe   de   darle  seguimiento   al   igual   que   nosotros   los

regidores,  por  lo  que  yo  propongo  que  se  lleve  a  comisi6n  y  que  los  9  regidores

vallamos a ese lugar a inspeccionar para estar seguro de lo que nosotros estamos

aprobando,  porque  como  aqui  no  esta  el  plano  de  la  edificaci6n  no  se  cual  fue  la

forma que us6 para sumar metraje que va a construir ahi, porque veo 38 mil y pico

de pesos, pero nada mss es por el permiso de uso de suelo, no es por la edificaci6n,

entonces yo pienso que debemos sentarnos tambi6n con la parte ejecutiva para que

nos orientemos  un  poquito mas y poder llegar al  destino  que queremos  llegar para

que las cosas se hagan bien en el municipio de Cotui. SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa,  concejal  si  usted  se  fija  bien  en  su  documentaci6n  ahi  esta

todo, ese expediente esta completo. SE TOMO NOTA.

EL  CONCEJAL,  DR.  GEWIL  ELIAS  ACOSTA JIMENEZ:  Expresa,  la democracia

permite todo  eso,  o sea  aqui  cada quien tiene derecho  a voz y a voto y todo va a

depehder de lo que usted interprete, pero queremos decir que uno de los requisitos

de  esta  Sala  pide  para  dar  este  tipo  de  permiso  es  que  venga  el  expediente

acompafiado  con  una  comunicaci6n  del  departamento  de  planeamiento  urbano,

quienes  son  los  t6cnicos,  las  personas  calificadas  para  hacer  el  levantamiento  e

investigaci6n,  no  nosotros  amigo y  hermano  Burgos,  porque yo  no  soy  ingeniero,

me pongo  de  ejemplo,  Argenys  es  ingeniero,  pero Argenys  no  puede  usurpar las

funciones del departamento de planeamiento urbano que son los encargados de
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eso,  otra  cosa,  ellos  tienen  una  escala,  aqui  ni  en  ningun  lado  se  pone  un  precio

porque  yo  quiero  o  porque  me  da  la  voluntad,  dependiendo  el  tipo  de  proyecto

planeamiento  urbano  calcula  los  metros  de  construcci6n,  del  area  y  eso  tiene  un

monto asignado, me explico, los metros de construcci6n para poner un ejemplo son

a  un  1   peso,  entonces  usted  calcula  1,000  metros  por  un  1   peso,  que  nosotros

encontremos  que  sea  poco  o  que  sea  mucho,  bueno  ya  eso  es  una  opinion  que

respetamos,  pero  lo que  no  podemos es  ponerle  a una  persona demas a pagar lo

que   nosotros   entendamos,   ademas   esa   carta   que   manda   aqui   a   la   Sala

planeamiento  urbano  tiene  una  nota  al  final,  que  dice  "este  documento  sera  nulo

siempre  y  cuando  el  tecnico  empiece  a  construir  sin  notificar  a  la  direcci6n  de

planeamiento  urbano",  o  sea  que  cuando  usted  obtiene  el  permiso  el  ingeniero

encargado de la obra tiene que decir aqui que ya empez6 esa obra y ellos vuelven

de  nuevo  a   impersionar  que  fue  lo  que  se  aprob6,   porque  si  se  aprob6   una

habitaci6n  no  pueden  hacer dos  habitaciones,  porque  usted  pag6  por una,  usted

hizo unos trasmites para una,  entonces todo eso esta cubierto mi  hermano,  amigo

y compafiero Burgos, y no veo porque deba de enviarse a comisi6n, porque cumple

con todos los requisitos, pago de impuestos, el expediente esta completo y por eso

yo me uno a lo que decia el compafiero Persio y creo que asi va a ser la mayoria,

asi que som6talo y por lo menos de parte mia va a contar con  un voto a favor. SE

TOMO  NOTA.

EI    PDTE. DEL    CONCEJO    DE    F`EGIDORES lNG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa, los colegas regidores que esten de acuerdo con el periniso de

uso  de  suelo  solicitado  por  el  ing.   C)marlin  de  Jestls  Figueroa  Tavera,   para  la

construcci6n  de  una  plaza  comercial  que  lo  hagan  levantando  su  mano  derecha.

APROBADO CON 7 VOTOS DE 8 CONCEJALES PRESENTE, Y LA ABSTENCION

DEL CONCEJAL, ALCIBIADES  BURGOS CABRAL.
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EL MISMO: Expresa,  continuamos secretaria.  SE TOMO  NOTA.

LA  SECRETARIA  DEL  CONICEJO   MUNICIPAL,   LICDA.   CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa,   un   aclarando   Argenys,   no   s6   si   los   expedientes   de   la

solicitudes  ustedes  est6n  incompleta,  pero  en  la  sesi6n  pasada  yo  dije   que  aqui

siempre  en  el  expediente  que  queda  en  la  Secretaria  esta  completo  y tienen  los

planos,  cuando  ustedes deseen  lo  pueden solicitar,  no a todos los expedientes se

le  anexa  porque  a  veces  son  muy  extenso  y  se  hace  dificil  sacarle  la  copia.  SE

TOMO  NOTA.

LA  MISMA: Expresa,  el  siguiente permiso de  uso de suelo se dej6 sobre  la  mesa

en   la   sesion   pasada,   extraordinaria   de   la   Empresa   de   Transmisi6n   Electrica

Dominicana (ETED),  ustedes todo la tienen en su poder. SE TOMO  NOTA.

EL  CONCEJAL,  LICDO.  PERSIO  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ:  Expresa,

concerniente  a  este  tema  que  solicita  esta  empresa  Hidroel6ctrica,  para  que  se

apruebe  el  permiso  de  uso  de  suelo  con  el  fin  del  mejoramiento  de  las  vias  de

electricidad,  la  colocaci6n  de  42  torres  en  nuestro  municipio  de  Cotui,  esto  se  ha

debatido  bastante,  yo  creo  que  vamos  de  manera  directa  presidente  a  llevarlo  a

votaci6n lo que tiene que ver la Aprobaci6n, porque creo que ya lo hemos debatido

incluso con el mismo Alcalde, con las vias correspondiente y nosotros estamos claro

de que esto viene a solucionar el tema de estos apagones,  viene a mejorar la via

el6ctrica y que ademas esto cuenta con un decreto presidencial del gobierno central,

entohces  nosotros  estamos dispuesto a que  se someta  la propuesta con  el fin  de

dar uh voto favorable,  ya  que  esto va en  beneficio de la electrificaci6n  de  nuestro

municipio.  SE TOMO  NOTA.
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EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa, vamos a  'pasar a someter este permiso de  uso de suelo,  los

colegas regidores que esten de aouerdo con otorgar el permiso de uso de suelo a

la  Empresa  de Trasmisi6n  Electrica  Dominicana  (ETED),  que  lo  hagan  levantando

su mano derecha. APROBADO A UNANIMIDAD.

OCTAVO  PUNTO:

SOLICITUD     DE     INSTALAC[ON DE     SEIVIAFAROS A     SOLICITUD     DEL

CONCEJAL ARGRNYS ROSARIO):

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES lNG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa,  estamos   solicitando   la   instancian   de   un   semaforo   en   la

intercesi6n  Maximo G6mez con  Mella,  ya que ese es un  punto donde han pasado

ya varias muertes y mtlltiples accidente y creo que con la instalaci6n de un semaforo

en  esa  intercesi6n  se  pueden  reducir  los  accidentes  que  ocurren  ahi  a  diario

practicamente,  yo  espero  contar  con  el  voto  favorable  de  los  colegas  concejales

aqui presente, si hay alguien que quiera agregar algo sobre este punto.  SE TOMO

NOTA.

EL  CONCEJAL LICDO.  PERSIO  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ: Expresa,

en primer orden presidente, felicitar esa vision que usted ha planteado aqui,  porque

la verdad  lo que tiene que ver con  la calle  Maximo G6mez del  barrio  Libertad  Esq.

Calle  Mella  es  una  realidad,  es  un  dolor  de  cabeza  para  los  habitantes  de  esa

demarcaci6n,  ahi  se  necesita  de  manera  estricta  y  rapida  la  colocaci6n  de  un

semaforo,  pero  quiero  agregarle que  aparte del  semaforo,  tambi6n  hay que poner

ahi  los  reductores tanto del  lado  hacia  arriba  como del  lado  hacia  abajo,  o sea  los

cabezotes  de  color  amarrillo   con  el  fin  de  que  esos  semaforos  tambi6n  sean

respetado con esa obstrucci6n ahi, o sea, que no simplemente est6n los semaforos,
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porque a veces pasan derecho y no lo respetan, pero si colocamos esos reductores

creo que van  a  ser mss  respetado,  yo quiero agregarle presidente a esa solicitud

suya que tambi6n esos reductores sean colocado alli en esa intercesi6n. SE TOMO

NOTA.

EL CONCEJAL SR.  MARIO  MELVIN  PERALTA  MORILLO: Expresa,  presidente

felicitarlo por esa iniciativa, y que esa iniciativa no se quede solo en esa calle, pienso

que hay que hacer una evaluaci6n,  porque en Cotui hay muchos lugares que estan

may transitable y necesifan semaforo,  no solamente ese,  presidente yo voy a que

la propuesta suya sea una evaluaci6n de los lugares que se necesifan para incluirio

en   el   presupuesto   2025,   que   hay   muchos   lugares   que   necesitan   semaforo

actualmente y calle que tiene problema, si usted su propuesta la quiere cambiar o

modificar, para que se haga una evaluaci6n con planeamiento urbano y tambien con

las juntas de vecinos que tienen  mas conocimiento.  SE TOMO NOTA.

EL   CONCEJAL.    DR.    GEVVIL   ELIAS   ACOSTA   JIMENEZ:    Expresa,   primero

felicitalo,  pero  de  verdad  comentaba  con  Jaime Vasquez,  yo  espero  y  apelo  a  la

sensatez de nuestro Alcalde que de una manera ya definitiva eso se haga realidad,

ese semaroro que yo  reouerde se ha pedido con esta tres veces, esperemos que

aliora  haya  la  intensi6n  de  que  se  resuelva,  secundo  la  propuesta  que  hace  el

compafiero  Melvin  Peralta  y  tambi6n  Persio  Schchez,  y  quiero  agregarle  de  que

pudi6ramos evaluar un proyecto donde cada una de esas propuestas que han hecho

los colegas sea aprobado en conjunto para hacer un proyecto en si, yo le agregaria

porque ponemos los reductores y lo que tienen vehiculos alto no lo respetan porque

no  le  hace  nada,  simplemente  lo  que  tiehen  pasola y  motores  son  los  que van  a

bajar  la  velocidad,   ponemos  semaforos  y  el   problema   no  es  de  semaforo,   el

problema es de educaci6n vial, no lo respefamos y si vemos la gran mayoria de
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accidentes pasan porque no queremos dete.nernos 45 o 30 segundos, aqui en Cotui

yo  creo  que  no  hay uno  que  dure mss  de  un  minuto,  en  la  Capital  pueden  haber

algunos, y el que mas dura puede durar un minuto y medio, pero debemos de poner

tambi6n y que el Ayuntamiento que tiene un departamento de eso, hacer educaci6n

vial, aparte de eso para concluir el proyecto necesariamente hay intercesiones aqui

que hay que poher camara de vigilancia, una de las cosas que ha reducido todo los

problemas de las grandes ciudades es la  instalaci6n de camaras,  porque  la gente

le  tiene   miedo   cuando   lo   graban   en   sentido   general,   entonces  yo  felicito  esa

propuesta, se puede aprobar la propuesta que hizo el compafiero Argenys, pero yo

propongo que se haga un proyecto en conjunto y que se implementen esta cuatros

cosas, semaforo donde sea  necesario,  reductores donde sea  necesario (semaforo

y reductores),  hacer una evaluaci6n de cuales son esas intercesiones y agregarle a

aquellas que  son  de  mayor tratico  la  instalaci6n  de  camas  de videos y con  eso  a

parte de la educaci6n creo que podemos  hacer un gran aporte,  asi que es cuanto.

SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES lNG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa, vamos a pasar a someter la propuesta original que yo  hice,  y

tambi6n vamos a formar una comisi6n que estara integrada por los 9 regidores para

hacer  un  proyecto  a  nivel  municipal,  ya  que  es  de  inter6s  colectivo,  donde  se

requiere   un  semaforo  o  sefializaci6n  de  reductores  de  velocidad  someter  ese

proyecto, para que el Alcalde nos de el visto bueno y el Ayuntamiento pueda trabajar

en esa inversi6n.  SE TOMO  NOTA.

EL CONCEJAL, SR. ALCIBIADES ANT. BURGOS CABRAL: Expresa, Argenys tu

proyecto es un proyecto brillante de desarrollo para nuestro pueblo y realmente hay

que felicitarte por esa inquietud,  recordando que los Ayuntamiento se manejan con
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presupuesto,  es  decir si  nosotros tenemos  las  necesidades  de  insfalar 5,10,15,  o

los  que  sean  debemos  solicifarle  al  Alcalde  que  se  incluyan  partida  en  el  nuevo

presupuesto para nosotros instalar los semaforos que se necesiten en el municipio

de  Cotui,  pero  tambien el Alcalde debe  de solicitarie  a este  concejo de  regidores,

que nosotros le autoricemos a nuestro la reouperaci6n de los espacios ptlblicos, no

hacemos nada con instalar semaforo si nosotros tenemos las calles y las aceras la

obstruida por un sin ntlmero de empresarios y de personas que no le duele ocupar

las  aceras,  debemos  de  ponemos  los  pantalones  con  eso,  vamos  a  solicitarle  al

Alcalde que nos solicite eso y se lo varnos a aprobar con las dos manos si es posible.

SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL   _CONCEJO    DE    REGIDORES,    lNG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa, Burgos esta may buena su inquietud, pero son dos temas que

van divorciados,  porque una cosa es la recuperaci6n de los espacios ptlblico y otra

cosa  son  los  semaforos,  vamos  a  pasar  a  someter  ese  punto  de  la  solicitud,  los

colegas  Regidores que est6n  de  aouerdo con  la  instalaci6n  de  un  semaforo en  la

intercesi6n  Maximo  G6mez con  Mella,  que  lo hagan  levantando  su  mano  derecha.

APROBADO A  UNANIMIDAD.

NOVENO  PUNTO:

SITUACION DEL SECTOR VISTA DEL VALLE:

EL  CONCEJAL DR.  GEWIL  ELIAS ACOSTA  JIMENEZ: Expresa, sefiores,  ante

de que se someta el punto del compafiero Leonel primero pedirle disculpa y a la vez

pedirle permiso presidente para que me permita retirarme de la sesi6n porque tengo

otro compromiso previo y ya me choca, Juan  Francisco sabe que la  UTECO no es

facil con el  horario de la docencia y tengo que irme,  asi que soljcito el  permiso y



Reptlblica Dominicana

Ayuntamiento Nlunicipal de Cotui
28

apruebo  y  estoy  de  acuerdo  con  lo  que  ustedes  decidan  con  relaci6n  a Vista  del

Valle, yo se que Leonel  lo que va a pedir es beneficio para ese Sector,  asi es que

le pido disculpa  para retirarme.  SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa, colega Leonel el escenario es suyo. SE TOMO NOTA

EL   CONCEJAL,   LICDO.   GUSTAVO   LEONEL   Y|CIOSO   CEPEDA:   Expresar

agradecer desde lo mas infinito de mi coraz6n que este tema sea puesto en agenda,

conociendo  a  la  perfecci6n  la  situaci6n  de  nuestra  comunidad  el  sector Vista  del

Valle, el cual es mi barrio, sabiendo que en el afio 2023 aproximadamente en el mes

de octubre o  noviembre fue intervenido por el gobierno dicho Sector,  agradeciendo

que muchas calles hah mejorado, pero hoy la situaci6n del  barrio Vista del Valle es

de emergencia, por la raz6n de que para poder habilitar las calles para ser afatadas

la  cavaron  y  despu6s fue abandonado  el  Sector,  el  dia  lro,  de  agosto  inician  las

docencia y el Liceo Luis Manuel Lazala, los nifios de nuestro Sector no puede asistir

a la escuela porque para transitar hacia la escuela deben  de quitarse los zapatos,

porque  hay  una  tremenda  laguna  ante  de  llegar  al  Liceo  Luis  Manuel  Lazala,  de

igual  manera  los  comunitarios  no  pueden  asistir  a  la  lglesia  Santa  clara  de Asis,

porque  tambien   hay   una   lagur`a  y  muchos   comunitarios   no   pueden   llevar  sus

vehiculos a su casa y tiene que entrar con cuidado para  no  romperse   un pie o un

brazo, porque hay lagunas frente a sus casas, la junta de vecinos y nosotros hemos

visitado las ihstituciones que estan encargada de esa obra y siempre nos ponen una

pr6rroga,  nos dicen  un  cuento y la  calle  sigue de mal  en  peor,  por lo que  nosotros

le  solicitamos  a  este  honorable  Concejo  de  Regidores,  que  tambi6n  conocen  a

traves de las redes sociales y que han ido a ese barrio, que ese barrio sea declarado

de emergencia por este Ayuntamiento Municipal, para que se intervengan esos
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pozos,  esas  lagunas  y  luego  sean  encharcada  ya  sea  con  tosca  o  con  cascajo,

creemos   que   no   es   una   cosa   tan   grande,   este   Ayuntamiento   creo   que   es

competente para que se  le abran algunas  cunetas y se enchanche hasta tanto se

resuelva la situaci6n, es un compromiso que tiene esa compafiia que abandono esa

comunidad en medio de tanta agua,  de ciclones y esas,  que pueden  ocurrir cosas

que lamentar,  es  un  hasta tanto que se IIenen esos  hoyos y se  le  pase  un greda,

para  que  esa  comunidad  pueda  sehtir  un  poquito  de  alivio,  asi  que  yo  le  pido

compafieros  regidores  que  declaremos  esa  comunidad  en  estado  de  emergencia

para  que  nuestro  excelentisimos  sefior  Alcalde  se  conduele  de  ella.  SE  TOMO

NOTA.

EL  CONCEJAL,  LICDO.  PERSIO  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ:  Expresa,

siempre hemos dicho  aqui que nosotros cuando decidimos aspirar a la  nominaci6n

cle  regidores  por  el  municipio  de  Cotui  fue  con  la  firme  convicci6n  de  aportar  un

granito de arena a  las diferentes comunidades de este pueblo,  nosotros  le  hemos

dado seguimiento de manera cercana a trav6s del presidente de la junta de vecinos

de  una  parte  de  Vista  del  valle,  que  es  Getoskio,  el  cual  form6  parte  de  nuestro

equipo de campafia y 61 sabe que siempre me mencionaba la situaci6n de Vista del

Valle, o sea 61 es un gestor de los diferentes problema de Vista del Valle, buscando

soluciones,  nosotros entendemos que el Ayuntamiento jug6  un rol  importante en el

desarrollo de Vista del Valle en el aspecto de que construy6 aceras y contenes y en

otros lugares contenes,  con  el fin de que sus calles el que gobierno central  pues lo

tomara  en  cuenta  para  el  asfaltado,  hubo  una  compafiia   que  estuvo  iniciando  lo

que fue  los  preparativo  de  las  calles  para  que  estas fueran  asfaltadas,  pero  esta

compafiia tuvo una situaci6n con medio ambiente,  la cual abandon6 la obra y no se

en realidad el estatus en la que se encuentra la obra en el aspecto juridico, nosotros

entendemos que la situaci6n de Vista del Valle mas que declararla en un estado de
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emergencia habia que declararla en un estado de urgericia, porque no es lo mismo,

en  aspecto  municipal  tienen  diferentes  interpretaci6n,  urgencia  y  emergencia  en

aspecto  de   municipalidad   de   lo  que  tiene  que  ver  la   176-07  tienen   diferentes

interpretaci6n,  entonces  ncrsotros en  una  primera etapa,  Leonel  este tema que  ha

sido  bien solicitado  por parte suya entendemos que lo primero que  hay que hacer

es drenar esas calles, con el fin de que no se sigan inundando las casas. Ios barrios,

las calles y las  aceras  de  ese sector,  porque  por  lo  que vemos  hay  una vaguada

todas  las  semanas  y  ustedes  se  estan  viehdo  afectados,  pero  debemos  de  ser

cocientes de que este es un tema ahora mismo del gobiemo central y nosotros como

segundo  6rgano  de  este  Ayuntamiento,  que  es  el  concejo  de  regidores  puedes

buscar la  manera  presidente  de ver si  es  posible  que  nosotros   por  lo  menos  en

algunas de sus principales calles comencemos a hacer un relleno, con el fin de que

eso rios, esas piscinas no se esten contemplando cada vez que llueve;  la sltuaci6n

de Vista del Valle urge,   en este Ayuntamiento debemos de hacerle case,  buscarle

una soluci6n de manera rapida, porque hay que tomar en cuenta de que es un sector

bajo, o sea, a parte de la situaci6n que tiene la calle, en cuanto a termino de periferio

es un sector bajo, eso para alla si ustedes se fijan es bajando, entonces yo se mas

o menos por la situaci6n que ustedes estan pasando, de manera personal en ouanto

a  mi  persona se refiere,  cloy  un  voto favorable para que se  intervenga  de  manera

urgente el sector de Vista del Valle.  SE TOMO NOTA.

EL  CONCEJAL.  SR.  JAIME VASQUEZ VASQUEEZ:  Expresa,  escuch6  a  Leonel

nuestro  colega  y  a   Persio,   hablar  de   una   compafiia,   yo  desconocia   que  esa

compafiia por lo menos tenia esa contrata ahi, pero yo se que Vista del Valle no se

vas a aguantar a que esa compafiia venga,  aunque sea una greda o algo debe de

llegarle,  para  que  la  gente  llegue  a  la  iglesia  y  a  sus  casas;  y  otra  cosa  sefiores,

quiero decirles a las comunidades que estan aqui, que ustedes saben que esas son
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obras  del  gobierno  central,  no  le  estamos  vendiendo  suefio,  el  Ayuntamiento  no

puede asfaltar esas calles,  estamos clara en  eso,  en  cualquier gesti6n,  porque  no

tiene presupuesto  para eso,  ahora,  de que greda se envie y la comisi6n se forme

eso si  se  puede,  sefior presidente  se puede formar una  comisi6n  para que vayan

donde el Alcalde, porque como se esta hablando de estado de emergencia y hemos

visto por las redes que suben esa problematica, yo creo que todos los regidores es

por las redes que conocen a Vista del Valle, porque todos estabamos buscando voto

para esa zor`a, es cuanto. SE TOMO NOTA.

EL    CONCEJAL,    SR.    MARIO    MELVIN    PERALTA    MORILLO:    Expresa,    si

compafieros,  yo tengo  propiedades en  Vista del Valle y ayer estuve  por ahi  y vi  el

desastre  que  hay,  hay  un  desastre  fuerte  en  las  calles,  empezaron  a  hacer  un

trabajo,   ho   sabia   del   problema   con   medio   ambiente   hasta   ahora,   yo   s6   que

empezaron  y la dafiaron  mss,  porque  ante se transitaba,  llovia y se  hacia su  chin

de  lodo,  pero  ahora  esta  intransitable,  hay  calles  cerradas  totalmente,  tuve  que

hacer un crucigrama para pasar,  entonces nosotros debemos formar una comisi6n

de  regidores   para  trasladarnos  a  Vista  del  Valle,  tirar  fotos  y  ver  la  situaci6n,

totalmente de  acuerdo  con  Persio,  declararlo  en  estado  de  urgencias  porque  hay

que  hacer  algo  rapido,  hasta  que  obra  ptlblica  resuelva  su  problema    con  medio

ambiente  el Ayuntamiento tiene que asistir y  por lo  menos  dejarlo transitado  hasta

que eso se resuelva, pero el Ayuntamiento tiene que hacer algo, esa es la propuesta

mia, sacar una comisi6n de nosotros dirigirnos al lugar y ver todas las problematicas

y traer  esas  problematicas  al  Alca]de,  para  que  el  tome  la  decisi6n  correcta.  SE

TOMO NOTA.

EL CONCEJAL SR. ALCIBIADES ANT. BURGOS CABRAL: Expresa, presidente,

realmente  el  municipio  de  Cotui  vuelvo  y  reitero  eligi6  9  concejales  y  nosotros  en

verdad somos los que estamos comprometido con el desarrollo de este pueblo,



Rept]blica Dominicana

Ayuntamiento Nlunicipal de Cotui
32

debemos de entender que lo que esta pasando en Vista del Valle nada mas no es

en Vista del  Valle,  tambi6n  esta  pasando  en  otras  comunidades y en  muchisimos

sectores de la republica dominicana,  cuando se habla de un estado de emergencia

es que hay que resolver si o si, ustedes saben que apenas tenemos 93 dfas de esta

admiraci6n  y no  es facil  poner al Alcalde entre  la  espada  y  la  pared  con  un tema

como este, sabemos que debemos de hacer la diligencia de lugar para buscarle la

salida a  ese tema,  el Alcalde honorable colega  no esta presente y nosotros tomar

una  decision  sin  saber  c6mo  estan  las  alcas  de  este  Ayuntamiento  es  algo  muy

comprometedor, yo entiendo como lo dijo Persio Sanchez, que el Ayuntamiento ha

cumplido con  el  desarrollo  de Vista  del Valle con  aceras y contenes,  pero tambien

el gobierno central le adjudic6 esa obra a una empresa contratista que dicho sea de

paso  estan trabajando,  que  ellos  se hayan  parado  un  tiempecito  no  muy lejos,  si,

que tengan  un  tema  con  la tosca  ,si,  pero qu6  nosotros queremos  que el Alcalde

haga,  si  Campo  que  tiene  una  contrasta  de  millones  de  pesos  para  resolver ese

problema, nosotros podemos sentarnos con el Alcalde, ponernos de acuerdo con el

para  ver  como  nos  ayuda  a  nosotros  salir  a  defender  ese  Sector  para  que  sea

ihtervenido;   que  yo   puedo   proponer?,   que  se  le  envie   una  comunicaci6n   a   la

compafiia Campo firmada por el Alcalde y los 9 Regidores y la vicealcaldesa, porque

aqui anda una comisi6n de Guanabano, que cada vez que yo paso por ahi se estan

ahogando,  pero como nosotros tambi6n declaramos en estado de emergencia esa

comunidad  tambieh  si  no  sabemos  d6nde estan  los  recursos  para  solucionar ese

tema, entonces yo pienso mi colega que yc> debo de felicitarte por tu inquietud,  pero

nada no es Vista del Valle, asi esta  Sabana del Medio, as[ hay varios sectores que

estan de manera intransitables, pero no es porque no se este trabajando, es que es

un tema de agua, es un tema que es Dios que tiene esto lleno de agua, hay lugares

que no se pueden penetrar, que nada mss no es Vista del Valle y yo entiendo que
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hay que buscarle una salida a ese sector y a los otros, pero vamos a conversar con

el Alcalde y vamos  a  ver que salida  le vamos a  buscar,  porque el Alcalde es  una

persona que tan solo con  la ourul que el representa en el municipio de Cotui es una

persona que escucha la sociedad, es cuanto. SE TOMO NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    D_E  _REGIDORES,    lNG.    ARGENYS    ROSARIQ

HEREDIA:  Expresa,  colega  concejal  Leonel  Vlcioso,  yo  me  voy  a  permitir  decirle

algo a usted aquf en ptlblico,  ya que se lo he dicho de manera personal sobre Vista

del Valle, todos sabemos la sifuaci6n que tiene Vista del Valle,  porque todes somos

de aqui y declarar una situaci6n asi en estado de emergencias  o de urgencias sin

el Alcalde estar presente y sin hablar previamente con 61, creo que no es la manera

correcta porque  una  cosa es  que  nosotros  lo  podemos declarar pero si  el Alcalde

dice no tengo reourso para eso, la palabra de nosotros queda por el suelo aqui y yo

creo  que  es  un  punto  que  nosotros  debemos  de  consensuarlo  primero  con  el

Alcalde,   por lo cual el Alcalde esta consiente de esa situaci6n,  Ia semana pasada

hubo una comisi6n de obras pdblica que esfuvieron por Vista del Valle supervisando

unos trabajos y usted sabe que la compafiia Campo tiene un  problema con  medio

ambiente y por esos trabajos estan parado; ahora, yo considero como el compafiero

concejal Jaime Vasquez decia, que formemos una comisi6n para dirigimos hacia el

Alcalde para buscarle una salida a esa situaci6n,  creo que esa es la mejor manera

de  nosotros  poder ayudar a  que  el  problema  de Vlsta  del Valle  se  le  busque  una

soluci6n.  SE TOMO  NOTA.

EL CONCEJAL, HCDO, GUSTAVO LEONEL VICIOSO CEPEDA: Expresa, declrie

que   no   estamos  en   el   Ministerio  de   Educaci6n,   estamos  en   el  Ayuntamiento

municipal  de  Cotui,  donde  debe  de  ir  en  ayuda  de  esa  situaciones  y secuhdo  la

propuesta del compafiero Persio Sanchez, que en vez de emergencia se someta la
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propuesta de urgencia de ese sector, el compafiero Burgos que me muestre un solo

sector  en  este  municipio  que  tenga  las  condiciones  de  Vlsta  del  Valle  en  este

momento,  y  tambien  hago  la  propuesta  de  que  se  haga  la  comisi6n  para  que

vayamos  alla  a  la  compafifa  Campos,  a  ver  qu6  esta  pasando  con  eso,  porque

nosotros  hemos  venido  aqui  al Ayuntamiento  en  comisi6n  con  esa  situaci6n  y no

hos hah puesto asunto,  no debemos de esperar que se nos ahogue  uh  ciudadano

o  que  inicie  el  aFio  escolar y  los  nifios  no  puedan  ir  a  la  esouela  o  se  tengan  que

quitar los zapatos como en los tiempos de antes, por lo que yo solicito que se someta

la  propuesta  de  la  comunidad  de  Vista  del  Valle  en  estado  de  urgencias  y  que

tambi6n se forme la comisi6n para que demos lee pasos de lugar. SE TOMO NOTA.

EL   CONCEJAL.   SR.   IVIARIO   MELVIN   PERALTA   MORILLO:   Expresa,   quiero

decirle   a   los   comunitarios   de   Guanabano   que   estan   aqui,   que   sabemos   del

problema porque tengo familiares alla en  Guanabano despu6s que se hicieron  las

aceras y los contenes el  problema que hay es con el agua,  pero en Vista del Valle

no  hay  problema  con  el  agua,  en  Vista  del  Valle  el  problema  es  que  la  compafi[a

realizando  el  trabajo  no  lo  complet6  y  dej6  {odas  las  calles  intransitables,  yo  que

estuve alla ayer, por eso dije vamos a sacar una comisi6n para ver el problema real,

aqui  no  hay  una  comunidad  que  tenga  ese  problema  que  tiene  vista  del  Valle

actualmente,  nosotros declaramos el estado de urgencia,  pero el Alcalde es quien

dispone  si   hay  fondo  o   no,   porque  eso  es  igual  que  nosotros  aprobanios  los

proyectos  y  el  Alcalde  es  quien  pone  el  monto,  porque  las  cosas  es  cuando  se

puedan,  nosotros  hacemos nuestro trabajo,  le aprobamos  los proyectos a ustedes

pero lamentablemente sin no hay recursos no podemos hacer nada, pero creo que

en Vlsta  del Valle  hay  que  invertir por lo  menos  15  o  20  mil  pesos,  hay  que  hacer

algo  rapido,  ya  las  otras  comunidades  pueden  esperar  un  tiempecito  mss.  SE

TOMO  NOTA.
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EL  CONTRALOR  MUNICIPAL,  LICDO. JUAN  FRANCISCO  NuflEZ:  Expre8a,  yo

le   recomiendo   concejales   que   se   acerquen   el   lunes   a   la   Alcaldia   porque

posiblemente reciba  respuestas positivas para Vista del Valle.  SE TOMO  NOTA.

ROSARIOE[    PDTE.    DEL    CONCEJO DE    REGIDORES lNG.    ARGENYS

HEREDIA:  Expresa, el Alcalde tiene sorpresa  Leonel para Vista del Valle,  vamos a

someter su propuesta.  SE TOMO NOTA.

EL   CONCEJAL,   LICDO.   GUSTAVO   LEONEL   VICIOSO   CEPEDA:   Expresa,

someta  la  propuesta  y  si  hay  buena  noticia  ojala  quiera  Dios,  porque  mi  intenci6n

no es buscar situaci6n con mis compaheros. SE TOMO NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    lNG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa, tenemos varias propuestas declararlo en estado de urgencia,

dejarlo sabre la mesa y de conformar la comisi6n.  SE TOMO  NOTA.

EL CONCEJAL LICDO. GUSTAVO LEONEL VICIOSO CEPEDA:

hizo la Propuesta de dejar sobre la mesa? SE TOMO NOTA.

EL  CONCEJAL SR.   MARIO   MELVIN PERALTA   MORILLO:

Expresa, 6qui6n

Expresa,   Burgos

habl6 de dejar el  tema  sobre  la  mesa  hasta que se  hable con  el Alcalde y dice  el

Contralor que el  Ie tiene  una sorpresa el  lunes,  vamos a dejar ese tema ahi  hasfa

que  el  Alcalde  diga  algo  bueno,  porque  nosotros  no  podemos  adelantamos,  que

ustedes piensah,  esa es la mejor propuesta hasfa ahora. SE TOMO NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    lNG.    ARGENYS    ROSARIO_

HEREDIA: Expresa, vamos a pasar a someter concejal la propuesta suya y de dejar

sobre  la  mesa  tambien.   Los  colegas  regidores  que  est6n  de  aouerdo  sobre  la

propuesta de declarar el sector vista del Valle en estado de urgencia, que lo hagan
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levantando   su   maho   derecha.   3   VOTO   A   FAVOR,   DE   LOS   CONCEJALES,

(GUSTAVO LEONEL VICIOSO, JOSE MIGUEL GIL Y PERSIO ANT.  SANCHEZ) Y

4  ABSTENCION,  DE  LOS  CONCEJALES  (ALCIBIADES  ANT.  BURGOS,  MARIO

MELVIN  PERALTA, JAIME VASQUEZ Y ARGENYS ROSARIO  H.).

EL  MISMO: Expresa,  vamos  a  proceder a someter la  otra  propuesta,  los  colegas

regidores que est6n de aouerdo en dejar la situaci6n del sector Vlsta del Valle sobre

la mesa y conformar una comisi6n para ir donde el Alcalde con esa situaci6n que lo

hagan  levanfando  su  mano  derecha.  APROBADO  CON  4  VOTO  A  FAVOR  Y  3

VOTOS EN ENCONTRA.

EL  CONCEJAL.  SR.  MARIO  IVIELVIN  PERALTA  MORILLO:  Expresa,  dejenme

explicarle algo a  los comunitarios de vista del Valle,  al  nosotros aprobar un estado

de urgencia eso es si hay disponibilidad,  nosotros lo aprobamos y ya el Alcaide es

quien decide,  lo mss recomendab[e es esperar a ver que es lo que el alcalde tiene

el  dia  lunes,  ya  el  contralor  dijo  que  es  buena  noticia,  cosas  que  nosotros  no

sabiamos,   son   cosas   buenas   para   nosotros,   entonces   no   s6   si   vengan   los

comunitarios es  mismo dia  lunes  para que escuchen  lo que el Alcalde va  a decir.

SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa, vamos  a  pasar a  formar  la  comisi6n  para  ir a  hablar  con  el

Alcalde y ver que soluci6n se le  puede buscar a esa problematica del Sector Vista

del valle, que estara integrada por los 9 cohcejales ya que es de un inter6s colectivo

de todos, y pueden sacar una comisi6n de los comunitarios que est6n aqui presente

que deseen acompafiarnos a rriodo de comisi6n, que sea una comisi6n de tres, se

poneh de acuerdo con  Leonel para hacerse saber la hora. SE TOMO NOTA.
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EL  CONCEJAL.  SR.  ALCIBIADES  ANT.  BURGOS  CABRAL:  Expresa,  si,  pero

esa   comisi6n   vamos   jntegrarla   per   los   9   cohcejales   y   luego   invitamos   a   la

conunidad. SE TOMO NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa, concejal,  la comisi6n esta integrada por los 9 concejales,  mss

una comisi6n de tres comunitarios de Vlsta del Valle que  nos quieran  acompafiar,

ellos se van  a  pener de aouerdo como comunidad y a travds de  Leonel Vlcioso le

estaremos informando el dia y la hora.  Continuamos secretaria.  SE TOMO  NOTA.

DECIMO PUNTO:

lNFORI\/IE    DEL    PRESIDENTE    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES    /SI    LO

HUBIESES\:

EL    PDTE.    DEL   CONCEJO    DE    REGIDORES,    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa, no hay informe del presidente del concejo.  SE TOMO  NOTA.

DECIMO PRIMER PUNTO:

]NFORME    DE    COM[S]ONES     DEL    CONCEJO     DE    REGIDORES     /SI     LO

HUBIESES):

EL    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa, tenemos el informe de la comjsi6n del caso de Luca Castro en

la oual estuvieron presente ouando nos reunimos con el Alcalde, Alcibiades Burgos,

Leonel  Vlcioso,  Gewil Acosta  y  quien  les  habla,  se  habl6  con  el  Alcalde y se  dej6

sobre  la mesa  con  el Alcalde,  al  igual  que  la situaci6n  de Hatillo,  pas6 lo mismo se

habl6  con  el  AIcalde  y  61  tiene  eso  en  carpeta  la  situaci6n  de  hatillo,  lo  del  Cine

Teatro, hubo una comisi6n donde estuvo presente: Persio Sanchez, Jose Miguel Gil
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y quien  les  habla,  no le habia dicho a  ustedes pero esos terrenos estan  a  nombre

del   Ayuntamiento,   Io   que   quieres   decir   que   eso   pertenece   al   Ayuntamiento

municipal.  SE TOMON  NOTA.

EL CONCEJAL LICDO. GUSTAVO LEO NEL VIVIOSO CEPEDA: Expresa, esa es
excelente noticia.  SE TOMO  NOTA.

E±jDTE.   DEL   cONCEjo   DE   REGiDOREs,   iNG.   ARGENys   ROs4Bre

HEBEElA:  Expresa,  y sobre  la  comisi6n  de  uso de suelo,  estuvieron  presente los

regidores Jose Miguel Gil, Alcibiades Burgos,  Gewil Acesta, quien lee habla,  Melvin

Peralfa  tambien  esfuvo  presente  y  el  secretarios  general  del  Ayunfamiento,  esas

fueron  las comisiones que estuvieron.  SE TOMO  NOTA.

DECIMO SEGUNDO PUNTO:

_RECONOCIMIENTO A PERSONALIDADEsi

ELCONCEJAL, LICDO.  PERSIO ANTONIO SANCHEZ FERNANDLEziExpresa, a

los colegas regidores,   estamos haciendo la solicitud concerniente a la idea de que

la   rectora   de   nuestra   Universidad   quien   nos   la   dio,    con   el   fin   de   dar   un

reconocimiento de visitante distinguido al Doctor Juan Ariel Jimenez,  exministro de

economia   y   unico   dominicano   en   ser   profesor   de   una   de   las   5   principales

Universidades del  mundo,  un joven  de apenas 33 afros de edad,  el cual viene por

tercera ocasi6n a la Universidad UTTECO, a impartir una conferencia que tiene que

ver  en  la  rama  de  economia,  destacar  ademas  que  Juan  Ariel  es  unos  de  los

principaleseconomistadereptiblicadominicanayyoquisieracontarconelrespaldo

de ustedes amigos y colegas,  con el fin de que a esta figura joven,  gran intelectual

de  nuestro pals  se  le  reconozca  por alcanzar el  ser profesor en  la  Universidad de

Harvard,  Ia principal universidad de   Estado  Unidos y la segunda principal
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Universidad  del  mundo,  entonces  quisiera  contar  con  el  respaldo  de  cada  uno  de

ustedes,  y al mismo tiempo invitarle donde el viehe el martes 6,  a la 5 de la tarde,  a

la  Universidad  UTECO,  a  presentar una de sus conferencia  titulada  conferencia  el

futuro del trabajo a  nivel microecon6mico,  entonces quisiera contar con  el  respaldo

de ustedes para estos fines, la idea viene de la misma Rectora, lo cual lo debatimos

y me pareci6 muy espectacular.  SE TOMO  NOTA.

EL    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES lNG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  pues  vamos  a  pasar  a  someter  el  punto  de  nuestro  colega

concejal Persio Sanchez, los colegas regidores que est6n de acuerdo en reconocer

como visitante distinguido al  doctor Juan  Gabriel Jim6nez que  lo  hagan  levantando

su mano derecha. APROBADO A UNANIMIDAD.

DECIMO TERCER PUNTO:

COMISONES Y CORRESPONDENCIA RECIBIDAS:

COMISION DE LA JUNTA DE VECINOS DE LA COMUNIDAD DE GUANABANO:

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL.   LICDA.  CASIMIRA  AIVIPARO

ROSARIO: Expresa,  ellos  estan  solicitando  el  mejoramiento  de  la  infraestructura

comunitaria, arreglar y mejorar las aceras y contenes de esa comunidad, ya que se

enouentra  en  estado  de  deterioro,  asi  mismo  pedimos  el  reacondicionamiento  y

asfaltado de la calle segunda para nuestro sector. SE TOMO NOTA.

EL  PDTE.  DE  LA JUNA  DE VECINO  DE  LA COMUNIDAD  DE  GUNABANO,  SR.

FRANCISCO CASERES:  Expresa, nosotros estamos aqui porque tambien como la

comunidad de vista del Valle necesitamos ser declarado en estado de emergencia,

porque cada vez que llueve por las aceras y contenes,  Meivin tiene conocimiento y

Boh porque todos los regidores que hay son nuevos, pero ellos saben que cada vez



40

Reptlblica  Dominicana

Ayuntamiento Nlunicipal de Cotui

que  llueve  es   un   dolor  de  cabeza  para  huestra  comunidad,   por  las  aceras  y

contenes, yo considero que hay un presupuesto que todavia atin no se ha terminado

y  queremos  que  se  le  d6  inicio  rapidamente  a  esos  trabajos  para  contralar  el

desague de las aceras y contenes  porque cada vez que  llueve  las  casas  de cada

uno cuando llueve casi se ahogan, ya ustedes saben que nos ayuden en eso, MeMn

y Burgos tambi6n tiene conocimiento y hasta  la defensa  civil  se  ha  acercado alla y

saben  el  desastre  que  hay en  nuestra  comunidad  por la  mala  practica  que  hubo,

porque  habia  una zanj.a y la taparon cunado  hicieron  las  aceras,  y al tapar la zanja

desde que llueve nos estamos ahogando.  SE TOMO NOTA.

EL SR. ONASIS ARIAS REPRESENTANTE JUNTA DE VECINO GUANABANO:

Expresa, yo como cohocedor de la situaci6n vine en representaci6n de la comunidad

de  Guanabano  y  estoy  brindando  un  servicio  aqui  en  este  Ayuntamiento,  soy

Encargado Tecnico del SISMAP municipal de Cotui, decirle que en realidad estamos

en   una  situaci6n  difl'cil  incluso  trajimos  algunas  evidencias,   para  que  vieran   la

situaci6n de la comunidad,  yo veo todo muy bien que hayan dei.ado sobre la mesa

el tema de declarar de emergencia, pero  cuando se trata de una casa que se estan

ahogando  eso  es  un  problema,  6iganme,  esas  personas  se  acuestan  y  estan

durmiendo,  pero no saben si estan bollando, porque algunas casas que se ahogan

practicamente, da mucha pena queremos ver como se arregla el asunto. SE TOMO

NOTA.

EL CONCEJAL SR] ALCIBIADES ANT.  BURGOS CABRAL:  Exprtrm, yo plen8o

que los 9 regidores tenemos conocimiento con  lo que esta pasando e Guanabano,

porque  papo  internet que tambien  anda  haciendo su trabajo  por ahi  conoce de  la

situaci6n,  es  algo  penoso  lo  que  viven  esos  comunitarios,  porque  cada  vez  que

llueve,  que  no tiene  que ser una  lluvia  inmensa son  mas o  menos  como  a  15  o  10

familias que se le dafia los trastes, entonces presidente ellos han venido aqui esa
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gran  comisi6n  representado  por  su  presidente  de  la  junta  de  vecinos  y  algunos

comunitarios,  ellos  hah  venido  a  tocar  puertas  y  nosotros  debemos  de  abrirle  la

puerta,  porque si  la administraci6n pasada cometi6 el error de  hacer una aceras y

contenes  no  en  el  lugar  ideal,  porque  no  le  dejaron  drenaje,  entonces  nosotros

entendemos honorable presidente,  colegas, que  ya que tenemos fotos depositado

en   secretaria   yo   entiendo   que   ese   es   un   caso   que   hay   que   asumirlo   con

responsabilidad  para  resolver  esa  situaci6n,  y  me  voy  mas  lejos,  si  el  lunes  nos

vamos  a  juntar  para  tratar  el  problema  de  Vista  del  Valle,  propuesta  de  Leonel

Vicioso,   tambi6n   nosotros   vamos   a   estar   ahi   para   que   el   Alcalde   tome   en

consideraci6n  esa  comunidad,  yo  entiendo  que  hasta  con  una  retroexcavadora

pueden resolver ese problema y que se construya las aceras y contenes cuando el

Ayuntamiento  entienda  que  puede  hacerlo,  porque  es  una  necesidad,  son  varios

comunitarios  que  se  le  ha  dafiado  la  nevera,  la  estufa,  la  Gama  entonces  esto es

algo  grave,  en  el  plan  social  que  dirige  Yadira  Enriquez,  en  tiempo  de  campafia

pudo  ayudar algunas  personas,  pero  ya  se  le dafiaron  otra vez los  trastes de  las

personas  que  estan  ahi,  entonces yo  pienso Argenys que  esto  no  es  un  caso  de

Montilla, esto es un caso de nosotros,  nosotros somos los regidores y Montilla es el

Alcalde si hay que hacer lo que haya que hacer, vamos a hacerlo para resolver ese

problemas a ese sector que es de mucha importancia, entonces presidente ese caso

me gustaria que la secretaria del concejo le envie una comunicaci6n con las fotos y

que quede  plasmado  en  esa  comunicaci6n  todo  los  comunitarios  que  estan  aqui.

SE TOMO  NOTA.

EL  CONCEJAL,  SR.  JAIME  VASQUEZ  VASQUEZ:  _Expresa,  sobre  lo  que  dice

Alcibiades  Burgos estamos todos claro de eso, esa obra en aquel tiempo nosotros

tenemos conocimiento, no es de la gesti6n pasada ustedes saben que era un puente

que se iba a hacer y la misma comunidad decidi6 por asamblea cambiarlo a las
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aceras y contenes,  pero era  un  puente que se  iba  a  hacer,  nosotros fuimos a  una

asamblea y la comunidad pidi6 aceras y contenes, pero era un puente que se iba a

hacer a mano derecha,  la gesti6n pasada no tiene que ver con que se haya hecho

mal,  nosotros  estamos  corrigiendo  eso  porque  tenemos  mucho  conocimiento,  lo

sjguiente es que yo despues  voy a orientar a la comunidad, ustedes saben que todo

el que va   a una comunidad despu6s que pasa de 200 mil  pesos es una obra, que

ho  es  que  el Alcalde vas  a  ir a  Guanabano  y que  va  a  ir a  hacer  eso  si  no  tiene

presupuesto, de acuerdo, yo creo que ellos estan en el nuevo presupuesto de este

afio, tienen obra aprobada en  este nuevo  presupuesto, si no me equivoco y por lo

menos ellos tiene algo de mucha salida.  SE TOMO NOTA.

EL   CONCEJAL,   SFL   MARIO   MELVIN   PERALTA   MORILLO:   Expresa,   e8toy

identificado al  100% con el problema porque he estado alla  y he visto todo eso que

esta sucediendo y mas ahora en estos momentos que tiene meses sin el agua parar,

yo se que la estan pasando dificil, pero yo quiero hacerles una pregunta a ustedes

los comunitarios, y es si ustedes tienen un esquema de c6mo resolver el problema?.

SE TOMO  NOTA.

EL  PDTE.  DE  LA JUNA  DE VECINO  DE  LA COMUNIDAD  DE  GUNABANO.  SR.

FRANCISCO CASERES: Expresa,  nosotros justamente  hoy estabamos  hablando

respeto   a   este   tema   y   nosotros   tenemos   la   soluci6n   con   un   cami6n   y   una

retroexcavadora para abrir la zanja de nuevo, coh eso resolvamos el problema. SE

TOMO NOTA.

EL  CONCEJAL,  SR.  MARIO  MELVIN  PERALTA  MORJLLO:  Pregunta,  ustedes

invitaron a planeamiento urbano, para que planeamiento urbano vean que eso sea

una soluci6n verdadera?.  SE TOMO  NOTA.
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.EL PDIE.  DE LA JUNA DE VE£LNO  DE  LA COMUNIDAD  DE GUNABANO. S±

_FRANCISCO   CASERES:  _Expresa,   si   ellos   estuvieron   aHa,   entonces   nosotros

aunque no se hagan las aceras y contenes de una vez lo que pedimos es que nos

abrah  la zanja.  SE TOMO  NOTA.

EL    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    RE9lDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO_

HEREDIA:   Pregunta,  a  la  zanja  que  usted  se  refiere  es  a  la  cunefa  que  antes

estaba?. SE TOMO NOTA.

EL  PDTE.  DE  LA JUNA DE VECINO  DE  LA COMUNIDAD DE  GUNABANO

FRANCISCO CASERES: Expresa,  si,  porque  por ahi  es  que  sale  el  agua,  por la

aceras y contenes.  SE TOMO NOTA.

EL   PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    lNG.    ARGENYS    ROSARI±Q

HEREDIA:  Pregunta,  pero  las  aceras  y  contenes  estan  arriba  de  la  cuneta?.  SE

TOMO  NOTA.

EL PDTE.  DE LA JUNA  DE VECINO DE  LA COMUNIDAD DE  GUNABANO

FRANCISCO CASERES: Expresa,  si,  estan  arriba  y  entonces  el  agua  no  sale,

automaticamente se desbarate ese trabajo el agua sale. SE TOMO NOTA.

E|_PDTE.   DEL   CONCEJO   DE__REGIDORES,   lNG.   ARGENYS   ROSARljQ

HEREDIA:  Pregunta,  entonces  si  desbaratamos  ese trabajo  esa  inversi6n  que se

hizo se hizo de barde.  SE TOMO  NOTA.

EL  PDTE.  DE  LA JUNA  DE VECINO  DE  LA COMUNIDAD  DE  GUNABANO.  SR.

FRANCISCO CASERES: Expresa, bueno si se hizo de balde, porque la comunidad

es como  dice Alcibiades  Burgos,  es  hasta  arriba  el agua cuando empieza  a  llover,

el sector del  lado derecho tiene todo el mundo que subirse en su techo porque no

puede dormir nadie. SE TOMO  NOTA.
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El.    PDTE.    DEL   CONCEJO    DE    REGIDORES,    lNG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  esa  no  es  la  soluci6n,  porque  se va ver algo  may  mal  visto,

pero  si  se  puede  hacer cuneta  del  lado  atras  de  los  contenes,  un  equipo  tecnico

tendra que ir alla y hacer la evaluaci6n o buscarie otra soluci6n.  SE TOMO  NOTA.

EL CONCEJAL,  SR.  MARIO  MELvlr\l  PERALTA  MORILLO:  Expresa,  la soluci6n

seria  convocar  a  planeamiento  urbano,  para  que  planeamiento  urbano  haga  un

analisis verdadero de oual seria la soluci6n,  porque desbaratar los contenes no es

la soluci6n,  porque  Guanabano tiene  que  convenirse en  un  pueblo y si se vuelve

pata atras  con  cuneta  cuando se va  a desarrollar,  entonce§  lo que se necesita es

buscar una  soluci6n,  eso  no es una soluci6n desbaratar los contenes,  convocar a

planeamier`to urbano y que ellos busquen  la soluci6n correcta. SE TOMO  NOTA.

EL SR.  ONASIS  ARIAS  REPRESENTANTE JUNTA  DE VECINO  GUANABANO:

Expresa,  yo  pienso  lo  mismo,  que  esa  no  es  la  soluci6n,  porque  desbaratar  una

inversi6n  que ya  ha  hecho  el Ayuntamiento  no  es  posible,  asi  por asi,  lo  que  hay

que hacer es un estudio con planeamiento urbano que son los que estan capacitado

para buscar una soluci6n a fondo, que vayan de aqui del Ayuntamiento y hagan un

analisis bien afondo de lo que hay que hacer y que es lo mejor para la comunidad y

ponerlo en marcha. SE TOMO NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    lNG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  secretaria vamos a formar una comisi6n que estara integrada

por los 9 concejales,  mss una comisi6n de la comunidad para el mismo dia que se

va a conocer la situaci6n de vista del Valle vamos a conocer esa situaci6n tambi6n,

ustedes sacan  uha comisi6n de tres para que nos acompafien y ahi hablemos con

el  AIcalde  y  la  decisi6n  que  se  tome  de  ese  enouentro  ponerlo  en  ejecuci6n.  SE

TOMO  NOTA.
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EL CONCEJAL, SR.  JOSE MIGUEL OIL HERNANDEZ_:  Expreea, en esa coml816n

tiene  que  ir  planeamiento  que  son  las  personas  mss  capacitada  para  buscar una

soluci6n.  SE TOMO  NOTA.

EL  PDTE.   DEL   cONCEjo   DE   RE±e±DOREs,    iNG.   ARGENys   ROs4BE

_HEREPJ4:  Expresa,  la  comisi6n  es  para  ir donde  el  Alcalde  solamente,  lo  que  el

Alcalde decida ahi ya es oho cosa, secretaria favor siga con el otro punto. SE TOMO

NOTA.

LA  SECRETARIA DEL  CONCEJO MUNICIPAL LICDA.   CASIMIRA AMPARO
ROSARIO: Expresa,  aqui tenemos  una comunicaci6n  del sefior Enriques  Bel6n

Reinoso,   donde  61   dice   luego  de   un   cordial   saludo   me  dirijo   a   ustedes   para

presentarle mi preocupaci6n personal, durante mis servicios sum una bacteria en la

piema  izquierda  lo  que  me  ha  impedido  seguir trabajando  actualmente  la  pensi6n

que recibo es de RD$4,000.00 lo cual es insuficiente para cubrir con el costo de mis

medicamentos y  otras  necesidades  basicas,  por esta  raz6n  me  permito solicitarle

formarme el  aumento de mi  pensi6n   para  poder seguir con  mis gastos  medicos y

mantener  una  calidad  de  vida  digna,  agradezco  de  ante  mano  su  atenci6n  a  mi

solicitud y quedo a su djsposici6n  para cual guier informaci6n  adicional.  SE TOMO

NOTA.

EL SERORt  ENRIQU_EZ_ BELEN  REINOS9:  Expresa,  sl yo tengo  un  problema en

un pie estuve trabajado aqui eh  el Ayuntamiento,  necesito que ustedes se pongan

sus manos en  el  pecho  miren  las cohdiciones  mias yo deje  una foto  ahi de como

tengo la pierna a ver si me hacen un aumento porque el salario que estoy recibiendo

no me da soy un discapacitado a ver lo que ustedes pueden hacer por mi. SE TOMO

NOTA.
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.El   .PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REELD_ORES,    lNG.    AROENYS    ROSAR±Q

EEBEQJA:   Expresa,   ese   tema   suyo   es   un   caso   que   le   concierne   unica   y

exclusivamente al Alcalde Municipal, tiene que dirigirse hacia donde el que 61 le clara

repuesta, a nosotros no nos compete esa par{e. SE TOMO NOTA.

EL CONCEJAL SR. ALCIBIADES ANT. BURGOS CABRAL: Expresa, presidente
mire,  lo  primero  que  le  voy  a  decir  que  yo  puedo  expresar  ya  que  conozco  esa

persona  de  muchos  afros  y  esa  persona  labor6  por  mas  de  20  afros  en  este

Ayuntamiento  y  el  tiene  todo  su  derecho  de  que  sea  tomando  en  consjderaci6n,

aunque  ninguna  ley  lo  ampara  a  51  para  que  el Ayuntamiento  lo  pueda  ver asi  de

esa forma,  pero  reconociendo que  montilla es un Alcalde solidario,  un  hombre que

desde ante de ser Alcalde siempre ha vivido colaborando en situaciones como esta,

yo  pienso que el  dia que se vaya  a tocar el tema de Vista del Valle y Guanabano

tambien  noso{ros  podemos  tocar ese  tema,  aunque  el Alcalde  dij.o  que  iba  hacer

algo con  relaci6n a las pensiones que esta dentro del Ayuntamiento, que dicho sea

de  paso  son  todas  ilegales,  porque  los  Ayuntamiento  no  tienen  forma  de  como

pensionar  si  no  uno  lo  hace  en  forma  de  solidaridad  con  las  personas,  pero  el

Alcalde dijo que esas personas iban a ser sometidas al Liga Municipal o al gobierno

central  para  ver  c6mo  se  gestionaba  esa  pensi6n,  entonces  que  no  se  diga  que

nosotros le vamos a decir a 61 vaya a la oficina del Alcalde.  no, eso es un caso que

tambi6n ese dia nosotros queremos tocarlo para darle una respuesta positiva a el,

porque de verdad el necesita y consigui6 esa enfermedad aqui en el Ayuntamiento

trabajando y es penoso eso. SE TOMO NOTA.

EL CONCEJAL SR.  JAIME VASQUEZ VASQUEEZ: Expresa,  sefior Belen  usted

puede contar con los 9 regidores, nosotros todos le vamos a dar el apoyo con ese
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problema que  usted tiene,  yo lo conozc6 desde hace muchos afios y Burgos tiene

una idea muy buena Argenys, que seria bueno que lo pasen donde el Alcalde junto

con  la comisi6n de Vista del Valle.  SE TOMO  NOTA.

E±±DTE.    DEL   CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.   ARGENYS    ROSABQ

EELREDjA:  Expresa, no se sienfa mal, pero le estamos diciendo la verdad, nosotros

como concejales  no tenemos la protestad para hacer aumento a su pensj6n,  ni de

pensionar a nadie, ahora el Alcalde en su faoultad de Alcalde si puede, usted puede

contar con  el  apoyo de todo nosotros,  para  el dia que  usted  quiera solo tiene que

convocamos  y  lo  acompafiamos,   ahora  usted  puede  aprovechar  ese  dia  que

tendremos dos comisiones y tambien  pasarlo a usted,  deje el contacto snyo con  la

secretaria para que ella lo convoque el dia que se aouerde que el Alcalde va recibir

las dos comisiones mas usted. SE TOMO NOTA.

E±£LONCEJALLICDO.GUSTAVOLEONELVICIOSOCEPEQA:Expresa,dec]he

a la comisi6n de Guanabano, que de igual manera como nosofros estamos luchando

por la comunidad de Vlsta del Valle, tienen todo nuestro apoyo como regidor por su

situaci6n,  de  igual  manera  al  sefior Belen  nos solidarizamos con  usted.  SE TOMO

NOTA.

COMISION   DE

CASAS LA

LA  JUNTA  DE

ALTAGRACI

VECINOS LA YAGUA  Y CLUB  DE AMAS  DE

!±£ECRETARIA_DEL  CONCEJO  MUNICIPAL,  LICDA.  CASIMIRA  A"PARO

ROSAR[O: Expresa,  aqui  tenemos  una  comunicaci6n  de  la  junta  de  vecinos  la

Yagua y club de amas de casas la Altagracia de la Yagua,  la comunicaci6n dice lo

siguiente:  un  gran  saludo  con  gran  placer nos  dirigimos  a  ustedes  con  la finalidad

de que nos auxilien, ya que tenemos una situaci6n de peligro para los comunitarios,

por la raz6n de que se explot6  una tuberia de la cloaca del sector la Yagua arriba y



48

t_-4J1\

¢grJ    ',

Repdblica Domihicana

Ayuntamiento Nlunicipal de Cotui

estamos en  peligro  porque que se  ha  manifestado  un  brote de ameba y tememos

que esta situaci6n pueda provocar un brote de c6lera pues las efes fiscales corren

por nuestras  calles  y  para  solucionar dicho  problema  necesitamos  27 tubos  de  8

pulgadas  para  poder  solucionarlo,  somos  20  casas  directamente  afectadas  y  un

aproximado de 40 afectadas indirectamente. SE TOMO NOTA.

LA PDTA.   DE LA JUNTA LA YAGUA SRA. JULIANA MARTINEZ: Expresa, aqui
es{an  las fotos,  cuando  llueve  esa  agua  corre,  pero  cuando  esta  haciendo  sol  no

hay  quien  aguante  el  mal  olor,  porque  corre  por la  misma  calle,  el  problema  para

nosotros es mss grave porque las  heces fecales pasan  por el frente de  las casas.

SE TOMOP  NOTA.

ELCONCEJAL,LICDO.PERSIO__ANTONIOSANCHEZFERNANDEZ:Expresa,lo

que  es{os comunitarios  estan  solicitando  es  algo  mas  factible con  el fin  de  que se

pueda resolver,  porque ellos vienen  aqui con  una solicitud de unos tubos,  para que

esos  tubos  sean  comprando  por  parte  del  Ayuntamiento,  supongo  que  ustedes

tienen  la  mano  de  obra  por  parte  de  la  comunidad,  entonces  creo  que  lo  mss

importante concerniente esta solicitud de esta comunidad es traerlo tambien  para ir

con el Alcalde,  que creo que es los  mi6rcoles que el Alcalde recibe las comjsiones,

traelo  y  entonces  plantear    una  comisi6n  de  nosotros  los  regidores,  plantearle  al

Alcalde que ellos estuvieron aqui presente, para ver si de esa reunion con el Alcalde

salimos  con  eso  aprobado,  porque  los  tubos  ni  siquiera  son  muchos.  SE  TOMO

NOTA.

E±.PDTE.   DEL   CoNCEjo   DE   REGIDOREs,   iNG.   ARGENys   Ros,uno
HEREDIA: Expresa, ese es un tema de lNAPA. SE TOMO NOTA.
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CONCEJAL LICDO. PERSIO ANTONIO SANCHEZ FERNAN DEZ Expresa,
presidente exctiseme,  es  un  tema de  lNAPA,  pero ahora  mismo  usted  sabe en  la

situaci6n  que  esta  lNAPA,  ellos  vjenen  aqui  con  la  solicitud  de 27 tubos  creo  que

hosotros pudi6ramos colaborar con esa situaci6n.  SE TOMO NOTA.

EL    PDTE.

HEREDIA:

DEL CONCEJO DE REGIDO ARGENYS ROSARIO
Expresa,  Concejal,  usted  sabes  cuanto  cuesta  un  tubo  de  eso?.  SE

TOMO  NOTA.

LA  PDTA LA JUNTA DE  VECINO LA YAGUA JULIANA MARTINEZ
Expresa,  Io  estamos  pidiendo  de  8  pulgadas,  porque el sefior Alejandro en  lNAPA

nos  dijo  que  eran  de  esos,  pero  nosotros  estamos  dispuesto  que  nos  lo  pongan

hasta de 4 bulgadas. SE TOMO NOTA.

EL PDTE.    DEL CONCEJO DE REGIDORES ARGENYS ROSARIO
±EBE±LA:  Expresa, es que eso  no procede asi, yo soy lngeniero Civil, por eso nie

atrevo a cohtestar{e asi,  eso si es de 8 pulgadas que lleva hay que ihstalarlo de 8,

no podemos ponerlo de 4 pulgadas, si se pone de 4 se explota la tuberia de nuevo

y un tubo de eso es sumamente costoso. SE TOMO NOTA.

±A±DTA,  DE  LA JUNTA  DE VECINO  LA YAGUA.  SRA.  JUI.IANA  MARTINEzi

Expresa,  nosotros  hicimce  la  cothaci6n,  porque  desde  marzo  estamos  luchando

con esta situaci6n y fuimos a INAPA donde Alejandro y 61 nos proineti6 que nos iba

a  conseguir  los  tubos,  y  que  nosotros  consiguieramos  la  retro,  y  la  comunidad

reuhimos  15 mil pesos que lo tengo yo en rrii ouenta,  entonces 61 no nos  ha  podido

dar  los  tubos,  nosotros  fuinios  a  FOMISAR  y  nos  mandaron  aqui  a  ver si  nos  lo

aprobaban,  porque ellos si  ustedes   lo aprueban  FOMISAR  nos  los podia dar,  pero

tiene que ser aprobado por ustedes primero. SE TOMO NOTA.

|-.I
Jr a- 1   '
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PDTE.    DEL

HEREDJA:

NOTA.

LA.APDTA.

CONCEJO DE    REGI DORES ING.    ARC ENYS ROSAR[
Pregunta, de cuento es el presupuesto que ustedes tienen?.  SE TOMO

DE LA JUNTA DE VECINO LA YAGUA JULIANA MARTI NEZ:
Expresa, la cotizaci6n es como de 165 m« pesos, segdn me lo cotizaron que fue en

la ferreteria carolina.  SE TOMO  NOTA.

EI PDTE.    DEL CONCEJO DE    REG lDORES ARGENYS ROSARIO
HEBERA: Expresa, esta bien, nosotros cdmo concejo vamos a sacar una comisi6n

de tres regidores,  para que vayan y se empapen del proyecto que ustedes tienen y

de  ahi determinar cohjuntamente con  planeamiento  urbano  que  procede,  si  como

Ayuntamiento podemos  resolver el problema o se lo tramitamos a  lNAPA,  no es lo

misino que ustedes se lo pidan a que se lo pida el Ayuntamjento.  SE TOMO  NOTA.

LA PDTA LA JUNTA DE  VECINO LA YAGUA JULIANA MARTINEZ:
Expresa,  si,   lNAPA  nos  dijo  que  hicieramos  una  carta  y  se  la  Hevaramos  alla,

nosotroshicimoslacartayselallevamos,peroesacartaesparallevarlaalacapital

entonces   ustedes   pueden   imaginar  el   tiempo   que  se  va   a   tomar  y   nosotros

decidimos  continuar porque eso es  ca6tico donde  hay tantos  nifios,  en  la  pasada

gesti6n. Cuando estaba Yosi, mandaron un aparato y eso lo que hizo fue un lodazal

y se ternlin6 de dafiar y desde ese entonces desde febrero tenemos ese problema

y en marzo comenzamos a luchar, fuimos a lNAPA una comisi6n y nos dijeron que

nos iban  ayudar,   pero parece que ese problema se le sali6 de las manos,  incluso

61 mand6 uha comisi6n aHa y la esperanza que nos dieron fue,  que nos dijeron mire

nosotros teneinos mss de 3 afios luchando para que nos arregle el alcantarillado de

nosotrosytodavlanosenoshahecho,entoncesnosotrosdecidimosseguirtocando

puestas, Porque tenemos nifios y esos nifios se nos pueden enfermar, porque
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nosotros tenemos mss problemas, por ejemplo las aceras y contenes, el agua la luz

porque  noso{ros  no  tenemos  nada  por ahi,  pero  lo  que  nosotros  necesitamos  de

emergencia es que nos ayuden con esa cloaca. SE TOMO  NOTA.

E±£QAI£E±A±L£Bi±±±£!E!4±ES.LA±!±±±!BSQS±:  Expresa,  miren ,
vuelvo  y  le  reitero,  los  Ayuntamiento  se  manejan  con  un  presupuesto  y  nosotros

apenastenemostresmeses,queyopropongo,lNAPArealmenteesquientieneque

buscarle  una  salida  a  esa  problematica,  porque  aunque  el  Ayuntamiento  u  otra

instituci6n colaboren con esa situacj6n, pero hasta la instalaci6n de esos tubos tiene

que ser tecnico preparado,  que  no  lo tiene el Ayun{aniiento,  que  no lo tienen  quiza

el  mismo municipio de Cotui,  quizas tengan  que venir personas de Santo  Domingo

para   eso,   entonces   hay   que   seguir   tocando   puertas,   se   puede   enviar   una

comunicaci6n   a   la   gobernadora,    nosotros   tambi5n    podemos    hacer   algunas

diligencia  para  ver si  se  resuelve  eso,  pero  yo  s6  que  el  Ayuntamiento  quizas  no

esta  en  condiciones  6p{ima  para  comprar   20  y  pico  de  tubos,  porque  cuesta  un

dineral, quizas ustedes cotizaron tubos que no son resistentes que cuando pasa un

vehiculo  pesado  vuelve  y  pasa  lo  mismo,  entonces  a  eso  hay  que  buscarle  una

salida porque eso  no  esta  en  nuestras  manos y como bien  ustedes saben  es  una

decision  de  que  el  presidente  le  informe  a  la  alcaldia  de  esa  situaci6n,  porque  si

nosotros  tomamos  una  decisi6n  quedamos  mal,  entonces  nosotros  nos  vamos  a

uniraustedesparaqueluchemosjuntoyverquesepuedehacer.SETOMONOTA.

EL PDTE. DEL    CONC EJO    DE ARGENYS ROSARIO
±EBE±!A:  Expresa, vamos  a  formar  la  comisi6n  para  ese  tema,  donde  usted  la

esfara encabezando conjuntamente con  Leonel Vicioso y Persio Sanchez,  son  los

tres concejales que van a darle seguimiento a la sifuaci6n de La Yagua, ustedes se

ponen de acuerdo con  la dofia.  SE TOMO NOTA.
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TERCE UNTO

URNO LIBRE.

EL PDTE. DELC NCEJO

HEBEQ!4:  Expresa, estamos
DE

en  el  turno  libre,  si  alguien  tienen  un  piinto,  es  el

momento...nohabiendoningtinotrotemaatratar,procedemosacerrarestasesi6n

Ordinaria.  SE TOMO NOTA.

NO  HABIENDO  MAS  PUNTOS  QUE  TRATAR,  SE  PROCEDE A  CERRAR  IA  SESION

ORDINARIANO.007-2024,SIENDOLAS6:50P.M.DELVIERNES26DEJULIODELANO

2024.

j*EQ#GeuEL#L`jHgRf#A`NDCE'z:r/
Concejal Municipal.

Concejal Municipal.
RGOS,              LICDO. JOSE EUGENIOMONTILLADE LACRUZ.

Alcalde Municipal.

OSAR,O,
Secretaria del Concejo Municipal.
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ACTA DE SESION ORDINARIA NUN. 008-2024

(Ordinaria 004 Periodo Constitucional, Gesti6n 2024-2028).

E-ri  ia  Ciuciac!  de  Cotul',  Prov.  SarieFiez Rait-ifr`ez,  RepJt;iic;a  i3orr-iiriicailta,  a  ios  co

dfas del  mes de agosto del afro 2024,  se reunieron en Sesi6n  Ordinaria 008-2024,

los  distinguidos   Sres.   Regidores   que  conforman   el   Concejo   del  Ayuntamiento

Municipal  de Cotui:  EI  PDTE.  DEL CONCEJO  DE  REGIDORES,  lNG.  ARGENYS

ROSARIO HEREDIA, REG. DR. GEWIL ELiAS ACOSTA JIMENEZ, REG. LICDO.

GUSTAVO  LEONEL  VICIOSO  CEPEDA,  REG.  SR.  MARIO  MELVIN  PERALTA

MORILLO,  REG.  LICDO.  PERSIO ANTONIO SANCHEZ FERNANDEZ,  REG. SR.

._JOsEM!GJjEJ_G!LHEp`NA.MDEz,p.Ec,.,sR.,JA.IA.4EvasQLJEzvALSQJjEzyp.EG.

SR. ALCIBIADES ANTONIO BURGOS CABRAL, con la presencia de la Secretaria

del Concejo Municipal,  quien suscribe y certifica la Asamblea;  siendo las 4:25 PM.

AGENDA:

1. Comprobaci6n de Qu6rum.

2. Aprobaci6n de Agenda.

.3.ruepocJ:mjep.toyaprobacieri.delactaan{efjor{Ordjp.edasJJ07,2024).

4.  Conocimiento  del  informe  de  ejecuci6n  presupuestaria  del  Alcalde  Municipal,
Licdo.  Jos6 Eugenio Montilla de la Cruz,  correspondiente al mes de julio 2024.

5.  Informe del Contralor Municipal,  Licdo.  Juan  Fco.  Ndfiez.

6.  Informe  del  Alcalde `Municipal.  Licdo.  Jose  Eugenio  Montilla  De  La  Cruz  (Si  lo
hubiese).

7.   Conocimiento de permisos de uso de suelo.
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8. Situaci6n  Legal sobre Permisos de ljso de Suelo con Barrick.

9.   Modificaci6n  de  las  Ordenanzas  Ntlm.   007-2010  y  004-2017.   (A  soljcitud  del
Alcalde Municipal,  Licdo.  Jos6 Eugenio Montilla de la  Cruz).

10.  Solicitud  de  Revision  de  los  precios de  nichos del  nuevo cementerio  Municipal

(a solicitud del Concejal  Persio Sanchez).

11.  Solicitar  al  Alcalde  Municipal,  incluir  en  la  formulaci6n  del  nuevo  presupuesto
2025, el techado de las canchas, La Gallera y Pueblo Nuevo (a solicitud del Concejal
Persio Sanchez).

12.  Informe del Presidente del Concejo de Regidores (Si lo hubieses).

13.  Informe de comisiones del concejo de regidores (Si lo hubieses).

14, Comjsjones y Correspondencjas Recjbjdas.

15. Turno libre.

DESARROLLO:

PRIMER PUNTO EN AGENDA:

COMPROBAC]6N DE QUORUM:

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENIVS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  secretaria  por  favor  vamos  a  proceder  a  la  verificaci6n  del

quorum.  SE TOMO NOTA

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL  UCDA,  CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa, se verifica que el qu6rum esta reglamentado contamos con la

presencia  de  8  concejales,  no  s6  si  la  Concejal  Laura  Severino  ha  presentado
excusa ante algunos de ustedes,  puedes continuar con el desarrollo de la agenda.

SE TC"O NOTA.
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EL  PDIE    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING,    ARGENYS    ROSARIQ

_H_ERED14:  Expresa,  si,  ella  present6  exousa  a  trav6s  de  mi  persona.  SE  TOMO

NOTA

_SEGUNDO  PUNTQE

APROBACION DE AGENDA.

EL.PDTE.   DEL   cONCEjo   DE   REsiaeflEs,   iNG.   ARGENys   ROsARIQ
±l_ERED14:   Expresa,   si   hay  algtln   Concejal   que  quiera  agregar  algdn   punto  o

modificar la agenda este es el momento.  SE TOMO NOTA

EL  CONCEJAL,  DR.  GEWIL  .ELIAS  ACOSTA  JIMENEZ:   Expreee,  me  gu8tarfa

hacer una inclusi6n de un punto que es el  Reconocimiento o distinci6n de Visitante

Distinguido  de   Fabricio  Oliveira,   61   es  el   Presidente   lntemacional  del   Club  de

Leones,  quien estafa por aqui por el pats el martes y va a visitar nuestro Municipio,

tambien  la  solicitud  de  declarar  como  visitante  distinguido  al  periodista  Ricardo

Nieve,   quien   va   a   estar  dando   una   conferencia   en   los   pr6ximos   dias   en   la

Universidad  UTECO,  eso es a petl.cj6n  del colegio de periodista a cargo de  Maxiel

Jerez, que es su presidenta. SE TOMO NOTA

EEJ2QNCEJAL, UCDO. GUSTAVO LEONEL VICIOSO CEPEDL4: Expr", qulero

que se agregue a la agenda la Compra de Teneno para  movilizar el  parqueo que

esta en el Sector la Altagracia de los Camiones de este Ayuntamiento.  SE TOMO

NOTA.

ELCONCEJAL, SRLALCIBIADES ANT. BURGOS CABR4±: Expreee, Presldente

estoy  solicitando  que  sea  modificado  el  conocimiento  del  informe  de  ejecuci6n

presupuestaria  del  Alcalde  Municipal,  Lic.  Jos6  Eugenio  Montilla,  que  esta  en  el

punto  ndmero 4 y que sea cambiado  por el  punto  ndmero  8,  Situaci6n  legal  sobre

permiso de uso desuelo con Barrick, y tambi6n presidente el punto ndmero  10,
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solicitud  de  revisi6n  de  los  precio  de   nichos,   recordandole  que  ese   punto  fue

debatido  y  aprobado  con   un   precio   a   solicitud   de   la  administraci6n,   entonces

nosotros entendemos que luego de una decisi6n tomada ya no veo la necesidad de

que ese punto est6 en la agenda, por lo que yo solicito que sea excluido, esa es mi

propuesta.  SE TOMO  NOTA.

EL  CONCEJAL  LICDO.  PERSIQ ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ:  Express,

como  dice  nuestro  compafiero  y  colega  Burgos,  el  tema  de  los  nichos  del  nuevo

cementerio  el  precio  estipulado  que  fue  aprobado  en  una  pasada  sesi6n,  donde

nosotros  votamos  en  contra  fue  de  2,000  pesos,  nosotros  quisimos  poner  en  la

agenc!a !a  ret.Jjs!6n  c!e estos  precios  perq.L!e es{am.os  en  desacuerdo qJje de .500

pesos  fue  aumentado  y  aprobado  a  un  300%  y  que  sea  RD$2,000,  entonces

nosotros hicimos esta solicitud con el fin de debatirlo nuevamente y ver si nosotros

lo pudi6semos llevar a un punto medio. SE TOMO  NOTA.

EL ll=SORERO MUNICIP.AL, LICDO. JUAN FRANCICO LUNA JAVIER:  Expresa,

yo quiero solicitarle al amigo Alcibfades que retire su moci6n de que el punto no sea

conocido,  porque la ley municipal establece que los regidores tienen el derecho de

someter temas en  la agenda y este es un punto que esta siendo solicitado por un

Regidor, que en este caso es Persio Sanchez, ahora bien, ya en los debates el pleno

del  concejo   por  mayoria  tend fa   la  opci6n   de  tomar  la  decisi6n   que  entienda

competer)te, con rejacjbn a los precjos es bueno desfacar.  yo de manera parljcijJar

no  estoy  contrario  a  ninguna  decisi6n,   al  final  sera  una  decisi6n  plena  de  los

regidores,   ahora bien,  la solicitud  del  precio,  es cierto fue hecha por el Alcalde,  es

bueno destacar que ese precio de 500 pesos es un precio que tiene mss de 35 afios

aplicandose en el viejo cementerio Municipal y que el nuevo cementerio es una obra

donde este municipio al  momento a invertidos mas de 100 millones de pesos y que

proyecta una inversi6n aproximada  entre  125 y 30 millones de pesos para su
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terminaci6n,  que automaticamente lleg6 el Alcalde Jos6 Eugenio Montilla,  diligenci6

y ya tiene aprobado el asfaltado de la entrada central del cementerio y de todas las

calles internas del cementerio, y que en otros Ayuntamientos es bueno que se tome

en cuenta,  el  precios de  los  nichos es el  equjvalente al   precio del  metro cuadrado

de  venta  de  los  terrenos  y  si  usted  va  a  San  Francisco  un  metro  de  tierra  en  el

cementerio vale 5,000  mil pesos,  si va a I.a Vega esta mas caro y si va a  Moca por

jgJjal,esdecj.rquecom,parando!ospreciesde!aRegi6nytomar2do€omobaseqJje

hay una inversi6n de 125 millones de pesos, no considero que el precio sea elevado,

por 4 afios, es decir a 500 pesos el afio, no obstante nosotros si el pleno del concejo

asi lo decide,  no tenemos  ningdn  inconveniente con  un  precio final fijado,  dejando

claro vuelvo y cito,  porque a veces es bueno comparar,  vayan a la Vega,  vayan a

San  Francisco,  vayan  a  Moca,  que  tienen  cementerios  que  se  sepa  con  menos

calidad  qiie  el  que  nosotros  vamos  a  tener,  porque  nosotros  vamos  a  tener  un

€emep.ferio  PfemjJjm  gracias  a  Dies  y  qJje  !!enara  de  orgu!le  a  teda  !a  fam!!!a

Cotuisana al  momento de la inauguraci6n de su primera etapa, y por ultimo decir, y

no me apena decirlo,  en ese cementerio a la fecha hemos enterrado 8 difunto, tres

de  ellos  hajtiano  que  han  muerto  en  el  hospital  y  lamentablemente  los  hermanos

haitianos  cuando  un  familiar  muere  en  el  hospital  lo  dejan  abandonado,   hemos

tenido que cubrif la caja y hemos tenido que exonera el nicho, no solo de los haitiano

sino  tambi6n  a  otros  5  dominicano,  es  decir  que  siempre  los  nichos  en  su  gran

rr!a}Jeri:a son ey`onerac!os y aqij{ hay regideres que   hen pedido exeneracienes de

nicho y yo se lo he otorgado, entonces para que no se entienda que el precio de los

2,000  pesos  puede  ser  una  limitante  a  que  una  persona  no  pueda  enterrar  un

familiar,  porque todo el que ha venido  aqui  pidiendo  una exoneraci6n  sin  importar

su condici6n se le ha otorgado y vuelvo y repito. 8 difuntos, 8 exoneraciones,  porque

los 8 han venido a mi despacho y me han solicitado la exoneraci6n y nosotros se la

homos otorgado. porque no podemos negarle a una persona que va a su tlltima



•-+`

th          iFT`

Rept]blica Dominicana

Ayuntamienio iviunicipai c5e Go€ui

morada,   que   por  2000   pesos   ni   por  5,000,   ni   por   1,000   que   sea   enterrado

dignamente,  pero  Burgos  yo  entiendo  que  el  punto  debe  ser debatido  y si  Persio

tiene una posici6n con relaci6n a ese tema simplemente hay que respetarsela,  pero

como es una petici6n y la ley establece eso Presidente,  que los regidores pueden

solicitar temas  en  la  agenda  de  manera  previa  es  un  derecho  que  le  asiste  y ya

cuando entre en debate el tema se tomara una decisi6n,  es mi parecer.  SE TOMO

NOTA..

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    lNG,    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Pregunta,   alguien   mss?...   bueno,   yo  aquf  tengo  un  punto,   que  es
"Solicitud  de  autorizaci6n  de  certificaci6n  de  permiso  de  uso  de  sueto  de  obras

menores  de  RD$10,000  (diez  mil  pesos),  a  la  firma  del  Presidente  y  la  Secretaria

del Concejo,  con  la prevja  informaci6n o conocimiento del pleno de los Regidores".

SE TOMO NOTA

EL MISMO:  Somete, si no hay mas nada que agregar a la agenda, vamos a pasar

al sometimiento,  los colegas Regidores que estch de aouerdo con la modificaci6n y

los  puntos que se  hen  agregado  a  la  agenda,  que  lo  hagan  levantando su  mano

dfrmJ]a. APJ30BADO A jJJ`IAJ\uMJDAD.

TERCEF` PUNTO:

£PNOCIMIENTO  Y  APROBACION  DEL  ACTA  ANTERIOR  (ORDINARIA  00±

2Q24k

EL  CONCEJAL,  UCDO.  PERS.I.O  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ_:  Expre8a,

debido a que en este punto nosotros recibimos con anticipaci6n de 48 horas lo que

tiene  que  ver  con  el  acta,  creo  que  no  seria  bueno  darle  lectura  ya  que  todos

nosotros la tenemos y es bueno ir agilizando y pasar al siguiente punto.  SE TOMO

NOTA.
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E]|pTE.   DEL   cONCEjo   DE   REenoREs.   ING.   ARGENys   ROsARiQ
HERED]_4:  Expresa,  vamos a pasar a someter para su aprobaCi.6n el conocimiento

y aprobaci6n del acfa anterior No. 007-2027, con la solicifud que nos hace el colega

regidor  Persio  Sanchez,   para  que  sea  liberada  de  debates,   los  que  esten  de

aouerdo,  por favor levanten su mano derecha. APROBADO A UNANIMIDAD.

C'JAP`TO PJJN-TO

SJ.TUACION LEGAL SOBRE PERMISOS DE USO DE SUELO CON BARRIC±

EL CONCEJAL,__DR,  GEWIL ELIAS ACOSTA JIMENE±  Expreca, ncotros coma

pjeno dej  Concejo Jiemos soJjcjfadD esle pLir)tot pi.jmero pot.que Jiay Lit]a sjtuaci6n

que  debemos  de  informar y  es  aclarar  a  toda  la  poblaci6n  que  desde  que  esta

gesti6n asumi6 se han ido revisando los permisos de uso de suelo de empresas, de

constructoras  y de  muchas  instituciones  que  habfan  solicitado  permiso  de  uso  de

suelo,  en  ese sentido  hemos  encontrado  alguna  inconsistencia  y  por eso  hemos

llamado,  hemos  invitado  y  le  hemos  comunicado  a  esas  instituciones  de que  nos

hace falta las documentaciones que ellos tienen para proveerse de ese permiso de

Jjso de  sJjele, efl ese  sen{jc!o JEna de eJ.I.as es Ja mJj#jnacie?2aJ. Bar,.rick, i±ende Jen

primera  intenci6n  despues  de  la  solicitud  nuestras  del  Concejo  de  Regidores  se

invit6 a una reuni6n, donde participaron varios miembros de la empresa,  a solicitud

de ellos despu6s de que ellos hicieron una reuni6n con el Alcalde,  Lie. Jos6 Eugenio

Montilla,  donde  socializamos  este  tema,  en  vista  de  que  todavia  no  hemos  sido

beneficiado   en   ese   sentido   con   dicha'  solicitud,   entonces   estamos   haciendo

conocimiento de que este punto se va a tocar en esta sesi6n y mss adelante vamos

A.acerfas€`onchsier2esjenesesep.ijde,sjalgoJp.efrocolegaquieree,pckarep.tenses

el presidente tend fa la direcci6n de este punto.  SE TOMO NOTA.



.',

st             TFfFi~

Reptlblica Dominicana

Ayuntamiento Municipal de Cotui
8

EL CONCEJAL,  SR. ALCIBIADES ANT.  BURGOS  CABRAL:  Expren,  ncrotros

como regidores del Municipio de Cotui, desde que llegamos aqui sometimos ante el

concejo de regidores de que sea aprobado por nuestros colegas para la revisi6n de

los  permisos  de  uso  de  suelo  de  la  administraci6n  pasada;  qu6  ocurre?,  cuando

iniciamos el proceso de revisi6n hemos encontrado que hubieron muchos permisos

que solo llegaron al departamento de planeamiento urbano y no llegaron al destino

fir.a!qJjeese!Jcepcejedefeg!deres,enter.cesJep.i.Jjr[`t!ddequefep,emes€rap.Get:as

de arena,  tenemos tambien  mina de arena,  mina de tosca,  tambi6n  residenciales,

bombas  y  tambi6n   la   misma  empresa   Barrick  Gold   que  esta  desarrollado  un

proyecto habitacional donde sefan alojado ahi, que hasta el dia de hoy tenemos 800

y  pico  de familias,  pero  tambi6n  se  esta  construyendo  la  presa  de cola,  entonces

todas esas empresas que qujzas obtuvieron solo una informaci6n del departamento

de planeamiento urbano dandole el  permiso de no objeci6n,  donde debi6 de llegar

y que fuet€ aprebade per Ja -Sale Cap!±Jjlar, Jen.fop.ces p,ose±ros come ,cencejo de
regidores  estamos  solicitando  a  todos  los  ciudadanos  y  empresas  de  que  esas

personas que obtuvieron ese permiso de manera ilegal,  porque esa es la palabra,

nosotros le avisamos que le estamos dando un plazo no mayor de 15 dias para que

depositen su expedientes,  para que sea conocido de nuevo en  la Sala Capitular,  y

entendemos   que   Barrick,   que   es   que   una   empresa   multinacional,   que   esta

enclavada  el  coraz6n  de Sanchez Ramfrez,  es  una de las  primeras empresa que

debe de ±rafaf de j=Jjm.pJ.J:r .jen J.a ,!ey,  e; art`I'c!uto 1.52 de fa jey I. 7.6-07 jes±ab!eee qJje

los regidores somos los que tenemos facultad para dar djcho permiso,  pero tambi6n

queremos citar que la constituci6n de la repablica en el arti'culo 199 y 200 establecen

que los Ayuntamiento son lo que tienen facultad para el cobro de arbitrjos, entonces

es decir que estamos abierto para que todo el que est6 de manera irregular venga,

porque si  cuenta  con  las documentaciones legal  de  nosotros,  entendemos que  le

vamos a aprobar los permisos para que continde laborando, el que no venga y se
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ponga de acuerdo con esta Alcaldl'a dep6sitando dichos expedientes nosotros nos

veremos en  la obligaci6n de emitir una resoluci6n paralizandole todas las obras de

empresas que est6n funcionado de manera ilegal en el municipio de Cotui y tambi6n

los Distritos, porque aqui nosotros somos lo que tenemos facultad para dar permios

de uso de suelo a Platanal,  Quita Suefio, Zambrana,  Comedero y Caballero,  eso es

cuanto  y  le  invitamos  a  esos  prestigiosos  empresarios  que  tienen  inquietudes

pofqJje nuestro pueblo desarro!le, que cumplan con. !a I.e}J,  que nosotros estam.os
aqui para cumplir con la ley, estamos en el gobierno del cambio y no es verdad que

le vamos a dar acrecencia al que no quiera cumplir con la ley.  SE TOMO NOTA.

EL CONCEJAL. LICDO.  PERSIO ANTONIO SANCHEZ FERNANDEZ: Expresa,
corroborando con nuestros colegas vamos a evitar repetir lo que ya ellos han dicho,

sjmplemente  presidente  nosotros  queremos  solicitarle  que  se  cree  una  comisi6n

integrada  por  los   9   regidores,   el   departamento  juridico  de  este  Ayuntamiento

Municipal  de  Cotui  con  el  fin  de  darle  una  semana,  no  15  dfa  Burgos,  porque  ya

nosotros hemos estados convocandoles y nos hemos reunidos con ellos,  dandole

una semana,  que de este viernes al pr6ximo viernes depositen el expediente,  y de

no depos!tar!o pues noso±ros nos `zamos a `.Jer en !a ob!igacJ:6n de not!fieaf!e y de

manera  legal  aqui en  esta Sala  Capitular pues tomar la decisi6n  y paralizar el  uso

de suelo  que  estan  ellos ejecutando  en  este  Municipio  de Cotui sin  permiso y sin

autorizaci6n de esta sala capitular, asi es que queremos que este mensaje le llegue

a  los funcionarios  de  Barrick con  el fin  de  que  ellos  sepan  que  nosotros  estamos

aqui velando por los intereses de este Municipio.  SE TOMO NOTA.

EL..CONCEJAL,  SR.  JAIME  VASQt±EZ_ VASQUEZ:  Expree,  nosotros  coglmos

este turno para hacer una pregunta, hay alguna comisi6n o algdn representante de

Barrick aqu[?...  no?, es cuanto presidente.  SE TOMO NOTA.
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EL CONCEJAL. SR. MARIO MELVIN PERALTA MORl±±Q: Expresa, nosotros que

vinimos  de  la  pasada  gesti6n  2020-2024,   para  ese  permiso  tuvimos  mss  de  5

reuniones,  para llegar a un acuerdo viable para buscar soluciones a trav6s de ese

permiso  y  buscar  otras  soluciones  a  lo  que  es  el  Municipio,  entonces  entre  esas

reuniones  en  una  de  ellas  quedamos  de  reunirnos  nuevamente,  y  no  se  dio  esa

reuni6n, en ese tiempo estaba la lngeniera Martina Rivera, que era Regidora y habia

Jjr2a  reJjni6n  de!  COD!.A.  dende  e!!a  paftjcip6,  `,J  ep.  esa  reJjn!6n  de!  COD!A  e{!os

presentan  su  permiso,  y  dice  Martina,  peo  yo  soy  Regidora  y  cuando  nosotros

aprobamos eso, y ahi es que Martina trae la informaci6n de que ese permiso no se

dio adecuadamente como se debe, porque los permios se someten a planeamiento

urbano y planeamiento urbano nos envi'a a nosotros una no objeci6n y nosotros con

esa no objeci6n  no es que lo vamos aprobar,   nosotros tenemos que estudiar esa

no objeci6n, como aqui hay bastante ingeniero que se estan solicitando su permios

de Jjso de sJje!o, que `.Jan a moti`.Jar qJje e§ !o qJje e!!o§ `.Jan hacer, y hay  qije darse!o

si estan acorde a lo que establece la ley, por ejemplo una plaza que cuente con los

parqueos  que  se  exigen,   con  el  espacios  requerido  y  todo  eso,   nosotros  nos
referimos  a  la   Barrick  en  este  caso  porque  es  que  ya   hemos  tenido  muchas

reuniones, muchos percances con ellos, pero tambien aqui hay unas cuentas obras

que  se  estan  haciendo  sin  permiso  que,  la  vamos  a  parar,  por ahi  hay  una  obra

residencial  que  se  va  a  parar  en  los  pr6ximos  dias,  aquf  estamos  haciendo  las

e\;a!Jjacfones y se `.Ja a escJjchar !a no±icja. ,SE TOM.O NOTA.,

EL.CONCEJAL UCDO. GUS±Al{O LEONEL VICIOSO CEPEDA: Express, declrie

que  estamos  al  100%  de  acuerdo  con  lo  expresado  por  nuestros  compafieros

regidores  y  que  esos  arbitrios,  esos  impuestos  estamos  luchando  para  que  se

consigan  es  real  y  efectivamente  para  buscarle  soluci6n  a  las  demandas  que

ustedes  estan  presentando  y que  nos van  a  presentar en  esta tarde,  asi es  que

nosotros estamos de acuerdo que se d6 un plazo no mas de 15 dias, para que ellos
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se presenten aqui  con la pruebas si tienen del pago de esos aouerdos.  SE TOMO

NOTA.

E±£ONCEJAL.  DR.  GEWIL ELIAS ACOSTA JmqEnIEZ:  Expresa, presidente,  ya

con el espiritu de todos los concejales y la.opini6n de ellos, queremos darie la forma

de lo que es la petici6n como instituci6n, ya todo el mundo ha escuchado el parecer

de qu6 es lo que nosotros estamos reclamando, que es to que estamos defendiendo

y es bueno que conste en acta cual seria la petici6n del pleno de regidores,  a sea,

Ia  sala  capifular  de  este  Ayuntamiento,  en  ese  sentiido  presidente,  solicitar  a  la

Empresa Minera Barrick Pueblo Vlejo,  dentro de un plazo de 15 dias calendario por

esta  via  la  secretaria  del  concejo  Municipal,  presentar  las  documentaciones  que

avalan el permiso de uso de suelo, tanto de la construcci6n la nueva presa de cola,

como para la construccich del proyecto de reasentamiento de las familias ahi en la

comunidad de Guanabano, en caso de que ellos no obtemperen a este llamado que

quiero hacer la aclaraci6n, va a estar firmado por todos los regidores y se va a emitir

una resoluci6n de esta situaci6n, a travds de una resoluci6n que tiene carate de ley

es que le estamos haciendo la formar invitaci6n  para que se presente aqui en  un

plazo no mayor de  15 dfas en  una sesi6n.extraordinaria y asi puedan defender su

situaci6n  legal,  en  caso  de  no  presentar  las  documentaciones  citadas  al  concejo

Municipal,  buenos nosotros como concejo  nos  reservariamos el  derecho  que  nos

da  la  ley  y  actuarfamos  en  esa  disposici6n  conno  nee  dicen  la  constituci6n  de  la

repdblica y sobre todo la ley municipal la ley 176-07, con eso es todo, si Noli necesita

alguna  aclaraci6n   o  tiene  ya  levantado  el  espirifu  de  esto  aqui  estamos  a  fa

disposici6n.  SE TOMO  NOTA

ELPDTE.   DELcONCEjo   DE   REGIDOREs.    iNG.   ARGENys   ROsA±R±re
HERED+4: Expresa, pasames a someter,  los colegas regidores que est6n de
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acuerdo  con  el  planteamiento  que  nos  hace  el  Dr.  Gewil Acosta,  que  levanten  su

mano derecha. APROBADO A UNANIMIDAD.

QU]NTO PUNTO:

£QA!Q_ciMIENTO  DEL  iNFORMEs  DE  EjEcucioN  pREsupuESTARIALnl

A±±ALDE   MUNiclpAL,   LicDO.  josE  EUGENIO  MONTiLLA  DE   LA  cLRng

CORRESPONDIENTE AL MES DE JULIO 2024:

E±±ONCEJAL  LICDO.  PERSIO AuoNIO SANCHEZ FERNANnI: Expresa,
concernjente al conocimiento de los informes en las sesiones ordinarias,  al informe

del contralor municipal y al informe de nuestra gerente financiera, como pas6 con lo

del acta anterior,  lo que queremos decir es para evitar que ellos hagan lectura con

lo  que  tiene  que  ver  con  todo  el   informe,   como  nosotros  tenemos  todos   los

documentos recibido con 48 horas de anticipaci6n,  pues serla bueno someternos a

lo  que  seria  cualquier  pregunta  o  cualquier  respuesta  de  ustedes  a  dudas  que

nosotros  tengamos  concerniente  a  estos  informes,  para  evitar  esta  lectura  tan

extensa que a veces se presenta con los informe financiero que ustedes presentan.

SE TOMO NOTA.

IA.GERENTEF]NANCIERAtLICDA,_ZENE]DAHILARIORODR]GUEZLExpresa,

el  lnforme de ejecuci6n presupuestaria correspondiente al mes de julio 2024:

lnforme De lngresos Y Egresos Correspondientes Al 31/07/2024

Cuenta de lngreso y Egreso De Personal
Balance Anterior

Transferencia segdn ley 176-07
RD$  11,369,699.35

RD$   2,448,880.00

RD$ 13,818,579.35
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MENOS EGRESOS

PAGO NOMINAL

Nominas pagadas con cheques

Otros cheques de pagos nominales

Pago a la Cooperativa (COOPADOMU)

Pago gastos de representaci6n mes de junio del Alcalde,

Pte. Del consejo y vice presidenta del consej.o

Pago Tesoreria Seguridad Social mes de Julio 2024

Pago viaticos en Talleres a Santiago, capacitaciones

Pago Direcci6n de lmpuestos lnternos

Cargos Bancarios

RD$ 2,113,334.82

RD$ 250,277.17

D$ 114, 874.44

RD$ 66,410.00

RD$76,616.34

RD$8,000.00

RD$60,973.22

RD$5,537.04
TOTAL DE  EGRESOS ......................... „ .............................. RD$2,696,023.03

Balance conciliado segdn Libro al 31/07/2024 .......... RD$11,122,556.32

Informe de lngresos y Egresos Correspondientes al 30/06/2024

Cuenta de Servicios Municipales

No. De cuenta 092-000331-1

Balance Mes Anterior

Transferencia segdn ley 176-07 y otras propias
RD$  1,093,827.80

RDi3,036,611.2_0_
PARA UNA DISPONIBILIDAD DE ............... „ .... „ .................. RD$ 4,130,439.00

MENOS EGRESOS

PAGO NOMINAL

CK.  Por Comprobantes Fuera de Nomina
RD$2,988,227.19

RD$225,165.64
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PAGO A SUPLIDORES

-Agua   Denny,   Compra   de   Botellones   y   botellitas   de   agua   para   el   uso   del

ayuntamiento RD$8,550.00

-Surtidora Delly,  de Miguel Ant. Mirambeaux,  compra de artieulos para refrjgerio

para taller, cafe, azdcar y vasos mss materiales de  limpieza para usos en la Alcaldia

10,191.38

Constructora y Equipo de Transporte Jerez Hernandez,  compra de un  Cami6n  de

arena y tres viajes de bote en trabajos del Vertedero RD$12,651.15

Hotel SANTORENl,  pago alojamiento al personal de Obras Publicas en Trabajos de

bacheo del Municipio RD$55,031.00

JUANA BUFFE, compra de desayuno, almuerzo y cena al personal De obras publica

realizando   trabajos   en   el   Vertedero   y   Bacheo   en   las   Diferentes   calles   del

Municipio RD$188,823.00

TOTAL,  DE EGRESOS ........................................................ RD$3,488,639.36

Balance segtin Libro al 31/07/2024 ........................ „ ............... RD$641,799.64

lnforme de ingresos y Egresos Correspondiente al 31/07/2024

CUENTA DE EDUCAC16N, SALUD Y GENERO.

Balance Mes Anterior

Transferencia segtln ley 176-07
RD$868,856.13

820.80
Disponibilidad....„..............„............................„...........„...RD$1,260,676.93
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MENOS LOS EGRESOS:

•Pago al grupo pejim  S.R.L, Ataddes donados a  Familiares  De parientes fallecidos

de escasos recursos econ6micos RD$60,800.00
•Ayuda a personas de escasos recursos econ6micos ..,...... RD$64,300.00

-Pago Nomina De pago mesjunio yjulio
RD$   651,601.72

-Ayuda  a  la  parroquia  inmaculada  concepci6n  con  el  alquiler de  un  autobds  para

trasladar personas hacia villa Gonzalez

-Cargos Bancarios
RD$25,000.00

RD$776.74
TOTAL,  DE  EGRESOS ....................................,..................... RD$802,478.46

Balance conciliado al 31/07/2024 ........................................... RD$458,198.47

lnforme de lngresos y Egresos Correspondiente al 31/07/2024

Cuenta Programa de lnversi6n

Balance Mes Anterior

Transferencia segdn ley

Cks. Recibidos por Fomisar

RD$ 7,066,382.29

RD$ 4,199,328.00

Disponibilidad...............................................,...............RD$34,095,347.43

MENO EGRESOS

-Pago  Alquileres   de   camiones   para   la   recogida   de   los   desechos   solidos   del

Municipio    a    diferentes    compafiias    como    son    Gabriel    de    Jestls    Castillo

RD $349, 754.15
Jos6 Rafael Ramos Guerrero

Conciaza SRL
RD$258,017.50

RD$172,372.88
TOTAL............„............„.„..„.............................,.„.„........RD$780,144.53
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-Pago cuota Mensual al Sistema de Municipia
RD$56,500.00

-Pago Alquiler de  Equipos  para  el Acondicionamiento del Vertedero Municipal a  la

compafiia Solid Coletion SRL

Ferreteria La Grande
RD$1,245,231.41

RD$26,255.98
TOTAL.................„......................„......„..........................RD$1,271,487.39

1

-Alquiler de equipos para el operativo de Recogida de los Desechos S6lidos de los

dfas   25,26,27,28   de   Abril   Camiones   }   Rectropala   Transporte   Morel    Bueno

423,436.42
Transporte Santos y/o Oscar Manuel Santos RD$201,140.00
TOTAL....................,......................n„„„.„.........................F`D$624,576.42

ValeosRL,Compradelubricantesparaloscamiones.........RD$10,050.00

Teo lmprenta y Publicidad, compra de sello pretintado para el departamento de caja

y recursos humanos, acondicionamiento De impresiones o rotulaci6n de los tri-moto

y acondicionamiento de vallas cruza calle en metal RD$75,936.00

-Gomicentro      Ntlfiez,      compra     de     gomas     para      los     camiones     alcaldia

RD$39,550.00

-Miguel Ant.  F6lix,  Compra de tres Aires Acondicionados para el Salon de Actos del

Ayuntamiento RD$186,737.29

-Estaci6n de Servicios   Hnos. Pefia,  Pago Factura de Combustible del mes dej.unio

RD$1,252,575.00

-Ferreteria La Grande,  Compra de materiales el6ctricos para arreglo de Lamparas

para lluminar varios Sectores de Municipio RD$76,907.26
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Daniel   Tennology,   Compra   de   2   bebederos   para   uso   de   la   lnstituci6n   y   una

impresora para la oficina de presupuesto
RD$42, 710.17

TOTALES ...................... „ ................. : ......... „ ................... RD$  4,417,174.06

0BRAS EJECUTADAS DINERO PROVENIENTE DE FOMISAR

-Construcci6n Aceras Y Contenes en la Comunidad de Guanabano Cubicaci6n  no.

4 Final por el  lng.  Rafael Amauris Acosta A RD$483,894.38

•Saneamiento  Cafiada   Hoyo  de  Tola  por  la   Constructora  Yovany   Maria  SRL

Cubicaci6n  no.  2  Final RD$1,460,464.12

-Construcci6n  de  puente  Caj6n  Tawjque  en  el  Hato  Cub.  No.  4  Por el  lng.  Tomy

vesquez Pisla RD$613,690.68

-Construcci6nAcerasejmprimaci6ndecallesenelCementerioNuevodelMunicipio

de Cotui,  lng. Ana Franchezca Guzman 20% RD$  1,963,815.84

-Construcci6n Aceras y Contenes en  el sector Santa Fe del  Municipio de Cotuf por

el  lng. Wilmer Disla Ndfiez,  20% RD$965,159.09

-Acondicionamiento Cafiada de la Librada en el Municipio por El lng.  Danny Rosario

Sanchez, 20% RD$  1,951,556.24

-Proyecto Aceras y Contenes Sector Vista Del Valle,  Cubicaci6n No. 4 por lngectura

del Norte SRL RD$  1,135,173.09

-Construcci6n  Aceras  Y  Contenes  sector  el  Hato  por  la  Compafil'a  Nesta  Global

lnvestgy,  SRL RD$971,228.27
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TOTAL ..................................... „ ........... „ ....... „ ..............  RD$  9,544,981.71

Cargos  Bancarios.„ .............. „ ..................................... „ ..... „RD$14,041.81

Total,  de Egresos ...... „ ....................... „ ........................... RD$13,976,197.58

Balance conciliado segt]n Libro al 31/07/2024 .................... RD$ 20,119,149.85

H!EORME DEL CONTRALOR MUNICIPAL:

E±±ONTRALOR MUNICIPAL,  LICDO. JUAN  FRANCISCO  NUNEZ:  Expresa,  en

cuanto al  jnforme correspondiente al  mes de julio qujero  hacer alguna  a salvedad

pero de manera breve, darle las gracias a la Sala Capitular por la sesi6n del pasado

22 de agosto,  donde  hicieron  la aprobaci6n  del  C6digo de  Etica  lnstitucional,  algo

que  no  exist fa  en   la  instituci6n  y  por  decada  no  habfamos  contado  con  este

instrumento, gracias a Dios logramos crear uno y ya el Ayuntamiento cuenta con tal

jnstrumento, dos cosas: con respeto a lo que es los compromisos y a veces vemos

el  informe  del  Ayuntamiento  para  sus  compromisos  y  sus  obligaci6n   lo  vemos

simplemente como un tipo de informaci6n,  pero no vemos el impacto que genera en

la sociedad,  qujero decir lo siguiente,  cuando el Ayuntamiento esta nueva gesti6n,

juramentada el 24 de abril de este afro,  ha generado una confianza   increfble en el

comercio,  donde  todos  los  comerciantes  y  aquellos  comerciantes  que  no  eran

suplidores    del     estado    estan     incorporandose     para    brindarle    servicios    al

Ayuntamiento,esoesdebidoaqueelAyuntamientoestapagandosuscompromisos

en  el  tiempo establecido y acordado  en  base a  los  creditos que  los suplidores  les

otorgan.  Numero  dos:  con    respecto  a  los  fondos  que  se  reciben  de  la  Barrick a

trav6s de los fondos  mineros,  el Ayunta mjnero  ha tenido  la capacidad  y el  inteies

del  bien social   y decimos esto porque como aprobaron el  POA del afro pasado de

la gesti6n pasada,  el Ayuntamiento ha dado continuidad a esas obras sin importar
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en manos de quien, el ingeniero pudiera tener la obra de manera que el proceso de

ejecuci6n de las obras estan en  procesos estan generando  un  impacto dos,  en el

sector ferretero y en la  generaci6n de nueva manos de obras y empleo porque para

nadie es un secreto que a veces el sector construcci6n se queda un poco rezagado,

pero  con  esta  inyecci6n  que  esta  haciendo  el  Ayuntamiento,  con  45  millones  de

pesos que son del POA anterior, entonces el Ayuntamiento ha iniciado las diferentes

obras,  aceras y contenes de Vista del Valle,  construcci6n de aceras y contenes el

Hato,  construcci6n y aceras y contenes  prolongaci6n 27 de Febrero,  construcci6n

de aceras y contenes en  el  Santa  Fe y el  reinicios de los trabajos del  Cementerio

Municipal   que   estaba   detenido,   que   de   manera   que  todos  esto  en   el   efecto

econ6mico  ha  impactado  en  la  poblaci6n  y de  manera  social  mucho  mss,  porque

cada  una  de  estas  obras  que  se  estan  desarrollando  impacta  a  cada  uno  de  los

sectores que los miembros de los concejales se han comprometido para que el bien

social llegue a cada uno de esos sectores, entonces la continuidad de cada una de

estas obras es algo importante en la sociedad y que bueno que tenemos una buena

representaci6n  de  la  comunidad  y digo esto,  pero  no  quiero que se confundan  de

que yo soy vocero del Ayuntamiento, soy vocero o mi enlace es con el Ayuntamiento

y  con   los  regidores  y  como  los  regidores  tienen   un  compromiso  social   es   mi

responsabilidad informar a cada uno de los que estan aquf de que el Ayuntamiento

junto   con   el   concejo   de   regidores,    que   estan   haciendo   los   trabajos   que

corresponden  para  que  impacte  de  manera  positiva  la  sociedad  del  Municipio  de

Cotui,  muchas gracias.  SE TOMO NOTA.

EL CONCEJAL,  UCDO.  GUSTAVO  LEONEL VICIOSO CEPEDA: Expresa,  pars

el   Contralor,    en   el   mes   pasado   pudimos   observar   que   en   el   informe   las

recaudaciones de los impuestos de los arbitrios sobrepasaban de los 500 mil pesos

y en este mes vemos que aqui dice RD$390,184.00, nosotros no nos enfocamos en

que se cobre a la poblaci6n tanto dinero,  pero si nos enfocamos a que lleguen las
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recaudaciones  necesarias,   porque  a  trav6s  de  esas  recaudaciones  es  que  se

pueden tapar los hoyos,  el pago de los empleados,  las obras y todas esas cosas,

entonces me gustaria saber a qu6 se debe que baja tanto cuando se esta haciendo

un esfuerzo  para que se le cobre los arbitrios a  los ciudadanos para que haya  un

mejor funcionamiento en este Ayuntamiento.  SE TOMO NOTA.

EL TESORERO M.UNICIPAL. HCDO. JUAN FRANCICO LUNA. Expreca,  me tomo

la    atribuci6n    porque    como    tesorero    municipal    soy    el    encargado    de    las

recaudaciones,  destacar  que  un  Ayuntamiento  en  ninguna  administraci6n  puede

fijar una estimaci6n especifica con relaci6n a un mes en materia de recaudaciones

porque las recaudaciones son estimaciones, o sea no es un presupuesto fijo como

el  que  nosotros  recibimos  de  la  tesorerl'a  nacional,  como  el  que  recomimos  del

Consejo  Provincial  de los  Fondos  Mineros por concepto del  5%,  en tal  sentido  las

recaudaciones pueden tanto subir como bajar,  y por ejemplo,  un mes que se cobre

un  buen  proyecto de  un  residencial  se  puede cobrar mss  que  un  mes  que  no  se

reciba  por  ejemplo,  un  pago  por  concepto  de  un  proyecto  residencial  digase  un

edifico de 4 niveles o un proyecto de venta de solares, que escuche a Melvin Peralta

citar de que hay residenciales que no tienen el permiso de uso de suelo,  pero de la

misma  manera se  puede dar el  caso  de que  un  abogado  por ejemplo en  un  mes

venga y registre un contrato de  10  millones de pesos en  Hipoteca y que en  el  otro

mes no llegue ni siguiera a un mill6n de pesos,  entonces a esos monto se le aplica

un porciento a  la ley que es el 2°/a,  entonces el  monto se aplica sobre la base de lo

que entra, que eso no lo definimos nosotros; ahora,  si podemos garantizar que en

lo que tenemos de gesti6n las recaudaciones son mayores a la que encontramos y

que   hay  un   promedio  cuando  sumamos  los  4   meses  de   RD$1,481,00.00,   de

recaudaci6n, estamos oscilando en los 400 mil pesos o algo mss en recaudaciones,

cuando llegamos estaba por debajo de los 300 mil pesos, en tal sentido estimados

regidores que no le sorprenda que un mes las recaudaciones puedan ser de un
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monto y que en otro mes puedan ser de otro,   porque eso va a depender de que se

cobre,  de que se construya,  porque una casa de  100  mil  pesos no paga lo mismo

que una casa de 5, aunque no hay casa de 100 pero es un ejemplo,  un contrato de

un  1  mill6n de pesos  no paga  lo mismo que  uno de 5,  entonces va a depender de

que regjstremos y va a depender de que se construya,  porque por el tema de los

residuos s6lidos actualmente el  costo es  muy minimo porque lamentablemente no

existe  una cultura de pago en  el  municipio  de Cotul,  nosotros si esperemos  que a

partir  de  ahora  cuando  logremos  eficientizar  el  tema  de  la  basura  que  de  por  si

ustedes  ya  han  podido  percibir  el  cambio,   entonces  podamos  primero  con  los

comerciantes y despu6s con los sectores definir un esquema de pago que pudieses

elevar por encima del  mill6n de pesos  las .recaudaciones mensuales del  Municipio,

por tlltimo,  ustedes tienen  en  su  poder una  propuesta  de  modificaci6n  ordenanza,

que  fue  redactada  por  el  compafiero  Andtes  Pequero,   Secretario  General  del

Ayuntamiento,   que   precisamente   lo   que   prociira   es   que   como  Ayuntamiento

podamos elevar las recaudaciones a partir de su aprobaci6n, si existe alguna duda

referente a lo planteado,  estoy aqui para cualquier respuestas.  SE TOMO  NOTA.

Ei_CONTRALOR MUNICIPAL. LICDO. JUAN FRANCISCO N_ung: Expresa, con

respecto  a  lo  que  planteaba  lo  que  es  la  diferencia,  como  decia  Juan  Francisco

Luna, se producen ese tipo de situaciones,  pero recuerden que en la sesi6n del 29

de junio  yo  propuse  la  revisi6n  del  cobro  de  los  arbitrios  o  la  taza  de  los  arbitrios

porque  habi'a  que  hacer un  levantamiento de  una  nueva  base de datos  para que

aquellos contribuyentes,  aquellos comercios que  no  estaban  como contribuyentes

pues  ingresaran  al  sistema,  entonces  pudi6ramos  mejorar  las  recaudaciones  de

este Ayuntamiento.  SE TOMO NOTA.

E±_CONCEJAL.  SR.  ALCIBIADES ANT.  BURGOS  CA884±:  Expresa,  nosotros

primero le damos la gracias a Dios,  porque de verdad tenemos en esta
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administraci6n   funcionarios   eficientes,   recibi  el   informe  en   una  fecha   que   me

permiti6 poder estudiarlo bien,  pude ver el  informe del  Contralor Municipal,  que es

un informe que esta bastante claro,  muy detallado,  que dicho sea de paso no veo la

presencia de nuestro Director de Planeamiento Urbano, que querla hacerle algunas

observaciones,  porque  nuestro  Contralor  siempre  en  los  informes  sefiala  que  las

recaudaciones  estan  muy  por  debajo  de  lo  que  establece  el  presupuesto  que

nosotros  aprobamos  y  yo   le   hago   un   llamado   desde   aqui,   no  se   si   hay   un

representante de ese departamento,  porque veo que las recaudaciones estan muy

por  debajo  cuando  hablamos  sobre  la  licencia  de  construcci6n,  entones  en  ese

sentido yo pienso que ese departamento debe de hacer un mayor esfuerzo,  porque

aqui se construye mucho y realmente hay que reconocer que nosotros aprobamos

el permiso de uso de suelo a un residencial, pero nosotros no le estamos aprobando

la  licencia  de  construcci6n,  significa  que  los  inspectores  de  dicho  departamento

tiene  la  potestad  de  penetrar a esos  residenciales  a  hacer las  investigaciones de

lugar y si  no  cuenta  con  un  permiso  del  concejo de  regidores,  entonces se debe

someter audiencia  para  que  paguen,  entonces  yo  entiendo  que  tanto  el  Contralor

Municipal  como  la  encargada  del  departamento  de  finanza  son  personas  que  de

verdad, el tesorero, el secretario general de este honorable Ayuntamiento han hecho

un  esfuerzo  mayor,  porque tuve la  oportunidad  de ser regidor en  la  gesti6n  2016-

2020, y a veces nosotros recibi'amos los informes cada tres meses, y gracias a Dios

y  al  esfuerzo  de  cada  uno  de  ustedes  lo  estamos  recibiendo  mes  tras  mes.  SE
TOMO NOTA.

EI    PDTE. DEL CONCEJO ]NG.    ARG ENYS ROSARIO
±EBEB!4:  Expresa,  pues  vamos  a  proceder a  someter  este  punto,  las  colegas

regidores   que   est6n   de   acuerdo   con   el   informe   de   ejecuci6n   presupuestaria

correspondiente   al   mes   de  julio,   por   favor   que   levanten   su   mano   derecha.

APROBADO A UNANIMIDAD.
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SEPTIMO PUNTO:

lNFORME

LA CRUZ

DEL ALCALDE MUNICIPAL. LICDO. JOSE EUGENIO MONTILLA DE

E± TESORERO MUNICIPAL. LICDO. JUAN FRANCICO LUN4LExpresa, destacar

que  el  Alcalde  no  se  encuentra  presente,  por  eso  desconocemos  si  tenia  algdn

informe en tema particulares que brindar,  pero no se encuentra presente porque en

estos  momentos  se  encuentra  reunido  con  su  hom6logo  del  Municipio  de  Jima

Abajo,  tratando algunos temas referentes la Federaci6n  Dominicana de Municipios

y las pr6ximas selecciones de ese 6rgano regional Municipal.  SE TOMO  NOTA.

COTAVO PUNTO:

coNociMiENTQ±E pERMiso DE uso DE suELr±

±4£[CRETARIA  DEL  CONCEJO  W]UNICIPAL.  UCDA.  CASIMIRA  AMPARO

FtosAR[O: Expresa, tenemos 6 permisos de uso de suelo, y unos que se dejo sobre

la mesa.  SE TOMO  NOTA.

E|   pDii=.   DEL   cONCEjo   DE   REGipQBEs.   ING.   ARGEurs   ROs4Bre
±EREDIA:  Expresa, el de la Compafifa Claro,  que va pare Quita Suefio,  si tiene un

representante  aqui  lo  conocemos,  si  no,   no.   6Hay  algdn  representante  de  ese

permiso de use de suelo aqui presente? SE TOMO NOTA.

E±±E.cRETARiA  DEL  cONCEjo  Mu±!±£IPAL  UCDA.  cAslMiRA  AMPAng

BOSARICL:_ Expresa,  parece que para esa solicitud no.  SE TOMO NOTA.

E]jDTE.    DEL   CONCEJO   DE   BEflDORES.    ING.   ARGENrys   ROSARjQ
HLEBEE2JA:  Expresa,  el de la clfnica si  to podemos conocer.  SE TOMO  NOTA.
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E±£ONCEJAL,  SR.  ALCIBIADES  ANT.  BURGOS  CA884±:  Expresa,  estamos

en   un   pals  donde  tenemos  un   alto   indice  de  democracia,   presidente  ouando

hablamos de la compafiia Claro ustedes recuerdan que ese tema fue debatido en

mss de una sesi6n y yo pienso que ya nosotros debemos de contribuir a que esa

empresa pueda tener su permiso, vamos a someter a votaci6n y dicho sea de paso

el informe esta ahf, de que ya exist fa un aouerdo el departamento y el departamento

de Planeamiento Urbano tambien ha hecho la observaci6n de no objeci6n entonces

vamos a probar eso.   SE TOMO NOTA.

E|_.  PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    lNG.    ARGENYS    ROS4BE

HEBEBlA: Expresa, hay dos permisos de usos de suelo con la compafifa de Claro,

hay uno que va para Quita Suefio y otro que es de aqui de la Mata a Cotui para una

clinica,  el director de  Planeamiento Urbance nos dijo que si ellos vienen y motivan

el caso que va a Quita Suefio podemes proceder a la aprobaci6n,  pero si no estan

aqul  me  dijo  que  lo  dejemos  sobre  la  mesa,  ahora,  el  de  la  clinica  si  podemos

aprobarlo.  Continuames Secretaria.  SE TOMO NOTA

IA  SECRETARIA  PEL  CONCEJO  MUNICIPAL  UCDA.  CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa, tenemos aquf un permiso de uso de suelo realizada por la lng.

Damilka  Jim6nez  Recio,   para  la  aprobaci6n  del  proyecto,   construcci6n  de  una

farmacia con un area de construcci6n de  118.84 mts.2 y un area de consultas para

operativos medicos que consta de  116.96 mts.2 y con  una area total de terreno de

1,366  mts.2.   Este  proyecto  sera  realizado  en  la  carretera  Cotui-Cevicos,  en  la

comunidad del Cruce de Maguaca, dentro de la propiedad de la casa San Geraldo,

prov. Sanchez Ramirez. Propiedad del Sefior Pierre Jeune Emilcy.  El monto a pagar

es de RD$21,395.25,  y el departamento de planeamiento urbano no tiene objeci6n

a la construcci6n de este proyecto.  SE TOMO NOTA.
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EiiACERDOTE.   SR.   PIERRE   JEUNE   EMj±g]±   Expresa,   yo   soy   Emilcy,
sacerdote  de  la  casa  San  Geraldo  del  Cruce  de  Maguaca,  por donde  vive  el  ex

senadorF6lixVIsquez,ahitenemosunacasaderetiro,unacasadeformaci6npara

los seminaristas,  la casa San Geraldo como parte de la iglesia tiene la iniciativa de

hacer una farmacia en  la entrada  despu6s del  puente cuando va a Cevicos,  y las

farmacias muchas gentes puedes pensar. que es un negocio,   y si es  un  negocios

para todos,  pero para la iglesia es para servir a la comunidad,  hay gente que tiene

necesidad,  no solamente la farmacia,  sino tambi6n  una area para hacer operativo

medicos,   a   veces   tenemos   medicos   afuera,   y   temenos   los   medicamento   y

compartimos con el pueblo y la comunidad,  esa es la idea y nosotros con todos los

requisitos que han presentado que necesita el Ayuntamiento,  lo llevamos como hah

dicho a traves del director Cesar Piccirillo y presentamos este proyecto a  ustedes

como autoridad del Municipio de Cotuf.  SE TOMO  NOTA.

ELCONCEJAL,   DR.   GEWIL   ELIAS   ACOSTA   JIMEb|Ezi   Expresa,   nosotros

apoyamos esa iniciativa desde el punto de vista como medico, y si cuenta con todas

las regulaciones y sobre todo los permisos de salud pdblica,  de distancia y eso que

siempre  exigen  para  implementar  una  farmacia,  y  cuenta  con  la  no  objeci6n  del

departamento   de   planeamiento   Urbano,   no   tenemos   inconveniente   a   que   se

apruebe.  SE TOMO NOTA.

EHONCEJALLICDO.   GUSTAVO   LEONEL  VICIOSO   CEPEPAi   Expresa,
conocjendo a la perfecci6n la comunidad del Cruce de Maguaca, pienso que esa es

una  obra  de  vital  importancia  en  esa  comunidad,  por  lo  que  estoy  totalmente  de

acuerdo con la aprobaci6n de ese proyecto. SE TOMO NOTA.

EI    PDTE. DEL DE REG]DO ARGENYS ROSARl
±EBE±!4: Expresa, los colegas regidores que esten de acuerdo con el proyecto de

construcci6n de una farmacia a realizarse en la canetera Cotuf-Cevicos en la
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comunidad del  Cruce de Maguaca,  dentro de la propiedad casa San Geraldo,  con

un  monto  a  pagar de  RD$21,395.25,  que  lo  hagan  levantando  su  mano  derecha.

APROBASO A UNANIMIDAD.

EL _MISMO:  Expresa,  continuamos con el  siguiente permiso Secretaria.  SE TOMO

NOTA.

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL.   LICDA.   CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa,  aqui tengo otro permiso de uso de suelo realizado por el Arq.

Wilmer Disla Ndfiez,  para el desarrollo del proyecto de una vivienda familiar,  de dos

niveles, el proyecto como un producto terminado serfa una casa modema, la misma

ouenta en el primer nivel con marquesina doble,  una sala de esfar,  bafio de vistas,

una escalera que lleva al segundo nivel,  cocina,  comedor, terraza,  area de lavado,

dormitorio principal con  un  bafio y vestidor,  en el segundo nivel tend fa un  balc6n y

area de BBQ, dos habitaciones, un bafio, un closet y una sala, dicha vivienda estafa

ubicada en  la Av.  Universitarfa de este Municipio de Cotui,  dicho terreno tiene una

superficie de 704.54  mts.2 y un  area  de construcci6n  de  348  mts.2.  Propiedad  de

lee  Sefiores  Manuel  de  Jesds  Pefia  y  de  la  sefiora  Juena  Mercedes  Cruz,  el

departamento de planeamiento urbano dice que no tiene objeci6n para el desarrollo

de ese proyecto,  y tiene un  monto a pagar de RD$ 20,451.32.  SE TOMO NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa, lee colegas regidores que est6n de acuerdo con la aprobaci6n

de  ese   permio  de   uso  de  suelo  que  lo   hagan   levantando  su   mano  derecha.

APROBADO A UNANIMIDAD.

LA  SECRETARIA  DEL  CON.CEJO  MUNICIPAL,   LICDA.   CASIMIRA  AMPARQ

ROSARIO:   Expresa,   aqui  tenemos  uma  solicitud   de  permiso  de  uso  de  sueto

realizada por le lng.  Martina Rivera Polanco,  para la construcci6n de una vivienda
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familiar,  de dos niveles,  la  misma es  propiedad del  sefior Adolfo Acosta  Faria,  que

consta  de  299.70  mts.2  de  solar y  un  area  de  construcci6n  de 285  mts.2,  la  cual

estara  ubicada  en  el  sector Colinas  de  Mina  de  este  Municipio  de  Cotui,  tiene  un

monto a pagar de RD$15,223.38, el departamento de planeamiento urbano dice que

no tiene objeci6n para el desarrollo de este proyecto.  SE TOMO  NOTA.

EijpTE.   DEL   cONCEjo   DE   B±£i_DOREs,   iNG,   ARGENys   ROsjne
HERED_I_4:  Expresa, los colegas regidores que est6n de acuerdo con la aprobaci6n

de permiso de usos de suelo para la construcci6n de esa vivienda familiar,  que lo

hagan levantando su  mano derecha. APROBADO A NANIMIDAD.

±±+#CRETARIA  DEL  CONCEJQ"_UNICIPAL  LICDA.  CASIMIRA  AMPLABQ

_ROSARIO:  Expresa,  tambien  tenemos  una  solicitud  de  permiso  de  uso  de  suelo

realizada por el Arq.  Rony  Rafael Taveras  Peralta,  para el  proyecto arquitect6nico

integra  3D  imagenes  diagnostica  SRL,  el  oual  es  un  local  alquilado  por  el  SR.

Francisco  Javier  Urefia  Tejada,  ubicado  en  la  Calle  16  de  agosto  entre  la  Calle

Sanchez y Calle Mella, dicho local posee un area de solar de 80 mts.2 y un area de

construcci6n   de   55.61    mts.2,    con   un    monto   a   pagar   de   RD$8,249.78,    el

departamento de planeamiento urbano dice que no tiene objeci6n para el desarrollo

de dicho proyecto.  SE TOMO NOTA

EL.PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREP!_4:   Expresa,  Io  sometemos  para  su  aprobaci6n,  lee  colegas  regidores  que

est6n de aouerdo con el permio de uso de suelo de ese proyecto arquitect6nico, que

lo hagan levantando su mano derecha.   APROBADO A UNANIMIDAD.

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL.   LICDA.  CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa,  aqui tenemos  un  permiso  de  uso  de  suelo  realizado  por  la

compafiia dominicana de telefono (Claro), dicha compafiia se dirige a nosotros para
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la realizar un proyecto miscelaneo de orecimiento de nuestra planta extema, donde

instalaran un total de 201  metros de cable A6reo de fibra, es un trabajo con fines de

ampliar las facilidades de la planta extema para aprovisionarles los servicios de vow

y datos al cliente Centre Medico Dr. Cass6, se hard en la carreta Cotui-VIlla la Mata,

sombreado con color amarillo, planeamiento urbano dice que no tiene objeci6n para

ese proyecto y el monto a pagar es de RDOw2,640.00.  SE TOMO NOTA

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa,  procedemos a someterlo, los colegas regidores que esten de

acuerdo con el permiso de uso de suelo para ese proyecto, que lo hagan levantando

su mano derecha.   APROBADO A UNANIMIDAD.

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL,_ LICDA.  CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa,  ya  no  tenemos  mas  permiso  de  uso  de  suelo,  pasamos  al

punto que someti6 el  presidente,  de darle autorizaci6n al presidente y la secretaria

para referente a los permisos de uso de suelo.  SE TOMO NOTA.

NOVENO PUNTO:

SOLICITUD DE.AUTORIZACION DE CERTIFICACION DE PERMISO DE USO DE

SUELO DE OBRAS MENORES DE RD$10,000 (DIEZ MIL PESOS). A LA FIRMA

DEL   PRESIDENTE   v   LA   SECRETARIA   DEL   CoNCEjo.   Cor\i   LA   pREviA

INFORIVIAC16N 0 CONOCIMIENTO DEL PLENO DE LOS REGIDORES:

EL  CONCEJAL.  DR.  GEV\/lL  ELIAS  ACOSTA  JIMENEZ:   Expresa,  pedimos  la

palabra  porque debemos de ser coherente,  ustedes ven  que  estamos aprobando
todos esos permisos de uso de suelo que constan con todos los requisitos, eso cabe

tambi6n  en  el  comentario  que  hicimos  para  la  Barrick  ahorita,  entonces  en  este

sentido el presidente propuso que los permisos de usos de suelo de obras menores

no tengan que venir a la Sala Capitular y hacerse una sesi6n o fisica, asf como
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estamos todos o virtual y asi contribuimos con el desarrollo de  nuestra comunidad

y que los plazos se hagan  mas rapido la construccl.ones,  6ouales son  esas obras

menores?,tenemoslaideadequeporejemploquecualquiercomunitarioquetenga

uma necesidad de pasar una tuberia por una acera,  hacer oualquier infraestructura

donde se necesite la intervenci6n rapida y la reparaci6n rapida, por eso entendemos

que esas obras menores de diez mil pesos no tienen que pasar por este proceso, si

no  que  nos  los  informe  via  planeamiento  urbano,  la  secretaria  nos  los  manda  al

grupo  para  que  todos  tengamos  el  conocimiento  y  solamente  con  la  firma  del

presidente  y  de  la  secretaria  queda  autorizado  ese  permies  de  uso  de  suelo  de

obras  menores,  por  eso  presidente  queria  explicarlo  y  usted  puede  proceder  a

someterlo. SE TOMO NOTA.

ELPDii=.   _DLE±  cONCE±Q_ DE   REGiDOREs,   iNG,   ARGENys   ROsjue

±EBEB!A: Expresa, pues pasames a someter ese punto, los colegas regidores que

eest6n de aouerdo con  la solicitud de otorgar fa autorizaci6n de permiso de  use de

suelo   menores   de   10.000.00   (Diez   mil   pesos)   a   la  firma   del   presidente  y   la

secrefaria,  previo conocimiento del concejo de regidores que lo hagan levantando

su mano derecha. APROBADO A UNANIMIDAD.

DECIMO PUNTO:

HQEiFlcAcioN   DE   LAs   ORDENA±±zAs   NUN.   007-2Oio   y   003-202±7±Le

SQLICITUD  DEL  ALCALDE  MU±±±C_lpAL,  LICDO.  JOSE  EUGENIO  MONTILJ±

DE LA CRUZ):

Ei„  pDii=.   DEL   cONCEjo   DE   REe[mBEs.    iNG.   ARGENys    ROsARiQ

HEREDj4:  Expresa, de  inmediato  pasamos  la  palabra  al  secretario  general,  Lic.

Andfes  Peguero,  para  que  nos  edifique  un  poco  sobre estas  modificaciones.  SE

TOMO NOTA.
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E±SECRETARIO  GENERAL,  L±£DO.  ANDRES  PEQUEBQi  Express,  relterar la

excusa de  nuestro Alcalde,  porque esta  en  una d"igencia  importante que  ben6fica

la  municipalidad,  le  agradezco  esta  oportuhidad  porque  fijense  nosotros  estamos

proponiendo a trav6s de como intermedio de nuestro Alcalde dos modificaciones a

dos instrumentos  legales que cuenta  este ayuntamiento,  pero que las razones de

que se han quedado rezagada en el tiempo y la movilidad que hay en este Municipio

de Cotui, nos lleva a hacer la propuesta de modificaci6n. Primero, que la ordenanza

007-2010,  que  ella  tiene  que  ver  con  todo  lo  relativo  a  los  desechos  s6lidos  y  el

tratamiento hacia ellos, y los arbjtrjos a pagar en cada uno de los renglones de esa

naturaleza,  sin  embargo  en  lo  referente  a  la  007-2010,  que  estamos  proponiendo

su  modificaci6n,  hay algunos aspectos que vamos a  proponer,  para fortalecerla o

algunos aspectos que hay que tratar  tanto con el Alcalde, como tambien de manera

particular con el concejo de regidores y nos vamos a abocar a hacer la propuesta

especificamente Ordenanza 003-2017,  vigente hasta el momento de hoy,  hasta la

aprobaci6n   de   esta   modificaci6n   que   estamos   proponiendo   por   lo   siguiente,

sefiores,  en este pueblo si ustedes notan se esta haciendo un trabajo extraordinarjo

por mantenerlo limpio,  ya sabemos que el  abastecimiento de los vehfculos  para la

recogida de basura,  los camiones recolectores,  los compactadores adquiridos  por

este Ayuntamiento,  sin embargo hay un fen6meno que se esta dando y que se ha

dado  y  lo  digamos  con  segurjdad]  permanentemente,  cuales  son:  ndmero  1,  que

todavia las calles y aceras de este pueblo estan obstruidas por chatarras, por ventas

de diferentes cosas, fruteros, caseta de freidurfas en las aceras donde debe ser de

los peatones la gente de a pie,  para  no tiiarse a la calle porque entonces lo van a

estropear, lo puede chocar un vehfculo, para evitar eso, pero tambien muchas gente

que tiene hasta tienda m6viles, todas esas cacetas m6viles que estan en las calles,

en  las  aceras,  a  trav6s  de  la  modificaci6n  de  esta  ordenanza  nosotros  estamos

proponiendo una limpieza total de ellos y para los fines de esta naturaleza y lo que
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nos  preocupas,  hemos  propuesto  una  serie  de  considerandos,  ya  le  pasamos  a

cada uno de los regidores esta ordenanza,  a la secretaria se la pasamos para que

a su vez tenga conocimiento de manera previa a esta sesi6n de trabajo,  tiene una

serie   de   considerandos   y   unos   visto   importantes   y   tiene   unas   disposiciones

especifica que la  anterior no contenfa,  po.r eso  hemos  querido fortalecerla  porque

ella se suple,  se nutre de  la  ley  120-99,  que establece contrariedad  en  su  artfculo

4to.  que  toda  aquella  persona,   cualquier  ciudadano  que  se  que  se  encuentre

jnfraganti tirando basura hacia la calle,  las aceras,  contenes,  arrollo,  rios,  cafiadas

y que este obstruyendo el tfansito de alguna manera para los peatones,  igual para

los vehiculos que transitan en la calle sean,  primero:  multados o yendo a la carcel,

aplicandole   pena   de   prisi6n   y   ellos   entonces   si   la   han   podido   ver,   en   sus

modificaciones  lo que estamos proponiendo es que ya  de una vez y por todas se

aplique,  que estamos proponiendo que dentro de los articulados atlas de ustedes

se  instruya,  primero  que  el  Alcalde  constituya  todas  las  comisiones  que  le  sean

posibles  y  las  instancjas  y  los  departamentos  que  sean   posibles  para  aplicar

definitivamente ante esta  resoluci6n  en su  modificaci6n  plena y total,  les estamos

sometiendo a ustedes ya a este tiempo de manera que creo que todos las tienen,

les    reiteramos    que    nuestros    Alcalde   .Io    que    quiere    con    ellos    es    limpiar

definitivamente  este  pueblo,  que  la  gente   pueda  caminar por   las  calles,  que  no

haya  ningdn  tipo  de  obstrucci6n,  ni  construcci6n,  ni  nada  ilegal  y  que  a  partir de

ahora entonces tal como se estableci6 esta ordenanza en su momento y que ahora

podamosreplicarlaparatenerunpueblolimpio,ordenadoyhabitableyademasque

nosotros  y  ustedes  todos  los  que  camina  a  pie  por  las  calles  de  Cotui  puedan

transitar  libremente  sin  obstaculos,  esas  nuestra  petici6n  y  esperamos  que  este

honorable conce|.o de regidores tengan a bien tomarla en  cuenta y aprobarla esta

tarde,paraqued6unavezyportodasseaaplicadaapar{irssuaprobaci6n,muchas

gracias.  SE TOMO  NOTA.
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ELENCEJAL,  SR. ALCIBIADESLA±1T..BURGOS CABRA_I:  Express,  promedio

yo  entiendo  que  aquf  habemos  mss  de  50   personas,   ya  lo  expuestos   por  el

secretario  general  de  este Ayuntamiento,  ha  lefdo  lo  que  se  le  esta  soljcitando  a

este concejo para que sea aplicado en el Municipio de Cotui, cuando hablamos con

relaci6n  al  tema  de  los  desechos  s6lidos,  gracias  a  Dios  el Alcalde  puedo  traer a

Cotui 8 camiones, 4 nuevecitos, compactadores, 2025 y 4 camiones de muy pocos

usos del afio 2013,  es decir,  que a parte de todos los camiones que  recibimos ya

Cotui  entiendo  que  va  a  respirar  aire  puro  y  por  ende  debemos  de  llevar  ese

mensaje  de  que  no   podemos  permitir  que  nuestros   nifios  cuando  anden  con

nosotros  en  un  vehiculo  puedan  tirar  basura  o  un  desecho  solido  en  las  calles,

porque en Cotui se va a aplicar esa ley,  la ley 176-07,  no recuerdo exactamente el

articulo,  pero establece multas de 5 a  10 dias,  de 500 a  1000 pesos,  entonces en

esa  parte  yo  entiendo  que  debemos  de  empezar a  aplicar  la  informaci6n  porque

aqui se van tomar medida dfastica referehte a eso,  con  relaci6n a limpiar las vias

pdblica,  los  espacios  ptlblicos  estan  siendo  ocupado  por personas  que  dejan  un

vehfoulo  en  las  aceras  y  contenes,  que  tiene  dos,  cuatro,  cinco  afros,  sefiores

debemos de tener conciencia,  yo que siempre ando con  mucha precauci6n vengo

por los Multis y cuando vengo hay una persona que tuvo que tirarse a la via ptlblica

y choca conmigo en el espejo, significa que si no hubieses estado obstruida no pasa

eso, que quiero decir con eso, que nosotros debemos de limpiar a Cotui y tenemos

que contar con  el  apoyo de  ustedes  para que lo limpiemos,  aqui hay personas,  y

ese es mi problema,  que yo soy muy claro,  hay un taller que esta pr6ximo al banco

de reserva,  en el  Barrio la Cruz,  que es de dos via y   hay muchisimas cosas mss

que  hay  que  resolver,  pero  si  quiero  decirle  que  cuando  hablamos  del  tema  de

planeamiento  urbano,  yo  pienso  que  aunque  los  requisitos  estan  aqui'  plasmado

pero tambi6n debemos de agregar que la clase media y la clase pobre,  nada mas

no es del Municipio de Cotuf, a veces lo que contamos es con un acto notarial y con
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eso nosotros queremos  ir al Ayuntamiento  a  soljcitar un  permios de uso  de  suelo,

entonces debemos de buscarle una salida a esa parte , esas son mis observaciones.

SE TOMO NOTA.

ELCONCEJAL, LICDO. GUSTAI£Q+EONEL VICIOSO CEPEJ24: Expreea, con la

modificaci6n  de  esa  ordenanza  003-2017,  estoy totalmente  de acuerdo  porque  a

veces    vamos    por   algunas    calles    de    nuestro    pueblo    y    estan    totalmente

cogestionadas de personas ganandose la vida,  lo que si qujsiera es que se tenga

en consideraci6n que la ex Alcaldesa Teresa Ynoa, tomo esa medida y lo que hizo

fue que reubico a esas personas a un  lugar especifico y eso volvi6 hacia atras,  Io

que tenemos es que ubicar un espacio,  aqueHa vez que se hizo eso se reubicaron
esas personas que se ganaban la vida en  la Calle   Padre Fantino,  por donde esta

la  escuela  Juan  Sanchez  Ramirez,  porque  realmente  la  situaci6n  esta  dura  y  no

podemos de quitarle esa manera de que nuestros munieipe se ganen la vida y no

ubicarle  un  espacio  donde  ellos  se  ganen  el  pan  de  cada  di'a,  con  relaci6n  a  las

personas  que  sean  sorprendido  tirando  basura  en  la  calle  tambi6n  tenemos  que

continuar   dando  un  servicio,  como  hasta  ahora  nuestro Alcalde tiene  la  intenci6n

de que tengamos un  municipio limpio y ordenado,  pero existen diversas calles que

no tienen  salida,  entonces  este Ayuntamiento tiene  unos  trimotores y tienes  unos

camiones  pequefios,  para  que aquellas  personas que a veces  no se  le recoge  la

basura  por X  raz6n  y  en  un  momento  la  esten  tirando  en  un  lugar especffico,  no

sean  apresado  o  una  multa  quiza  inocentemente,  yo  sugiero  que  para  que  esa

ordenanza sea  modificada hay que asignar trimotores a esos callejones sin salida

que  tiene  nuestros  municipio,  para  que  las  personas  no  tengan  la  obligaci6n  de

llevar esas basuras a lugares especificos, esa es una propuesta que tengo que ante

de  ser modificada  la  analicemos  bien,  vuelvo y repito,  para  que  las  personas que

tengan  sus  establecimientos  en  lugares  no  adecuado,  sean  reubicado  ante  de

quitarle donde ellos ganarse el pan de cada dia.  SE TOMO NOTA.
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EI    PDTE. DEL CONCEJO DE    REG [DORES ROSARl
±EBE_DLlA:  Expresa,  eso  cabe  dentro  del  ouerpo  de  la  modmcaci6n.  SE  TOMo

NOTA.

E±£ONCEJAL. SR.   JOSE MIGUEL GIL HERN±±!QEZ:  Expresa, con respecto a

la  ordenanza,  estoy totalmente  de aouerdo  con  la  modfficaci6n,  Andtes  Peguero,

segdn mi conocimiento anteriormente se les cobraba un porcentaje a los camiones

pesados por el transito,  mi  solicitud  es que si  no esta aquf se pueda agregar esa

parte,  porque no la vi.  SE TOMO NOTA

E±SECRETARIO GENERAL. LICDO. ANDRES PEQUEBQiExpresa, lo clue pasa

es que son dos temas, son dos ordenanzas una es la 007-2010 que dijimos que hay

unos aspectes que todavla falta por agregar, pero esta contemplado incluso el tema

de los rodajes y de los camiones, entonces son dos ordenanzas integradas que una

tiene urra tiene que ver con esa parte,  que es el cobreo de los arbitrios y la otra es

la  limpieza  total  del  pueblo  en  cuanto  a  todas  las  construcciones  que  tiene  de

persona  partioulares,   que  tienen  negocios,  que  tienen  talleres,   que  tiene  hasta

construcciones  irregulares,  que tambi6n  le  digo  a Vlcioso  que  esto formaria  parte

integrario,   serfa   como   una   sugerencia. entonces   lo   agregamos   como   punto

esenciales. SE TOMO NOTA

Elf.ONCEJAL,SR.MARIOMELVINL±±ERALTAMORILLJ=g:Expreca,Alidr6syo

tengo una sugerencia para agregaria a esa ordenanza,  crear un ntlmero telefonico

para que la poblaci6n pueda realizar las denuncias, no a travese de que yo vi a Bon

tirando basura,  si no a travds de un video,  porque se va a convertjr despuds en un

relejo por hacer maldad,  si  no que mande un video,  que oualquier ciudadano si ve

a  aleuien  tirando  basura  en  la  calle  lo  grabe  y  lo  envi6  a  traves  de  un  ndmero

telefonico,     para  que  esa  denuncia  pueda  tener  un  buen  resultado,  esa  es  la

sugerencia mfa.  SE TOMO NOTA
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ELCONCEJAL.  LICDO.  PERSIO  ANTONIO  SANCHEZ FERNANLng:  Expresa,

Andr6s,   decirte   que   estamos   de   acuerdo,   vamos   a   votar  a   favor  de   estas

ordenanzas,  pero  al  mismo  tiempo  ponernos  a  la  disposici6n  suya,  porque  voy  a

empezar a trabajar en  un  proyecto  concerniente  a  lo  que tiene  que  ver con  esta

ordenanza  y  a  los  buhoneros,   hay  que  crear  lo  que  es  un  boulevard  para  los

buhoneros,   llamado  asl  mismo  el   boulevard   de   los   buhoneros,   y  buscar  una

reubicaci6n donde no sea la Padre Fantino,  porque eso es el centro del pueblo, y la

verdad  es  que  cuando  llenemos  eso  de  carretones,  de  carito  de  comida  fapida,

etc6tera,  pues le estamos quitando un atractivo a lo que tiene que ver el centro de

la ciudad,  porque estamos frente al  Banco Agricola,  estamos frente a  la  Escuela

JuanSanchezRamirezyesunadelasprincipalesviasdemovilidadydedesahogo

del centro de la cuidad,   entonces vamos a trabajar en lo que tiene que ver con un

boulevard  para  los buhoneros con  relaci6n  a  lo que tiene que ser la zona caliente

de  Cotuf,  que  es  la  zona  baja  hacia  el  parquecito,  entonces  vamos  a  ver como

nosotros trabajamos en esa iniciativa,  porque hay que hacerlo de un modo que se

vea sumando al embellecimiento de la ciudad.  SE TOMO  NOTA.

E±j.ONCEJALT   SR.   JAIME   VASQUEZ   VASQ±±±Z:   Express,   tenemog   una

sugerencia  sobre  los  negocios  de  los  buhoneros,  ustedes  saben  que  este  es  un

pueblodedoscalles,todoslosregidoreshandichodereubicarlosyyosequequizas

el   Ayuntamiento   no   tiene   econ6micamente   la   capacidad   y   serl'a   muy   buena

propuesta, ahora yo tengo una propuesta, yo se que la otra vez en la gesti6n 2016-

2020, se quitaron esas gentes, pero es bueno que a esas gentes se le d6 un plazo

y se mande una carta avisandole,  que no sea de mafiana coger y desalojarlo,  hay

que avisar, es cuanto.  SE TOMO NOTA.

EI PDTE.    DEL CONCEJO    DE REGl DORES ARGENYS ROSARl
H|REDIA_: Expresa, pues vames a pasar a someter ese punto, los colegas
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regidores  que  est6n  de  aouerdo,   por  favor  que  lo  hagan  levanfando  su  mano

derecha.  APROBADO A UNANIMIDAD.

DECIMO PRIMER PUNTQi

SQ|.ICITUD   DE   REVISION   DE.±O_S   PRECIOS   DE   NICHOS   DEL   NUEVQ

HMENTERIO     MUNICIOAL     (A     SQLICITUD     DEL     CONCEJAL     PERS_IQ

SANCHEzt:

E±£.ONCEJAL  LICDO.  PERSIO  AELONIO  SANCHEZ  FERNANDLEZ:  Expreca,

ffjense, nosotros queremos saludar las grandee gestiones que nuestros Alcalde esta

haciendo  para  oulminar  lo  que  tiene  que  ver  o  lo  que  tiene  que  ser  el  nuevo

cementerio Municipal de este Municipio, nosotros somos parte de dos aprobaciones

que hemos dado aqui, con fin de que los trabajos se aceleren y somos testigos a la

misma  vez  que  la  gran  preocupaci6n  que  esta  gesti6n  encabezada  per  nuestro

Alcalde Jose Eugenio Montilla tiene, para la terminaci6n de manera rapida y efectiva

a  lo que es  este cementerio,  en  una  pasada sesi6n  se aprob6 que los  nichos del

nuevo cementerio fuesen  de  RD$2,000,  nosotros entendemce que ya  los  precios

del ayer no son los precios de hoy, nosotros estamos claro en eso, nuestra opinion

fue, estamos de aouerdo con el aumento, pero no estamos de aouerdo con el precio

que  se   ha  aprobado o  con  la  propuesfa  que se han  sometido,  Ia  propuesta  que

nosotros queremos hacer es,  que del viejo cementerio los nichos que actualmente

tienen un costo de RD$500,   pues se le sTba RD$200,  y que se lleve a  RD$700,  si

se quiere y que del  nuevo cementerio en vez de llevario de  RDseoo a  RD$2,000,

nosotros tenemos la propuesta de que lo dejemos en  RD$1,500.00,  no todos tiene

RDse,000.00   para   pagar  los   nichos,   ustedes  escucharon   nuestros   honorable

tesorero,  donde expnco que se han enterrado 8  personas y que las 8 personas se

le ha exonerado el  pago de esos njchos,  evit6monce eso,  no todo el  mundo tiene

los RD$2,000.00 para hacer el pago,  pero quieas si varios ciudadanos o familiares



37

Repdblica Dominicana

Ayuntamiento Municipal de Cotu(

de   difuntos   pueden   hacer   el   pago   de   RD$1,500.00,   entonces   nosotros   nos

oponemos rotundamente a que el aumento sea de un 300°/o de 500 pesos a 2,000,

y si entendemos de que ya la funda de cemento ha subido bastante y entendemos

que un punto medio puede ser RD$1,500..00,  por eso hemos sometido a este pleno

la  revisi6n de los  precios  nichos del  nuevo cementerio  Municipal  y por favor a  mis

colegas   pues  pedirle  con   mucha   humildad  que  hagamos  eco  a  esta  solicitud

nuestras y esperamos contar con el respaldo de ustedes. SE TOMO NOTA.

E±_CONCEJAL, SR. ALCIBIADES ANT. BURGOS C4EB±±±:  Expresa,  el concejal

mi  alega  ha  hecho  dos  propuestas,  yo  entiendo  de  que  cuando  un  concejo  de

regidores se rednen, debaten un temas, lo somete el presidente y lo aprueban,  algo

que no fue una propuesta de ningunos de los concejales que estamos aqui, fue la

parte administrativa que hizo la solicitud, que por el alto costo de inversion que tiene

elcementerioyquedichoseadepasodeclaramosenestadodeemergenciaeltema

del cementerio,  porque no  hay nichos disponibles en el cementerio viejo,  entonces

hubo una resoluci6n que fue aprobada, 61 esta solicitando aparte de eso la inclusion

de otros temas y yo entiendo que de mera humilde yo podri'a acoger como buena y

valido la propuesta que el esta haciendo, p.ero vamos a tratar de enviarlo a comisi6n

paran6sotrosreunirnosconlaparteadministrativadeestehonorableAyuntamiento

y desde ahi ver que bajadero se le puede buscar, es cuento.  SE TOMO NOTA.

ELCONCEJAL SR. JAIME VASQ!JEZ VASQUEEZ; Expresa,  ya qua Burgce ha

sugerido  lo  que  yo  iba  a  decir,  mira  Persio,  cada  regidor  esta  en  su  derecho  de

someter punto en la agenda,  pero tu sabe que nosotros votamos y eso se aprob6,

aunque td  no votaste,  pero yo  mismo  dije  que estaba  caro y ya  la  dltima decisi6n

siempre la tiene el Alcalde, que es la administraci6n, la cabeza, nosotros aprobamos

todo aqui y a esa misma comisi6n cualqujer proyecto aquf que nosotros aprobemos

la dltima palabra la tiene la administraci6n,  que es el Alcalde quien encabeza,  no s6
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si  estoy  equivocado,  corrijame  eso,  y sobre  los  nichos  podemos  dejar ese  tema

sobre la mesa para debatirlo con el Alcalde,  para ver cual es el precio,  usted sabe

que yo vote y dije que habia que darle un carifiito, ojala por mi que lo exoneraran, o

que no se muriera nadie, asf no hay que darle el nicho, es cuento. SE TOMA NOTA.

E±£LONCEJAL.  DR.  GEWIL  ELIAS ACOSTA JIMEb!EZ:  Expresa, es  bueno que

conozcamos   c6mo   funciona   la   Sala   Capitular,   cuando   se   aprueba   cualquier

propuestaounaresoluci6nocualquierordenanzatienecafacterdeley,inclusotiene

un proceso donde entra en vigencia, actualmente lo que hablaba nuestro tesorero,

porque  tenemos  la   necesidad   ya  que  el   antiguo  cementerio  colaps6,   tuvimos

nosotros  que  emitir  una  resoluci6n  de  emergencia  aperturando  ese  cementerio

nuevo,  porque ya  no cabra un  muerto mas en  el cementerio viejo,  en  ese sentido

JuanFranciscoLunaconmuchapropiedaddijoquehaceaproximadamente30afros

se tom6 esa decisi6n de cobrar 500  pesos por el  uso de los  nichos,  lo correcto e

ideal seria no cobrar nada y que eso   sea un servicio gratuito,  ahora que pasa en

ese sentido, de 30 afros hacia aca todo ha cambiado, todo ha subido,  un pesos de

ayer no es el  mismo de  hoy,  y que esta pasando,  que los costos de operaci6n  no

vamos a verlo como que el cementerio es  una puerta para recaudar en cuantos a

los nichos,  no,  vamos a verlo que de ellos  mismos se puede dar un servicio con  lo

que  se  cobra,  anteriormente  que  pasaba  en  el  cementerio  viejo,  que  nadie ten fa
control,  usted  pagaba  los  500  pesos,  es  verdad  eran  mss  barato,  pero  usted  se

topaba que en un afio,  dos afios,  en un mes,  en cuatro meses,  en cualquier fecha

sacaban  el  muerto,  o  no es asf?,  entonces que es lo que estamos  buscando con

esta medida,  no es ver los 2 mil pesos, si nos ponemos a calcular los RD$2,000.00

es  por 4  afros,  4  afios  serian  a  500  pesos  el  afio,  que  es  insignificante,  no  va  a

resolver nada,  pero  sj  le va  a dar el derecho a  ustedes como adquiriente  de  que

usted  pueda venir con  un  papel  y decir mire yo  pagu6  mis 2  mil  pesos y  miren  mi

papel ahi,  nadie puede retirarle,  sacarle el feretro, el cadaver de ningdn muerto de
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nosotros,  pero  si  tenemos  eso  ya  estandarizado,  legaljzado  podemos  poner mas

derechos para que  los muertos,  nuestros familiares descansen  en  paz de verdad,

por eso es que nosotros mantenemos la propuesta de que los 2,000 pesos es algo

simb6lico y lo que  hace es a  nosotros  como Ayuntamiento no es que  no  resuelve,

es que nos compromete mas a que nosotros podamos darle la cara y podamos dar

un buen servicio a ustedes,  en ese sentido ustedes vefan en los pr6ximos dfas,  mi

deseo seria que usted la sometiera presidente,  pero si usted escoge lo que dicen la

mayorfa que lo dejemos y lo aplacemos no hay ningdn inconveniente, pero ustedes

vefan  que si  lo dejamos sobre la mesa va a llegar el dialogo,  va llegar el  momento

yvaseraprobadodenuevoconesasmismacondiciones,entoncesparaqueseguir

berdiendo  mas tiempo,  yo  lo  que  entlendo  es que  con  lo  que el  Tesorero  explic6,

nosotros reforzamos un poquito mas,  no vemos la necesidad de variar el monto, al

contrario,  el monto es lo que le garantiza el derecho, que debe de ser gratuito,  pero

si se cobra algo es por los cuatro afios y no entiendo que eso sea una cosa del otro

mundo` SE TOMO NOTA.

ELec)NCEJAL. LICDO. GUSTAVO LEONEL VICIOSO CE_PLERA: Expresa, vamos

a dejar un espacio para que se sometan las propuestas de ambos concejales.  SE

TOMO NOTA.

ELQONCEJAL,  LICDO.  PERSIO ANTONIO SANCHEZ FERN4ng:  Expresa,

Noly que conste en acta,  nosotros mantenemos nuestra posici6n al respecto de lo

que tiene que ver nuestra propuesta concerniente a los precios, pero vamos a irnos

por la  parte que  propuso  nuestro  colega y vamos  a  ponerlo  sobre  la  mesa,  para
nosotros   analizarlo   directamente   con   la   parte  administrativa   que   lo   encabeza

nuestro Alcalde,  entonces som6talo a votaci6n si que queda igual los 2,000 pesos

o lo vamos a dejar sobre la  mesa  para dialogarlo con  nuestro Alcalde.   SE TOMO

NOTA.
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EI    PDTE. DEL DE    REG lDORES ROSARI
EEBEEJA:  Expresa, Persio usted esta proponiendo entonces si lo dejamos igual o

sobre la mesa?. SE TOMO NOTA

E±£QA!CEJAL, LICP.O. PER§±Q4NI;±!!Q±4±!g!±EzjERARE: Expresa,
exacto.  SE TOMO NOTA

E±±O.NCEJAL.  DR.  GE\ML  ELIAS  ACOSTA  JmqE±!EZ:  Expresa,  Ia  propuesta

serfa  lo  que  usted  pide,  revisi6n,  porque  esta  aprobado  eso,  la  esta  cambiando

ahora,  pero  la  propuesta  es  solicitud  de  revisi6n  de  los  precios  de  los  njchos  del

nuevo  cementerio  municipal,  o  sea,  si  usted  lo  somete y  nosotros  aprobamos  es

queestamosaccediendoadaresepaso,sinoseaprob6,automaticamentesecay6,
no hay que llevario ni siquiera a consenso.  SE TOMO NOTA.

E±_CONCEJAL,  LICDO.  PERSIO ANTONIO  SANC+lEZ  FERNAng:  Expresa,

colega  usted  me  exousa,  pero  literalmente  usted  acaba  de  decir  lo  mismo,  pero

som6talo presidente no hay problema.  SE TOMO NOTA.

EL   PDTE.   DEL   cONeEro   DE   REGiDOREs,    iNG.   ARGENys   ROsARI_O
HEREDIA: Expresa, no es  lo  mismo,  porque ya  la  propuesta  de  los 2,000  pesos

esta aprobada, entonces yo voy a someter la solicitud suya y la solicitud de Burgos.

SE TOMO NOTA.

_EL  CONCEJAL,  SR.  ALCIBIADES  ANT.  BURGOS  CABR++:   Expresa,   lo  que

estamos  diciendo  hoy  aqui  esta  demas  porque  cuando  un  concejo  de  regidores

toma una decisi6n  para cambiar esa  decisi6n debe de acudir ese concejal que es

mi querjdo colega Persio al tribunal  Contencioso administrativo, que es quien puede

variar una decisi6n que nosotros aprobemos aqui,  porque si nosotros hoy estamos

aqui y le estamos otorgando a un ciudadano, a una empresa un permio de uso de
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sueloydespu6squeesapersonainiciosutrabajotumbamosesadecisi6nnosomos

coherentes,  nosotros debemos de ser coherente y firme. SE TOMO NOTA.

ELCONCEJAL.  LICDO.  PERslo ANTONIO SANCHEZ FERN4ng:  Expresa,

pero ante la ley Fico explico Burgos.  SE TOMO NOTA.

LA  SEC RETAR[A DEL  CO NCEJO  M UNICIPAL LICDA. CASIMl RA AMPARO
BQSAR_!Qi   Pregunfa,   4Persie,   entonces   la   solieitud   suya   es   que   se   lleve   a

RD$1,500.00  en  el  nuevo  cementerio  y  a  RD$700  en  el  viejo  cementerio?.  SE

TOMO NOTA.

E±±20.NCEJAL, LICDO. PERSIO ANTONIO SANCHEZ FERN4ng: Expresa,

si.  SE TOMO NOTA

EI    PDTE.

HEREDIA:

DEL    CON CEJO    DE REGl DORES

Expresa, y  la  solicitud  del  concejal Alcibfades  Burgos  es  que  se  deje

sobre  la  mesa.  Vamos a  pasar al  sometimiento,  los que esten  de aouerdo con  la

solicitud  del  concejal  Persio  Sanchez,  por  favor  levantar  su  mano  derecha.   SE

OBSTUVIERON 3 VOTOS A FAVOR, DE LOS CONCEJALES: PERSIO SANCHEZ,

LEONEL   VICIOSO   Y   JOSE   MIGUEL   GIL   Y   1   VOTO   DE  ABSTENCION   DEL

CONCEJAL ARGENYS ROSARIO HEREDIA

ELMISM£L Somete, a petici6n del Concejal Jaime VIsquez de dejar el punto sobre

la mesa,  Ios colegas regjdores que est6n de aouerdo en dejar este punto sobre la

mesa, que lo hagan levantando su mano derecha. SE OBSTUVIERON 3 VOTOS A

FAVOR,   DE  LOS  CONCEJALES:  JAIME  VASQUEZ,  ALCIBIADES   BURGOS  Y

MVIARIO  MELVIN  PETALTA y  1  UN  VOT0  DE ABSTENCION  DEL CONCEJAL  DR.

GEVVIL ACOSTA
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E±j=ONCEJAL, DR. GEW±±±lJAS ACOSTA JIMENEZ:  Expresa, presidente mire

se sometieron la dos propuestos y quedaron empate,  se queda sin efecto el punto

porque esta 3 a 3 y un voto de abstenci6n en cada votaci6n, cuando se vuelva otra

vez a someter el tema,  se vuelve y se somete y si  se queda empate entonces el

voto de calidad del presidente define,  pero hoy qued6 sin efecto.  SE TOMO NOTA.

DECIMO SEGUNDO PUNTO:

SP.LICITAR  AL  ALCALDE  MUNICIPAL,.lNCLUIR  EN  LA  FORMULACION  DE±

±!±±Eyo PRESUPUESTO 2025, EL TEC.HADO DE LAS CANCHAS, LA GALLJRA

¥PUEBLONUEVO.(ASOuCI|uD_DELCONCEJALPERSIOSANCHEZJ

iL..CONCEJAL,  DR.  GEWIL  ELJAS±eosTA  JIMENL±EZ  Expresa,  quiero  pedir

excusa  ante  de  plantear,  porque tengo  un  compromiso  a  la  6  en  la  Universidad  y

debt de estar presente alla,   porque son las 6: 10,  pero qujero dejar mi opinion sobre

este punto,  Io primero es que felicito la posici6n del concejal al poner este punto en

la sesi6n, entiendo que como deportistas debemos de apoyar este tipo de iniciativa,

lo  dnico  es  que  yo  no  soy tan  osado  en  pesar  que  las  cosas  puedan  darse  de

inmediato, yo creo que eso puede ser un proceso porque ver los costos que incluiria

ese techado  hay que hacer los ajuste de lugar,  pero mi voto es a favor de que se

ejecute esa obra,  la apoyamos  100% porque son obras de desarrollo y sobre todo

como deportista siempre vamos a apoyar.Io que tenga que ver con el beneficio de

la juventud y el deporte,  con eso concluyo y pido con la  anuncia del presidente por

favor permitirme retirame.  SE TOMO NOTA.

EL. CONCEJAL,  UCDO.  PERSIQ  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ:  Expreee,

gracias   Presidente,   destacar   que   Gewil   es   presidente   de   la   asociaci6n   de

Baloncesto   dela   provincia   Sanchez   Ramirez,   de   la   cual   nosotros   somos   el

Secretario General, 61 sabe la importancia que representa para mi esta solicitud que
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estamos haciendo porque ademas somos el presidente del  Club Altagracia Javier,

del sector la  Gallera,  pero somos nacido y criado en  el sector populoso de  Pueblo

Nuevo,  hago esta solicitud aquf con  las firmas de ambos Clubes,  con  las firmas de

las  dos  juntas  de  vecinos  y  tambi6n  aquf  presente  hay  comisiones,  pues  le  da

mucho mss peso y nosotros queremos colegas regidores que ustedes voten a favor

y que nos apoyen en esta propuesta. SE TOMO NOTA.

Ei. CONCEJAL SR. ALCIBIADES A±n BURGOS CABJ34±Expr", presidente,
son  muy pocas las palabras que voy a decir,  pero si tengo muy buena niemoria,  el

Alcalde de manera humilde se ha sentado con este Concejo,  no en una ocasi6n,  si

no  en  muchas  ocasiones  se  ha juntado  con  este  concej.o  de  regidores,  y  61  nos

solicit6 que antes de traer una propuesta   para que sea ejecutada en  el afro 2025

habia  que  consensuarlo  con  61,  porque  si  nosotros  aprobamos  una  partida  en  el

presupuesto  del  afio  venidero,  para  que  sean  techadas  esas  dos  canchas  que

solicita mi colega, entonces nosotros tenemos una situaci6n en el barrio del Sabana

del  Medio,  tenemos  situaciones  en  todos  los  barrios,  entonces  yo  pienso  que  la

administraci6n siempre se rige por constru.ir las obras que sean de prioridad,  por lo

que yo entiendo que la solicitud de mi colega es una solicitud de mucha inteligencia,

de mucho intefes de que se construya y yo tambi6n estaria de acuerdo, pero existe

el Ministerio de Deportes, y cada vez que nosotros descargamos la posibilidad  que

lo poco recursos que llegan a este Ayuntamiento sean invertido en obras que sean

de importancia  para el  municipio,  entonces  podemos  hacer otra  cosa  con  lo  poco

que llega, entonces yo entiendo que no es una mala propuesta pero estamos en el

gobierno  del  cambio  y son  propuestas  que  se  le  puede  hacer una  comunicaci6n

dirigida  al  Ministerio  de  Deportes  para  que  ejecute  esas  dos  obras  y  se  pueden

incluir mss canchas,  eso es cuanto.  SE TOMO  NOTA.
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EL.CONCEJAL, SR. MARIO MELVI±±PERALTA MORI±±QiExpTesa, qulero darle

el apoyo  100% al compafiero Persio,  porque el Ayuntamiento tiene un  presupuesto

que va  destinado  al  deporte y el  deporte aleja a  la  nifiez de  los  malos vicios y  un

joven que esta en deporte esta en disciplina, y el joven en disciplina no esta en eso

mundo que hoy se esta viendo,  entonces la Alcaldl'a tiene su presupuesto asignado

para eso, se hace la solicjtud tambi6n para un apoyo,  pero aqui hay dinero tambi6n

para eso,  Persio mi voto va por usted.  SE TOMO NOTA.

EL.CONCEJAL LICDO. PERSIO Ar!IQNIO SANCHEZ FAERNANDEziExpresar

miren,  nosotros cuando venimos aqui a traer un proyecto o a traer solicitudes, no lo

hacemos a lo loco en t6rmino popular,  nosotros sostuvimos una reuni6n con el lng.

Cesar  de   FOMISAR  y  61.   nos  asign6  al   lng.   Mota   Nin,   y  nosotros  hicimos  un

levantamiento en ambos Clubes, en ambas canchas; Aridio Guillen, es el presidente

del  Club  Jose  Manuel  Mocoso  de  Pueblo  Nuevo,  es  testigo  de  esto  y  el  vio  la

factibilidad  de  que  con  los  fondos  mineros  y con  el  apoyo  del Ayuntamiento y  de

nuestro Alcalde,  que nosotros tambien  lo hablamos con el y hablamos con  nuestro

tesorero,  pues  esto  pueda  darse  y  pueda  hacerse  una  realidad,  con  el  estudjo

pertinente de los directores administrativo de los diferentes departamentos de este

Ayuntamiento pueden  realizarse estos dos proyectos y aqui nosotros tenemos  un

solo techado,  que es el  Bajo Techo Profesor Garibaldi Almonte,  y nosotros vamos

rumbo  a  convertir al  municipio  de  Cotui  en  esta gesti6n  en  una  ciudad,  entonces

vamos a comenzar con  estas iniciativas,  agradezco  el gesto de  los regidores que

van a votar a favor y concerniente con lo que tiene que ver con el deporte tienen a

su vocero aqui de este lado, que somos nosotros. SE TOMO NOTA.

ELCONCEJAL,SR.JOSEMIGUELGILHERNNDE±ZExprRE,respectoaee
techado mi voto sera a favor, pero entiendo una situaci6n, donde manda capitan no

manda soldado, siempre lo he dicho, esos temas, esas propuestas nosotros somos
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Ios que aprobamos  pero quien  dispone  y ejecuta  es el Alcalde,  y para cada obra

maoro  se  debe  consensuar con  61,  porque  esa  es  una  obra  que  se  lleva  mucho

dinero y no es que no est6 de aouerdo, pero de nada vale que nosotros aprobemos

un proyecto si el dinero no esta,  o simplemente no se presupuesta conjuntamente

con el Alcalde, estoy de acuerdo con la propuesta, quiero que se haga, soy participe

de eso del techado de ambas canchas,  pero tambi6n estoy de acuerdo en que las

cosas deben de hacerse con su procedimiento debido, es ouanto. SE TOMO NOTA.

ELjDiE.   DEL   cONCEjo   DE   REenoREs.   INGL   ARGENys   ROsALBre
I_EREDIA:  Expresa,  es  como  dice  el  colega,  nosotros  aprobamos  y  el  Alcalde

ejecuta,  nosotros aprobamos las obras y el Alcalde acoge la obra que 61 entiende

que la comunidad necesita mss,  mi voto va ser a favor igual que fa mayoria de los

concejales,  pero es como le digo nosotros aprobamos y el Alcalde ejecuta, vamce

a pasar a someter la propuesta de Burgos, que es una propuesta valida tambien, de

enviar una comunicaci6n al Ministerio de Deportes y tambi6n someter la petici6n del

colega.  SE TOMO NOTA

EL  PDIE.   DEL  CLUB  JOSE  MANUEL  MOCOSO  DE  PUEBLO  NUEVO._SE

ARIDIO QUILLE.riExpresa,  para nadle es un 9ecreto que el sector Pueblo Nuevo

es un sector tajante en lo que es el deporte,  al igual que el  Club Altagracia Javier y

el  Club  Nueva  Esperanza,  en  los  dltimos  .10  afios  Pueblo  Nuevo se ha destacado

en lo que es Baloncesto,  ganando en los dltimos 4 tomeos superiores,  estando en

la final,  dando frutos a valores jntemacionales con Arfuro Rosario, Alex Ruin que lo

han  invitado en  distintos parses del  mundo,  a  la selecci6n  rracional dominicana de

Baloncesto 3x3, dltimamente Morenito Rosario se estaba enfrentando con Colombia

son  deportista  de  Pueblo  Nuevo,  tambi6n  hemos  llevado  los jugadores  a juegos

Olimpico, como Cuco Martinez y tambi6n Sandy Mosquea, que estuvo en los jueges

olimpico,  Pueblo Nuevo merece no un bajo techo, sino un complejo deportivo y a
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aqui en  Cotui Burgos,  hay el dinero suficiente para hacer las obras necesarias que

necesita  la  provincia,  el  deporte,  la  salud  y  todos  los  comunjtarios,  que  debe  de

hacer el Alcalde y  ustedes  como  cuerpo .de  regidores,  quizas  el  Ayuntamiento  no

tenga  los  recursos  suficientes  como  Ayuntamiento,   pero  FOMISAR  esta  ahi  y

administra el 5%  de las recaudaciones del oro de esta provincia que es millonaria,

como  le  decimos  al  deporte que  no si  tenemos  lo  m6ritos   y el  dinero esta  ahi en

FOMISAR,  ustedes  lo que tienen  que  hacer es cuando  lo aprueben y lo consulten

con el Alcalde,  estoy de acuerdo que el Acalde es la cabeza del grupo y es quien

tiene que abogar a traves de ustedes, no podemos negarle a la juventud en dla esos

dos centros.  SE TOMO NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.,ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa,  una  pregunta  6ustedes  tienen  el  presupuesto  de  esos  dos

techados? SE TOMO NOTA

EL .QgNCEJAL,  LICDO.  PERSIO ANTONIO SANCHEZ FERNANDEZ: Express,

se esta realizando.  SE TOMO NOTA.

EL  PDTE.   DEL  CLUB  JOSE  MANUEL  IVIOCOSO   DE  PUEBLO   NUEVO,   SR.

ARIDIO  QUILLEN:  Expresa,  el  de  Pueblo  Nuevo  yo  tengo  una  propuesta  de  una

empresa, yo le voy a facilitar fa propuesta y ustedes busquen par de empresa mss,

para que escuchen opciones. SE TOMO NOTA.

EI    PDIE._DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  6a ouanto asciende la propuesta que tu tiene de la empresa?

SE TOMO NOTA

EL  PDTE.   DEL  CLUB  JOSE  MANUEL  MOCOSO   DE  PUEBLO   NUEVO.   SR.

ARIDIO  QUILLEN:  Expresa,  la  estructura  metalica  en  una  empresa  sale  en  13

millones de pesos, del techado de la gran Arena de Pueblo Nuevo,  pero ustedes
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deben buscar mas propuestas, yo le paso la propuesta,  por ahi estas cero estrellas

que es una empresa, hay una empresa metaldrgica en el pals, y ustedes deben de

evaluar y le dan el presupuesto a o el contrato a ejecutar que mss barato o asequible

eeste, al alcalde es ouanto.  SE TOMO NOTA

EL  CONCEJAL,  LICDO.  PERSIO  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ_:  Expresa,

simplemente decirte a Aridio, que ncrsotros como dije al principio de mi intervenci6n

estamos dando los pasos necesarios,  el ing.  Mota Nin,  de FOMISAR encargado de

proyectos,   lo   esta   elaborando,   ya   dio   los   pafametros,   midi6   incluso   y   esta

elaborando lo que tiene que ver con ambos presupuestos, con el fin de hacerlo llegar

aqui a traves de nosotros. SE TOMO NOTA

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSAIIO

HEREDIA: Expresa,  pues vamos a pasar a someter el punto,  los colegas regidores

que est6n de aouerdo con  la solicifud que nos hace el concejal Alcibiades  Burgos,

de  enviar  una  comunicaci6n  al  Ministerio  de  Deporfe  para  el  techado  de  ambas

canchas,  Club Altagracia Javier del sector la Gallera y el Club Jos6 Manuel Mocoso

sector Pueblo Nuevo,  que lo hagan  levantando su  mano derecha.   APROBADO A

UNANIMIDA.

EL  MISMO: Somete,  los  colegas  regidores  que  est6n  de acuerdo  con  la  solicitud

que   nos   hace   el   compafiero   Persio,   por   favor   levantar   su   mano   derecha.
APROBADO   CON   6   VOTO   A   FAVOR   Y   1   VOTO   DE   ABSTENCION   DEL

CONCEJAL, ALCIBIADES BURGOS.

DECIMO TERCER PUNTO:

INFOR"E    DEL    PRESIDENIE    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES    (SI    LO

HUBIESES):



Repdblica Dominicana

Ayuntamiento Municipal de Cotui
48

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa,  no  hay  informe  que  presentar  por  parte  del  presidente  del

concejo de regidores.  SE TOMO  NOTA.

DECIMO CUARTO PUNTO:

lNFORIVIE     DE     COIVIISIONES     DEL     CONCEJO     DE     REGIDORES     (Sl     I.0

HUBIESES):

EL CONCEJAL, MARIO MELVIN PERALTA MORILLQ; Expresa,  Leonel, usted no

tiene  informe  de  la comisi6n  de Vista  del Valle,  o ya se  resolvi6 esa situaci6n.  SE

TOMO  NOTA.

EL CONCEJAL, LICDO. GUSTAVO LEONEL VICIOSO CEPEDA: Expresa,  no, no

tenemos informe que presentar. SE TOMO NOTA

DECIMO QUINTO PuNTO:

RECONOCIMIENTO A PERSONALIDADES  (A SOLICITUD  DE  LA LIC.  MAXIEL.

PDTA. DEL COLEGIO DE PERIODISTAS):

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL.   LICDA.   CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO:   Expresa,   las   personas   que   se   van   a   reconocer   como   visitante

distinguido  de  este  Municipio  de  Cotui  son  Fabricio  Olivera  y  RIcardo  Nieve.  SE

TOMO NOTA

EL  CONCEJAL.  SR.  ALCIBIADES  ANT.  BURGOS  CABRAL:  Expresa,  vamos  a

aprobar eso sin debates. SE TOMO NOTA„

EL  CONCEJAL.  MARIO  MELVIN  PERALTA  MORILLO:   Expresa,  si,  estoy  de

acuerdo eso es algo de rutina, se puede someter. SE TOMO NOTA
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EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARJQ

HEREDIA:   Expresa,   los  colegas   regidores  que  est6n   de  aouerdo  en   declarar

visitantes djstinguidos de este Municipio de Cotui son  los sefiores:  Fabricio Olivera

y   Ricardo   Nieves,   que   lo   hagan   levantando   su   mano   derecha   en   serial   de

aprobaci6n. APROBADO A UNANIMIDAD.

DECIMO SEXTO  PUNTO:_

COMISIONES Y CORRESPONDNECIAS RECIBIDAsii

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL.   LICDA.   CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa, aqui tenemos una comunicaci6n de la junta de Vecinos Cuesta

Hermosa, donde ellos solicitan que declaren de urgencia la soluci6n para corregir el

gran  cumulo de agua  residuales que  hay especificamente en  el  callej.6n  del  Padre

Cordero,  hace  un  tiempo  en  un  estado  de  desesperaci6n  los  vecinos  hicieron  un

hoyo, con el objetivo de ver si drenaban dicho cumulo de agua y lo que provoco fue

agravar mas la situaci6n, porque cada vez que llueve todas esa aguas se meten en

sus casas dafiando todos enseres del  hogar y provocando enfermedades virales.

SE TOMO  NOTA.

EL PDTE, DE LA JUNTA DE YECINOS CUESTA HERMOSA, SR. ANDRES DIAZ:_

Expresa,   miren  sefiores,   hay  cosas  que  no  esperan  presidente  y  distinguidos

concejales y de mss mjembros de junta de vecinos y comisiones aquf presente, en

su  recorrido  por los  diferentes  sectores el  honorable  Sindico  de  Cotui dijo  que  de

llegar seria esa una de sus prioridad,  primero el encache de la cafiada al lado de la

Escuela de las Flores,  que eso no tiene aguante,  pero hay cosas que son muchos

peor que  eso,  como  es  el  caso  de  la    Calle  donde  viven  estos  sefiores,  eso  no

aguanta, tambi6n conocido por Jaime Vasquez (Bon), que fue de la pasada gesti6n.

SE TOMO NOTA.
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EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    lNG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa,  en  esta  gesti6n  creo  que  todos  conocemos  esa  situaci6n,

porque todos hemos ido por ahi.  SE TOMO NOTA.

EL PDTE, DE LA JUNTA DE VECINOS CUESTA HERMOSA+ SR, ANDRES DIAZ:

Expresa, que bueno, entonces que nosotros necesitamos?, que ustedes dispcingan

de sus buenos oficios a los fines y suerte que el tesorero esta por ahf y el director

de planeamiento urbano, nosotros queremos que ustedes se pongan en el lugar de

estas  personas  que  pfacticamente  no  tienen  paz,  porque  ahora  mismo  sin  caer

suficiente agua,  si se nubla hay problema y si no se nubla tambi6n,  porque el agua

esta  estancada  y  entonces  hay  que  buscarle  salida  a  esa  situaci6n  y  ustedes

distinguidos  colegas  y  amigos  deben  de  ayudarnos  con  eso  y  luego  entonces

tambien tenemos que saber   cuando se va a conocer el presupuesto participativo,

para  que  las  otras  obras  que  tambi6n  necesitamos  se  incluyan,  pero  esto  es  de

urgencia,  tenemos  videos,  foto  para  que-vean  las  aguas  negras  y  que  es  lo  que

estas gente tienen en su casas.  SE TOMO NOTA.

EL  CONCEJAL,  u.CDO.  PERSIO  ANTONIO  SANCHEZ  FERNANDEZ:  Exprrm,

nosotros queremos  en  primer lugar felicitar al  presidente  de esa junta  de vecinos,

Andfes Diaz, que siempre ha sido una persona muy dirigente para su comunidad,  a

mi me consta bastante,  nosotros tenemos acercamiento con los comunitarios de la

zona,  para mf es un plato fuerte,  ademas que nosotros estuvimos en un  momento

dado un negocio en la zona y conocemos muy bien la situaci6n que esta pasando

es comunidad, ustedes en tiempo de lluvia deben de saber que los videos que Junior

Cavada sube de esas grandes inundaciones que se dan en el  municipio de  Cotui

pues es en  esa zona,  entonces nosotros queremos en  primer lugar solidarizarnos

con ustedes, en segundo lugar, decirle que cuentan con nosotros,  y en tercer lugar

poner aqui sobre la mesa la propuesta de .que el lunes una comisi6n integrada por
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los regidores que nuestro presidente entienda,  pues se redna con ustedes y con el

Alcalde en  el  despacho  del Alcalde,  si el Alcalde  puede el  lunes  recibirlo,  pero  no

podemos darle larga,  eso es una situaci6n con el fin   de que el Alcalde la conozca

ya,  para ver si  nosotros entonces  nos  metemos alla y buscarle  una soluci6n  a  su

situaci6n.  SE TOMO NOTA.

_E_L_ CONCEJAL. SR. MARIO MELVIN PERALTA MORl±±Q:  Expresa, decirle a los

de  la junta de vecinos que vinieron en tiempo  habil,  porque en este tiempo es que

se  empjeza  a  realizar  el  POA,  entonces  conozco  lo  que  es  la  situaci6n,  Carlos

siempre  me ha  hablado de eso,  del  problema que hay en su  comunidad  y quiero

decirle que cuentan  con  mi apoyo,  el  presidente ya esta tomando nota  sobre ese

caso,  para que  desde que  vea  el Alcalde  se  lo  va  a  comunicar y cuenten  con  el

apoyo de todos nosotros. SE TOMO NOTA.

E±£9NCEJAL, SR. ALCIBIA±ES ANT, BURGOS CAB±±4±: Expreso, la sollcltud

de mi colega Persio Sanchez, es una solicitud sana y de manera jnteligente, porque

los  regidores  no  manejamos  ni  un  solo centavo,  entonces es  bueno  que  ustedes

conversen,   ya   que   esta   aqui'   el   tesorero   Municipal   y   el   secretario   de   esta

administraci6n, para que se le saque un espacio y puedan conversar con el alcalde,

porque es el quien  maneja los recursos y sabe hasta d6nde llega su alcance para
resolver problema como esos que hay que resolver.  SE TOMO NOTA.

E±J±DTE, DE LA JUNTAL2E VECINQS£UESTA HERMOSA. SR. ANDRESJ2LE
Expresa, entonces, en ese sentido ya lo que dice Persio, todos estan conteste con

esta  situaci6n,  entonces  serfs  bueno  qua  nos  confirmen  si  el  Alcalde  estarfa  el

lunes,  para nosotros una comisi6n,  no s6 c6mo serra si ustedes van a ir al  lugar o

nosotros tenemos que venir, para ponernos de acuerdo, no importa la hora que sea,

entonces ustedes nos dicen si el lunes nos van a acompafiar para nosotros venir.

SE TOMO NOTA.
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EL    PDTE. DEL CONCEJO DE    REGl DORES ROSAR]
ELE_REP!±LExpresa,  en  virtud  de  la  necesidades  de  las  comunidades,  nosotros

estamos   presto   a   ayudarle   para   buscar   soluci6n   a   la   problematica   de   las

comunidades,  por  lo  oual  nosofros  vamos  a formar  una  comisi6n  para  ir al  lugar,

que   estara   integrada   por   Persio   Sanchez,   Jaime   VIsquez   y   Melvin Peralta
conjuntamente  con  planeamiento  urbano,  para  ir  al  lugar  e  investigar  y  despues

reunirnos  con  el  Alcalde,   pero  no  podemos  poner  fecha  para  reunirnos  con  el

Alcalde,   porque  al  que  preguntarle  cuando  estafa  disponible,   para  no  darle  a

ustedes una fecha y que no se cumpla,  Persio tiene contacto con ustedes, a trav6s

de 61 nos ponemos de acuerdo,  acogemos su solicitud en  buena Liz.  Pasamos a la

siguiente comisi6n SE TOMO NOTA.

COMISION

POMOS:

DELA JUNTA DE VECINOS JOSE MIESES SECTOR LOS

±ASECRETARiA  DEL  cONCEjo  Mui"pAL.  LicDA.  cAsiMIRA  AnIE4BQ

_B_OSARjQiExpresa, ellos estan solicifando un sin ndmero de solicitudes,  9 en total:

1)  Continuaci6n de las aceras  y contenes.  2)  La construcci6n de  una cancha club.

3). Asfalto de las calles. 4) lluminacj6n de las calles. 5) Construcci6n de un Parque.

6)Construcoi6nyreconstrucci6ndelosb:denes.7)AcondicionamientodelCallej6n

de  Lazaro.   8)  Encache  de  la  CaFiada  Catalino  Mena.  9)  Acondicionamiento  del

Callej6n de Tiolo.  SE TOMO  NOTA

Elm.TE.   DEL   cONCE±Q_ DE   REGiDOREs.   iNG.   ARGENys   ROs4Bre
ELE_REDl+±LExpresa,  Barfolo  eso son  los  documentos  que td  me entregaste,  todo

eso  se  le  entrego  a  Andrfe  Peguero,  que  esta  trabajando  con  el  presupuesto

participativo,  pero motivalo y acogemos tu solicitud.  SE TOMO NOTA.
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EL  PDTE.

Expresa,

DELA JUNTA DE VEcl MOS JOSE lv'lESE Mumoz:
nosotros venimos a hablar un poco del sector los Pomos, que es el sector

mss  olvidado  de  Cotul',  invitamos  a todos  los  concejales  que ahora  mismo  hagan

una visita,  que lleguen alla para que ustedes vean  la desgracias que tenemos,  no

s6 qu6 es lo que pasa que al sector los  Pomos nadie le quiere hacer caso,  y digo

esto porque el afro pasado nos cansamos de gritar por nuestro querido Sector Los

Pomos,  para  que  lo  incluyeran  en  el  presupuesto  partjcipativo y a  nosotros  no  se

nosincluy6enlasobrasdelpresupuestoparticipativo,aunsiendoelbarriomasviejo

de Cotuf y mss grande tambien de este Municipio,  solamente con  una minima cosa

se   nos   incluy6   en   POA   de   FOMISAR   y   fue   por   RD$1.800.000.00   (un   mill6n

ochocientos  mil  pesos),  pero aqui hay sectores en  Cotui que le aprobaron  12 y  13

millones de pesos,  que son  mas  nuevos que nuestro sector y no queremos decir

quenotienenderechosesosbarrios,perosiqueremosdecirqueelsectorlospomos

si   tenemos   derechos,   las   dificultades:   hosotros   alla   necesitamos   que   se   nos

termines  las  aceras  y  contenes,  tambi6n  necesitamos  la  reconstrucci6n  de  una

canchaclub,elasfaltadodelacalles,elquehapasadoporlaescuelalsidoraOtafiez

P6rez ve que eso es un desastres,  un poquito de agua a cafdo en estos dfas y por

ahi'  no  se  puede  cruzar  ya,  y  eso  es  frente  a  la  esbuela  lsidora  Otafiez  P6rez,

nosotros  necesitamos  iluminaci6n  de  las  calles,  solamente  tenemos  iluminada  la

calle principal de los Pomos,  nosotros necesitamos la construcci6n y reconstrucci6n

de  los  badenes  que  estan  destruido  lo  poquito  que  tenemos,  el  que  llega  a  esa

escuela  se  da  cuenta  que  esta  totalmente  destrujdo,   nosotros  necesitamos  el

encache de  la cafiada del  Sr.  Catalino  Mena,  el  acondicionamiento del  callej6n  de

Tiolo y  el  acondicionamiento  del  Callej.6n  de  Lazaro tambi6n,  que esos  callejones

se pueden trabajan como se han trabajado en otros barrios,  que se le ha echado

cemento y se han acondicionados para vivir,  nuestro sector los Pomos no tiene de

nadaabsolutamente,nisiquierauntendid6el6ctricoquesirvaytampoconisiguiera
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el  agua  potable,  la  mayoria  de  los  habitantes  de  nuestra  comunidad  los  Pomos

toman agua  pero es porque tienen pozos tubulares,  porque el agua ni siquiera eso

llega,  entonces  sefiores  concejales,  de  por  Dios,  incldyannos  en  el  presupuesto

participativo del afio 2025,  pero no nos incluyan con dce pesos,  porque tenemos 4

afios que a nosotros no se nos inclnye en el presupuesto participativo aqui  y ya es

hora que nos tomen en ouenta, miren en estos dias nos informamos que van asfaltar

el Plan Piloto,  bien, excelente y no estamos en descuerdo,  pero ahi vamos a tener

el  Libertad  asfaltado,   La  Altagracia  asfaltado,   La  Colonia  dizque  la  van  asfaltar

tambi6n.  SE TOMO NOTA.

EL   PDTE,   DEL   cONCEjo   DE   R±elDOREs.   iNG,   ARGENys   sOR4B±Q
E_EREDl_A   Expresa,   Bartolo   el  Ayuntamiento   no   asfalta,   hace  gesttones  para

asfahar.  SE TOMO NOTA.

E±±ELTE.  DE  LA JUNTA  DE  VECINOS ±QSE  MIESE  SR.BARTOLO  Mufloz±

Expresa,  esta  bien,   pero  lo  que  yo  le  quiero  decir  a  ustedes  es  que  todos  los

sectores  de  alrededor  estan  asfaltados,  menos  el  Sector  Los  Pomos,  entonces

necesitames que ustedes como Concejales nos incluyan el Sector Los Pomos, para

que nos termjnen las aceras y contenes que nos hacen falta, para ver si ese Sector
sale del atraso,  porque no es justo,  el  Barrio mas viejo de Cotui y que este en esa

condici6n de vida.  SE TOMO NOTA

EL TESORERO MUNICIPAL LICDO JUAN FRANCISCO LUNA|Exprese, a modo

de aclaraci6n  quiero  hacer el  siguiente  planteamiento,  fruto de  una confusi6n  que

yo veo que tiene Bartolo, por ejemplo Bartoto dice con el POA de FOMISAR, el POA

no es de FOMISAR, esos son fondos que pertenecen al munici.pie de Cotuf por ley,

y  nuesfro  administrador  lo  es  Jos6  Eugenio  Montilla,  fruto  de  su  selecci6n  como

Alcalde,  la ley de  Medio Ambiente en  su artieulo  117,  deja claro que los beneficios

del 5% corresponden a los Municipios,  FOMISAR el dnico rol que tiene es que es
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una   especie   de   Mini-Liga   Municipal   Dominicana,   recibe   lo   que   le   toca   a   los

Municipios y entonces  los Ayuntamientos de esos  Municipios deciden  medjante el

POA  que  hacen  con  esos  fondos,  el  POA  quien  lo  presenta  es  el  Alcalde,  no

FOMISAR,  para que estemos claro,  Io que se discute en el  POA es el Alcalde que

lo define y eso posteriormente se somete ante el Concejo de Regidores a trav6s del

presupuesto  Municipal,  que  debe  de  ser presentado  a  mas  tardar el  dia  lro.  de

octubre,  entonces  si  el  Ayuntamiento  lo  tom6  en  cuenta  sea  con  los  fondos  de

FOMISAR  como  ustedes  quieren  llamarle,  que  no  son  fondos  de  FOMISAR,  son

fondos Municipales del 5% que FOMISAR tiene la obligaci6n de entregar,  y con los

fondos que recibimos de la tesoreria lo estan tomando en cuenta de todas formas,

porque   se   estan   tomando   en   cuenta   con   fondos   que   le   corresponden   al

Ayuntamiento, entonces esa parte es bueno que ustedes la aclaren, porque mucha

gente fruto del rol que juega FOMISAR entiende que los fondo de FOMISAR es una

cosayquelosfondosquerecibimosdelatesorerfasonotros,oesotracosaydesde

el punto de la ley son los mismos fondos,  porque son fondos que son del  Municjpio

de  Cotui,  que  lo  administra  el  Ayuntamiento  de  Cotuf,  en  el  caso  especifico  del

sector  Los  Pomos,  nosotros  estamos  totalmente  de  acuerdo  con  lo  que  se  esta

planteando  aqur  no  obstante yo  le  recorriiendo  a  los  amigos  de  Los  Pomos  que

identifiquen  o  que  delimiten  la  prioridad  de  esos  proyectos,  porque  como  ustedes

entendefan  nos  estan  planteando  nueve  obras  y  el  Ayuntamiento    no  esta  en

capacidad de hacer nueve obras juntas en  Los Pomos,  eso es imposibles,  porque

entonces  eso  conllevaria  a  que  nos  oMdemos  de  otros  sectores  que  tambien

necesitan  obras,   por  ejemplo  en  el  presupuesto  de  este  afro,   en  el   POA  del

Ayuntamiento,  no de FOMISAR, esta la compra de los Terrenos para la Cancha de

Los Pomos,  bueno pues yo le habia dicho al Acalde que ya para el pr6ximo afio se

hacfa necesario si encontramos los terrenos este afro,  construir la cancha,  pero si

construimos la cancha no podemos hacer aceras y contenes, primero hay que
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construir la cancha y  para  el  pr6ximo  afro entonces  sometemos  otra obra,  porque

no  podemos  hacer  dos  obras  en  un  mismo  sector,  o  sea  estoy  hablando  con

equidad,  estoy hablando desde un punto de vista de la equidad,  sabiendo que hay

otros   sectores   que   tambi6n   necesitan,   entonces   si   este   afio   le   incluimos   la

construcci6n de la cancha, no le podemos incluir la calle este afro, entonces ustedes

como sector deben delimitar un  orden de prioridad  de esos  proyecto que  ustedes

estan  presentado  y  venir  aquf  y  presentarnos  a  nosotros  para  que  afio  por  afio

nosotros  poder  ir  dandole  salida,    porque  nueve  obras  en  un  solo  sector  no  es

posible,  ahora,  vuelvo y  le digo,  yo  le  invito  a  ustedes que  se  retlnan,  delimiten  la

prioridad,  esta  es  la  obra  prjoritarja,  despues  sigue  esta,  despues  sigue  esta  y

cuando logren la primera,  despu6s va la segunda luego la tercera y en la pr6ximas

semana ustedes vienen se retlnen con el Alcalde y yo estoy mss que seguro que el

le va a escuchar,  porque 61 tiene un compromiso con ese sector de Los Pomos, es

cuanto.  SE TOMO NOTA.

EL   CONCEJAL.   SR.   JAIME   VASQUE   VASQUEZ:   Expresa,   miren,   nosotros

estamos todos con  Lo Porno y todas las comunidades,  pero yo he escuchado esta

tarde que ellos han dicho de un 5°/a, que no llega al Ayuntamiento, que no es un 5%

que llega aqui, es un 1 %, para que estemos claro de eso, ahora bien, ustedes tienen

nueve obras, tienen que elegir la de mss necesidad sacarla adelante como le dijo el

Tesorero,  porque  estoy  seguro  que  las  nueve  no  se  la  van  a  hacer.  SE  TOMO

NOTA.

EL CONCEJAL, SR.  MARIO MELVIN PERALTA MORILLO: _Expresa,  yo conozco

el  caso de  Los  Pomos,  porque ese sector es el que mss visito,  se los  problemas

electricos  que  tiene,  los  problemas  de  aceras  y  contenes,  todas  esas  cosas,  yo

quiero tambi6n  Bartolo que ustedes se dirijan al  Senador,  para que el Senador via

Obras Pdblicas y EDENORTE le ayuden en eses caso, porque el Sector esta bien
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feo  y  abandonado,  pero  tambi6n  quiero  echarle  la  culpa  a  ustedes,   porque  se

descuidaron  mucho,  ustedes vinieron  poco a las sesiones,  reclamaron  poco,  y tal

vez por eso le incluyeron pocas obras, yo recuerdo que se le prometi6 Ia cancha y

nunca se habl6 de nada de eso,  nunca se pidi6,   yo s6 que a ustedes le hace falta

muchas cosas porque  paro  metido ahi,  pero creo que  la prioridad  era comprar los

terrenos,  luego las aceras y contenes,  Ie sugiero que ustedes creen una comisi6n

paraquehablenconelsenadorparaqueleayudeconobraspdblicasconlasaceras

yloscontenes,yconEDENORTEconloquetienequeverconlaelectricidadyya

el  Ayuntamiento  despacjo  ha fa  lo  que  e-sta  dentro  de  la  posibiljdad,   porque  el

presupuesto de nosotros es menor que el de ellos.  SE TOMO NOTA.

E±£QLNCEIAL.LJ{iDO.E±B§!QA±il9±!!Q±4b!£EEZJ±Expresa,
concerniente al  tema  de  Los  Pomos,  cualquier proyecto que  llegue  aqul  nosotros

vamos  a  votar  a  favor  para  la  comunidad  de  nuestros  vecinos  de  Los  Pomos  y

pedirlepermisoalaSalaydisculpaalavez,porquetenemosqueretirarnosporque

tenemos clases, asi es que disculpen.  SE TOMO NOTA.

EL£ONCJAL, S_R. ALCIBIADES ANT. BURgQSJ24884iExpresa, Bartolo, con
la   palabra   que  dijo   nuestro   Tesorero   Municipal,   una   persona   que   esta   en   la

disponibilidad  de  que  se  le  resuelva  lo  ante  posible  dentro del  alcance  que tenga

este honorable Ayuntamiento y nosotros entendemos que tu tiene un acercamiento

con  el  Alcalde,  con  tesorero  y  con  todo  nosotros,  yo  entiendo  que  el  sector  Los

Pomos sera tomado en cuenta para el nuevo presupuesto de una forma u otra. SE

TOMO  NOTA.

EL PDTE  DE LA JUNTA

Expresa,  yo  quiero  pedirle

DEVl CINOS JOSE
a  Melvin  Peralta  como  enlace  del  sefior Senador,  que

nos sirva como enlace, que a trav6s de MeMn podamos {ener una cita para hablar

con  61.  SE TOMO  NOTA.
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EL    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.   ARGENYS    ROSARIO_

HEREDIA:  Expresa,  nosotros acogemce sus peticiones en buena Liz y pasamos a

la siguiente comisi6n.  SE TOMO NOTA.

£QMUNICAC16N  SUSCRITA POR LA UASD€OTu| Sol!citando que se  induya

ilna   partida   de   RD$1,   000,000.00   (un   mill6n   de  pesos)   mensual   en   el   nuevo

presupuesto 2025 que le corresponde a educaci6n;  para de es fa manera se poder
viabmzar los programas de postgrado,  educaci6n continua,  diplomados,  talleres de

jnvestigaciones,  caja chica,  ademas de otras necesidades del centro UASD-Cotui.

SE TOMO NOTA

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO   MUNICIPAL.   LICDA.  CASIMIRA  AMPARO_

ROSARIO: Expresa, esta comunicaci6n habla de que tiene anexo el plan operativo

anual,  pero quiero dejar claro que no tiene ningtln anexo adjunto.  SE TOMO NOIA

EL SR.  MOREL. REPRESENTANTE  DE  LA UASD€OTuli_Expreca,  lo  estamos

elaborando  por  eso  no  estan  los  anexos,  agradecer  fa  oportunidad  de  dirigimos

hacia   ustedes  con   la  finalidad   de   poner  en   conocimiento  que  formalmente  el

proyecto que come"z6 solicitandose en el.afro 1992 era la extensi6n de la UASD en

Sanchez Ramirez,  ya es casi una realidad de formal general y total,  comenzamos

siendo  Sub-Centro  y   contamos  siempre  con  un  aliado  que  se  llama  UASD,  que

permanentemente    estuvo    colaborando    y     presentandonos     proyectos,     que
infinitamente  le agradecemos,  el  concejo  Universitario  primero  nos cre6 como Su-

Centro y ya tenemos 10 afros como Sub-Centro, y hace alrecledor de casi dos afios

que fuimes  elevado  a  Centre  Universitario,  por ello es  que  el  Sr.  Presidente de  la

Repdblica esta  haciendo  la construcci6n   de  la  modema  universidad,  que en  unos

cuantos meses estara siendo inaugurada,  pero como es conocido por ustedes,  ya

la UASD tiene 13 afios,  pero no tenemos, pero no tenemos un presupuesto definido

donde quiera que empieza la UASD es sustentada por los comunitarios,  Ios
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Ayuntamientos y por los mismo empleados,  hasta tanto se adquiera el presupuesto

que le permita el desempefio, esa partida que esta establecida ahf es para utilizarla

en   ben6ficos  de   la   comunidad,   por  ejemplo   nosotros  tenemos  aprobada   una

maestrfa,  que  ya  esta  en  desarrollo  y  hay  tres  mss  que  viene  del  Ministerjo  de

Educaci6n  Superior tambien  estan  aprobada  las  dos,  que sefan  para  el  otro  afio,

vamos a tener alrededor de 200 Sanchez Ramirences usando maestria exonerada

para ellos,  por lNAFOCAN  y la  MESCYT,  eso  crea  una movilidad  econ6mica   que

supera cada maestria de esa los 6 millones de pesos,  ustedes lo multiplican por 30

ciudadanos   en cada programa de esos y son por encima de 25 millones de pesos

que  estan  llegando  en  beneficios  educativos  a  nuestras  provincia  atreves  de  la

UASD,   entre  otros   programas  que  se  van  a  desarrollar,   ademas  la  movjlidad

intelectual  y  laboral  porque  los  profesionales  que. van  a  impartir docencia  en  esa

maestria la mayoria van a ser de nuestra. provincia,  pero ademas le va a permitira

aciuellos  hijos  de  Sanchez  Ramirez  que  no  tienen  la  posibilidad  de  cursar  una

maestria pagandola, que cuesta alrededor de 200 mil pesos cada una, que a traves

de ustedes que tambien van a recibir sus comunicaciones,  con esos fondos poder

cursarla,  y son  las facilidades  que  estan  llegando,  la  UASD  en  principio  debe  ser

sustentada por el Municipio, por la provincia y por las persona de buen vivir, de buen

pensar,  en  tal  sentido  nos apegamos a  la sensibilidad  de  ustedes y recordar que

tenemos  10 carreras aprobadas en nuestra universidad para comenzar de las 100

que tiene la UASD en su Cede central ya comenzamos con  10,  hay algunas cosas

mas,  pero dejaremos que la maestra Aurelia la detalle.  SE TOMO NOTA.

LA DIRECTORA  DE  IA  UASD  COTul,  UCDA.  AURELIA ALVAREZ  MESSON:

Expresa,  decirle que solo la educaci6n trasforma los pueblos y los ciudadanos que

moran en una comunidad, nosotros como centro UASD-Cotui eso es lo que estamos

buscando,  transformando vida,  pero para trasformar vida necesitamos el sustento

de un presupuesto que nos avale y que nos permitas hacer todas las actividades
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que  nosotros  necesitamos  como  Morel  ya  ha  explicado,  nosotros  no tenemos  un

presupuesto asignado y dia a dia como 61 lo ha dicho,  nosotros vivimos de aquellas

personas    que    nos    ayudan,     como    las    autoridades    gubemamentales,     el

Ayuntamiento,   pero   no  tenemos  un   presupuesto  que  sea  asignado,   nosotros

estamos desarrollando  una  maestrfa aplicada para  la   enseFianza   del  ingl6s,  para

esa  maestria  nosotros  tenemos  que  buscar un  local,  tener  habilitadas  las  aulas,

tener una serie de  mobiliario que se requieren para nosotros poder tener,  nosotros

estamos  ubicado  en  un  espacio  que  nos  ha  sido  prestado  desde  la  Regional,  el

sefior director  Efrain  Vasquez  Sanchez,    pero  esas  aulas  que  nosotros  estamos

utilizando  son   aulas   muy   pequefias,   son   aulas   que   no  tienen   el   inmobiliarios

requerido  y  nosotros  necesitamos  ambientar]a,   c]imatizarla,   organizarla  y  tener

todas  las  competencias  necesarias  para  nosotros  poder tener a  los  estudiantes,

estamos creciendo,  en  este semestre tenemos  muchos  mss estudiantes,  viene el

otro   y  tenemos   que  tener  la   organizaci6n   requerida   para   recibirlo   y  darle   la

educaci6n  a  esos  estudiantes,  tenemos  alrededor de  diez carreras  que  ya  estan

funcionando para que  los estudiantes  la cursen  en  nuestras  universidad,  ademas

de  cursos,  diplomados  y  talleres,  tenemos  en  carpeta  para  trabajarlo  con  esos

estudiantes,  con el personal docente y el personal administrativo,  hasta hace cierto

tiempo   nosotros  dependiamos  de  San   Francisco  de   Macoris  y   por  ende   nos

ayudaban con algunas necesidades, como caja chica y otras cosas,  pero ya como

nosotros estamos separados   del campu.s de San  Francisco y tenemos que estar

UASD-Cotui, es decir que nos estamos rascando con muestras propias ufias y cada

viaje a Santo domingo,  cada actividad,  cada cosa que hacemos nosotros tenemos

que  sustentarla  desde  la  direcci6n  y  por  eso  nosotros  apelamos  a  que  ustedes

ayuden a que nosotros podamos estar en el presupuesto del 2025, para que nuestro

centro  UASD  Cotuf  pueda  ser creciendo y  pueda  avanzar,  ustedes difan  pero  se

esta construyendo, si se esta construyendo y nos vamos a mudar, Dios primero y
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despu6s  el  presidente  Luis  Abinader  y  a  toda  la  comunidad  activa,  pero  cuando

estemos   ahl   las   necesidades   seran   mss   grande,   tendremos   muchas   mss

necesidades  y  muchas  mss  cosas  que  hacer y  nosotros  necesitamos  su  ayuda,

entonces nosotros apelamos a  la conciehcia de ustedes para que nos incluyan en

ese presupuesto para nosotros poder seguir creciendo. SE TOMO NOTA.

EL..TESORERO   MUNICIPAL  _LICDO.   JUAN   FRAMCISCO   LUNA: _Express,

decirles a nuestros amigos de la UASD, que tanto en los regidores como en la parte

administrativa ustedes tienen aliados,  ustedes saben que el Montilla incluso cuando

no era Alcalde tuvo la oportunidad de reunirse con ustedes, en el caso nuestros digo

que parte de  lo que soy se  lo debo a  la  UASD,  porque el que estudia en  la  UASD

se gradda de dos cosas,  de lo que estudia y de la vida tambi6n,  la solicitud yo veo

muy  atinada  creo  que  debe  contar  con  el  apoyo  tanto  del  Alcalde  como  de  los

regidores,  no obstante si debo citar algo, y es que yo soy un tipo que me caracterizo

por decir la verdad y mas cuando la  misma esta basada en  la ley,  por ejemplo hoy

mismo  estabamos  recibiendo  una  instrucci6n  de  FOMISAR,  con  relaci6n  al  POA

2025,  si  no  me  equivoco  aqui  estuvo  Digna,  la  cjto  a  ella  porque s6 que  es  de  la

UASD,  aunque tambi6n  Digna es  presidenta de una junta de vecinos,  por ejemplo

hay  unos  esquemas  que  los  Ayuntamiento  deben  de  cumplir  como  son  la  de

inversi6n,  hay  por cientos  establecido  para  deporte,  educaci6n,  cultura,  etc6tera,

entonces cuando se nos cita el   capitulo de cultura,  se nos dice que esta prohibido

mediante ese concepto apoyar el  carnaval,  entonces yo  me paro y digo  bueno es

como contradictorio que un pueblo como Cotuf, que tenga como maximo cultural su

carnaval   y  que  entiendo  que   es   la   maxima  exposici6n   cultural  que  tenemos,

tenemos los fondos destinado a cultura y no podemos usarlo en apoyo al carnaval,

porque  no  se  puede  gastar en  tarima,  no  se  puede  gastar en  artista,  pero  bien

pudieramos   nosotros   de   esos   fondos   del   carnaval   facilitarle   aunque   sea   los

materiales, en conclusi6n para que ustedes entiendan, todo lo que corresponde al
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POA de FOMISAR tiene que ser mediante proyecto definidos,  los gastos operativos

no estan permitido,  por ejemplo caja chica,  eso no aplica en  FOMISAR,  compra de

detergente, pago de n6mina, nada de eso hubieses implementarse con los fondo de

FOMISAR,  por eso  seria  bueno  que  identifiquemos  con  un  proyecto,  por  ejemplo

ustedes  necesitan  los  inmobiliarios  se  le  pudiera  comprar  los  inmobiliarios,  ahi  si

aplica,   que  mafiana  la   UASD   necesita  un   laboratorio,   ahi  aplica,   por  ejemplo,

nosotros para el POA de este afio tenemos un monto destinado becas, pero ese es

un  proyecto que va en este caso en concordancia,  tenemos  pensado  hacerlo con

ustedes,  porque  ustedes saben  que la UASD  no se si esta  mss caro,  pero yo  me

inscribl'a con 200 pesos, ahora,  ustedes estan hablando de una maestrfa, entonces

bien pudi6ramos nosotros buscar un proyecto con ustedes sobre la base de aporte

a estudiantes como  lo estan  diciendo ustedes,  el  punto es que tiene que a ver un

proyecto  definido,   no  abierto,   porque  por  ejemplo  si  nosotros  establecemos  el

concepto esa caja chica, automaticamente FOMISAR lo bloquea. SE TOMO NOTA.

EL SR. IVIOREL, REPRESENTANTE DE LA UASD-COTUI:  Expresa, en ese orden

vamos   a   procurar   un   encuentro   con   el   equipo   tecnico   de   tesoreria   de   este

Ayuntamiento.  SE TOMO  NOTA.

EL TESORERO  MUNICIPAL. LICDO. JUAN  FRAMCISCO LUNA:  Expre8a,  no,  lo

que  podemos  hacer  es,  yo  propongo  que  se  cree  una  comisi6n  y  que  en  esa
comisi6n  incluyan  al  Alcalde  y  si  el  Acalde  entiende  que  debe  de  llevar  algtln

funcionario adicional, dfgase el tesorero o el secretario general, para que lo asesore

en esa materia que se haga, y que le busquemos un bajadero,  porque yo lo que no

quiero es que apriiebe algo y que no se ejecutar,  yo entiendo que la intenci6n de

colaborar esta, no es un tema de fondo,  pero hay que buscar la forma correcta. SE

TOMO NOTA.
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ELSR. MOREL, REPRESENTAtyTE DE LA UASD€OTuj|Expresa, es porque no

tenemos  un  presupuesto  aun,  porque  al  elevamos de categorla  de  centro,  ya  no

dependemos de San  Francisco y estamos en  el  aire,  hasta que no se inaugure y

tengamos un presupuesto solo mandara la central el pago de los maestros y de los

empleados,  despuds  muchas  cosas  son  de  bolsillo  de  nosotros  es  que tiene  que

salir.  SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    RE9lDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIQ_

_HEREDIA_:  Expresa, Ia propuesta es formar una comisi6n  para ir donde el Alcalde,

a  hacerie  el  planteamiento,  esa  comisi6n  estara  conformada  por  Leonel  Vlcioso,

Melvin Peralta, quien le habla y el tesorero Municipal,  mss una comisi6n de ustedes

que  puede ser de tres personas.  Pasamos a  la siguiente comisi6n  secretaria.  SE

TOMO NOTA

JUNTA DE VECINOS PEDRO FRAI\lcISCO BONQ±

LA  SECRETARIA  DEL  CONC.EJO  MUNICIPAL   UCDA  CASIMIRA  AMPAR_O_

ROSARIO:  Expresa,  ellos  estan  solicitando  que  lee  continden  las  obras,  para  la

terminaci6n  de  aceras  y  contenes  en  el  sector de  Sabana  del  Medio  primero,  al

mismo  tiempo  solicitan  que  se  le  d6  continuidad  a  la  solicitud  hecha  en  afios

anteriores, de colocarle ndmeros a las calles, el oual reposa en el departamento de

planeamiento urbano.  SE TOMO NOTA.

EL   PDll=,   DE   LA   JUNTA  _DE   VECINOS   PEDRO   FRANCISCO   BONO,   SR.

IVIARINO ANTONIO MORA: Expresa, miren, yo creo que el sector Sabana el Medto

si no es el segundo no puede ser el tercer Barrio mss viejo de Cotui, en el afro 2021

empezamos y logramos que se nos hicieran tres calles de aceras y contenes,  nos

falta  tres,  seguimes  echando  el  pleito,  creo  que  no  es  una  cosa  del  otro  mundo,

apelamos a la buena administraci6n que estan teniendo ustedes y si dividimos
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equitativamente  el   presupuesto  del  POA  es  probable  que  logremos  que  en  el

pr6ximo afio nos completen tres calles, que nos faha de aceras y contenes,  ya que

se hicieron  las tres primeras y ouando llu.eve se inunda del lado abajo, es muy poco,

lo  siguiente  es  que  nosotros  le  solicitamos  y  recuerdo  Melvin  y  Bon  que  estaban

aqui,  que se acord6 que al sector se le iba a poner el nombre de Sabana el Medio

primero,  porque no se le puede quitar el nombre Sabana el  Medio,  porque ese es

su nombre original, y que la calle iban a ser identificada con ndmeros,  no s6 que ha

con   planeamiento   urbano,   porque   eso   se   conoci6   aqui,   yo   le   entregue   la

comunicaci6n  a ellos y ellos tienen todo ahi,  le hemos dado  seguimiento  nosotros

pero  aparentemente  ellos  no  le  han  dado  seguimiento,  si  pueden  observar  aqui

nosotros  hicimos  todos  los  levantamiento  necesario  para  eso,  miren  aquf  donde

tenemos  levantamiento  satelital  y  todo,    eso  aqui  se  determin6  que  ese  era  el

nombre  y  que  se  iban  a  identificar con  numero  las  calles  y  hemos  venido  y  en  la

gestiones pasada no le dieron seguimiento.  SE TOMO NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa, entonces eso esta abrobado aqui?. SE TOMO NOTA

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL,   LICDA.  CAS|MIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa,   no   Marino,   eso   si   se   trat6,   se   hizo   el   levantamiento,

planeamiento  urbano  lo  presento  a trav6s  de  la  arquitecta y se  hicieron  todos  los

comentarios, pero en esa sesi6n no se aprob6,  no quedo aprobada y por eso no se

le llevo ninguna certificaci6n a planeamiento urbano y quiza en ese sentido por eso

no se ha dado respuesta. SER TOMO NOTA.

EL   PDTET   DE   LA   JUNTA.  _DE   VECINOS   PEDRO   FRANCISCO   BONO,   SR._

MARINO ANTONIO MORA: Expresa, despues de eso yo fui a planeamiento urbano

mas de diez veces en la gesti6n  pasadas, yo le he dado seguimiento a eso,  estan

los documentos ahi, estan la prueba ahi, pero ya no nos vamos a echar para tras,



65

Reptlblica Dominicana

Ayuntamiento Nlunicipal de Cotui

porque entonces  no  estamos  en  nada,  es que  le demes seguimiento  a  eso,  para

que nos identifiquen las calles con ntlmeros, porque ustedes saben que a veces hay

una  persona que  merece que se  le  ponga el  nombre a  una calle,  pero yo  porque

fulano  es tio  mio quiero  que  le coloquen  el  nombre  a  una  calle,  pero  no tenla  los

m6ritos,   porque  no  hizo  un  club,  no  hieo  una  cancha,  no  dio  terreno  para  una

policlinica  y  no  tiene  m6rito,  porque  no  todo  el  mundo  tiene  m6rito  para  poner el

nombre a una calle, entonces para evitar eso en la comunidad, nosotros como junta

de vecinos solicitamos  que fueran  ndmero  las  calles,  y aquf pfacticamente  quedo

todo eso  resuelto,  nosotros fuimos a  planeamiento  urbano,   no s6 si fue que ellos

no  le  dieron  seguimiento,  yo  seguf  dandole  seguimiento,  pero  nilnca  me  dieron

respuesta de eso, nosotros queremos que se le d6 seguimiento a eso, para que nos

identifiquen las calle,  porque por ejempl6 uno da la direcci6n,  en Sabana el  Medio,

por  donde,   detras  de  los  Multis,   pero  no  hay  una  calle  que  este  identmcada,

entonces ahora mismo Sabana el Medios es la calle principal de acceso al pueblo,

porque por ahi es el transito pesado y da vergtlenza que faha dos callecita que son

la  cara  del  pueblo  que  no  tienen  aceras  y  contenes  y  ahi  lo  que  nos  hacen  es

vertedero,  que si ustedes pueden observar es un vertedero que hay del lado atras

de  la  escuela,  o  sea  son  tres  pedacito  de  calle  que  hay ahf,  que  no  llegan  a  un

kil6mefro de aceras y contenes,  por lo que nosotros esperamos, que en este nuevo

presupuesto pueden hacemos eso. SE TOMO NOTA.

ELPDTE.   DEL   cONCEjo   DE   REGimBEs,   ING.   ARGENys   ROsARLQ
HERELJ4:  Expresa,  vamos  a  conformar  una  comisi6n,  que  estafa  formada  por

Alcibiades Burgos,  por mi y por usted marino,  para que le demos seguimiento en la

oficina de planeamiento urbano y ver el proceso que ellos tienen con relaci6n a eso.

SE TOMO NOTA

COMIS16N DE LA JUNTA DE VECINOS VILLA DEL SOL:
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LA  SEC.RETAIIIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL   LICDA.   CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO:  Expresa,  ellos  dicen  que  su  comunidad  esta  falta  de agua  potable  y

servicios cloacales,  fas calles estan sin asfalto,  no tienen aceras y contenes,  por lo

que estan  solicitando ser incluido en  el  presupuesto  participativo 2025.  SE TOMO

NOTA

LA   PREsl.PENTA   DE   LA   JUNTA   DE   VECINOS   VILLA   DEL   SOL.   UCDA

CRISTINA  ALTAGRACIA  VASQUEZ:    Expresa,  para  lo  que  no  saben  d6nde  el

Sector VIlla del  Sol,  porque hay que dan referencia,  esta detras del  Liceo  profesor

Juan Bosch,  nosotros estamos pidiendo que por lo menos seamos visto e incluido

en el presupuesto,  porque aunque estamos luchando para ser reconocido, siempre

tenemos que dar una referencia y gracias a Dios esta el Iiceo, porque a nosotros no

se toman en ouenta ni para la recogida de basura, ahora gracias a Dios ya estamos

incluido en ese programa, tenemos un dfa asignado, pero nos hacen falta todos los

servicios y esta comunidad ha tenido que rascarse con sus propias uFias y somos

los comunitarios que estamos colaborando para tener por lo menos para tener una

callecita  mas  o  menos  definida,  en  estos  dias lamento  que el  concejal Acosta  se

haya  retirado,  pues 61  ya tenia  un  poco de conocimiento  respecto a  nosotros,  los

comunitarios   si   necesitamos   luz,    somos   nosotros   que   vamos   a   diferentes

instituciones,   buscamos  fa  bombilla  para  que  se  nos  instalen,   necesitamos  ser

incluido en  el  presupuesto  2025,  puesto que  dltimamente tenemos  que colaborar

como vecino y comprar tosca,  alquilar greda,  rodillo y de mas.  SE TOMO NOTA

El   .EPTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  tengo  entendido  que  el  Concejal  Gewil  Acosta  solicito  unos

camiones de tosca y el Alcalde lo dono,  lo llevaron?.  SE TOMO NOTA

LA   pREsiDEr\ITA   DE   LA   jul\iTA   DE   vEciNos   viLLA   DEL   sol..   I.ICDA.

CRISTINA ALTAGRACIA VASQUEZ:   Expresa, si, justamente en lee dias que
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estabamos  reuniendo.   mandaron  dos  camiones  de  tosca,   pero  como  llovi6  el

lodazar es  peor  que  lo  que  estabamos  tratando  de  hacer y  aunque  sea  poco  el

presidente  de  la  uni6n  de  juntas  de  ve6inos  sabe,  nosotros  como  comumtarios

conseguimos  en  colaboraciones  casi  cien  mil  pesos,  que  se  jnvirtieron  y  ahora

tenemosentoncesloscomunjtarios,diciendoyonos6qu6pasoporqueellodazar,

osea,lascalleahoramismosestanplanas,peroellodazarnonospermitetransitar,

entonces

lo  menos

estamos

NOTA.

EI

incluido ahi,  pero queremos ser incluido en el presupuesto 2025.  SE TOM

hemosvenidosparaserincluidoyesoesloqueestamossolicitando,por

ser visto,  como  le  decia  ni  siquiera  recogi'an  la  basura  ya  por lo  menos

PDTE.

EiREDJ4: Expresa, su petici6n sera acogida por el pleno del concejo,
para tratarla

conjuntamente con  el Alcalde,  para buscarle  una soluci6n  a esa problematjca  que

tiene esa comunidad,  el Alcalde esta pendjente de ese caso,  porque GewH y yo lo

hemos  tratado  conjuntamente  con  otros  comunitarios  que  van  venido  y  hemos

tratado ese tema,  incluso  GewH  y yo  fuinios  dimos  una  vuelta  por ahf.  SE  TOMO

NOTA.

LA   PREsl DENTA DELA JUNTA DE VECI NOS VILLA LICDA.

£.RISTINA ALTAGRACJ4LIASQ!!EZ: Expreca, sl, nocotros fuimo9 a p]ancamiento

urbano y el nos solicito que le llevaramos fotografia como material anexo y tambi6n

selo  llevamos,  estamos  dando  los  pasos  a  seguir  y  ahora  pedimos  que  se  ha

inclujdo.  SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSAB]O

HEREDIA: Expresa, pasamos a la siguiente comisi6n. SE TOMO NOTA.

COMISION DE LA JUNTA DE VECINOS SANTA FE:



68

+,

Lr.

Reptiblica Dominicana

Ayuntamiento Municipal de Cotui

ELSR. MANUEL JOSE, PDTE DE LA UNION DE JUNTAS DE VECINOS YjRE

J2ELLA JUNTA DE VECINOS SANTA EEi Expresa, nosotros como presidente de la

uni6n  de juntas  de  vecinos,  debemos  de  orientar  a  los  presidente  de juntas  de

vecinos, de que deben de solicitar cosas que son exclusivas del Ayuntamiento, y en

lo  concerniente  a  la  inclusi6n  de  Presupuesto  Participativo,  que  no  pidan  mss  de

una obra, porque todos los Barrios quieren que lo incluyan, entonces si pedimos dos

o tres obras le estamos quitando la oportunidad a otro.  SE TOMO NOTA.

EI    PDTE. DEL CONCEJO DE    REGI DORES lNG.    ARGE NYS ROSARIO
±EBEB!A:  Expresa,  si,  que  hagan  la  evaluaci6n  primero  y  soliciten  la  de  mayor

prtoridad,  pueden solicitar dos, pero que la pongan en la balanza.  SE TOMO NOTA

E±§BmNUELjosE,pDTEDELAiJ\iioNDE_+uNTASDEVEguQs:reQIE=

EE±A.JUNTADEVECINOSSANIAE±Expresa,yoayeTyantesdeayermepase
el dfa  llamando los presidentes de las juntas de vecinos,  que estan aqui presente

para que vinieran a esta sesi6n, en el caso que nos concieme honorables regidores,
el  sector  Santa  Fe,  tal  como  dice  la  solicitud,  queremos  que  nos  incluyan  en  el

presupuesto del  afro 2025,  para  darie continuidad   a  la  construcci6n  de  aceras y

contenes del Sector Santa Fe, esa es la petici6n. SE TOMO NOTA

E]jDTE.   DEL   cONCEjo   DE   REenoREs.   ING.   ARGENys   ROsARBre
HEREDj4:    Expresa,   acogemos   su   petici6n   en   buena   Liz,    la   trabajaremos

conjuntamente  con  el  Alcalde  para  que  sea  tomado  en  ouenta.   Pasamos  a  la

siguiente comisi6n.  SE TOMO NOTA.

rmi.si6N DE LA jt±±nA DE vEciNO? NUEvO MiLENjQi

±4±DTA.  DE  LA JUNTA DE VECINOINUEVO MILENIO, SRA  CANDIDA DE±

£ABMEN  SEVERINO  OTAILEZ;  Expre8a,  gracia  par  la  oportunldad,   nosotrce

tenemos muchfsimas necesidades,  la primera es ser reconocido,  pertenecemos al



L   :.     `J€  .
®,

Rept]blica Dominicana

Ayuntamiento Mu.nicipal de Cotui
69

paree  de  Sabana  el  Milenio,  sector  Nuevo  Milenjo,  como  nadje  sabe  d6nde  es

tuvimos  que  buscar  una  aferencia,   gracias  a  Dios  que  la  tenemos,   que  es  el

aserradero  de  Burgos,  nosotros  queremos  que  se  nos  incluya  y se  nos tome en

cuenta  para  la  construcci6n  de  aceras  y  contenes.   sinceramente  hay  muchas

necesidades,   pero  que  inicien   por  ahi,   aceras  contenes  para  el  sector  Nuevo

Milenio,  por favor.  SE TOMO  NOTA.

EL   CONCEJAL.   SR.   ALCIBIADES   ANT.   BURGOS   CABRAL:   Express,   mlre

honorable  presidente,   nosotros  tenemos  fotos  aqui  de  que  los  comunitarios  de

Sabana el Medio no puede caminar por ahf,  porque las vfas pdblica estan saturada

de pozo de agua,  no en una condici6n como la que presento Vicioso, si no peor que

en  Vista  del  Valle,  nosotros  necesitamos  presidente  de  que  se  incluya  una  gran

partida, ojala sea de 15 o 20 mjllones de pesos, para nosotros resolverle el problema

a   Sabana  del   Medio,   entonces   presidente,   nosotros  necesitamos   de   manera

humilde que se  nos  incluya  una  partida en  el  presupuesto que se va  a  presentar

ahora   en el  POA,  porque aquf nosotros tenemos dos Sabana del  Medio,  vista del

sol  tiene  una  partida  aprobada,  que  ya  esta  para  ejecuci6n,  de  tres  millones  de

pesos,  esos es para tosca y acondicionar para el asfalto,  tenemos promesa de un

hombre  honesto,  que  es  nuestros  amigo,  el  honorable  Alcalde,  que  me  ha  dicho

Burgos tu barrio lo vamos a transformar, vamos asfaltar ese barrio, tambi6n tenemos

tres  badenes  o  cuatro  que  tambi6n  necesitamos  que  sean  construido  y  tambi6n

presidente,  le  estamos  solicitando  de  que  la  secretaria  del  concejo  le  envi6  una

comunicaci6n,   con   pocas   palabras   para   que   el   alcalde   la   pueda   leer   fapidc>,

nosotros necesitamos el alumbrado de Sabana del Medio,  alla se nan metido un sin

ndmero de ladrones y de personas que andan de noche, nosotros necesitamos que

nuestros Alcalde  nos  ayude  por  lo  menos  con  15  o  20  Iamparas  en  lo  inmediato,

sabemos que todo es un proceso, que el Ayuntamiento se maneja con presupuesto

y lo que le estamos solicitando al Alcalde es que se incluya una gran partida
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econ6mica  para  nosotros  resolver  los  problemas  de  Sabana  del  Medio,  Sector

Nuevo  Milenio,  yo vengo aqui con  los zapatos sucio,  porque  las calle de  nosotres

no sirven ninguna, se construy6 aceras y contenes en el 2018, en el residencial que

queda al  lado de  nuestro  sector,  que tambich  pertenece al  Nuevo  Mjlenio,  pero  la

parte  grande  esta  toda  sin  aceras  y  contenes,  entonces  necesitamos  que  mis

colegas me ayuden para que nosotros podamos cambiar a Sabana del  Medio.  SE

TOMO NOTA

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE   .REGIDORES.    ING,    ARGENYS    ROSARIP_

HEREDIA:   Expresa,   concejal   usted   tiene  todo   el   apoyo   del   pleno   completo,

acogemos su petici6n en buena Liz,  la comunicaci6n se la haremos para hac6rsela

llegar a nuesfro alcalde.  Continuamos.  SE TOMO  NOTA.

COMISION DEL SECTOR SAN PABLO SEGUNPQ±

EL  SR.  ELVIS  SANTOS..R.  PDTE.  DE  LA  JUNTA  DE  VECINOS  DEL  SECTOR

SAN PABLO SEGUNDO_:_ Expresa, yo estoy aquf para hacer la solicitud a esta Sala

de Aceras y Contenes, ya que en los momentos de lluvias este Sector no hay forma

de   transitar,   entonces   quiero   pedirle   que   nuestro   Sector   sea   incluido   en   el

presupuesto del afro 2025,  y le pido a ustedes que si ustedes desean  nos visiten,

ya que fueron una vez e hicieron el levantamiento de unas ouantas cosas y no nos

han dado ninguna respuesta, este Sector carece de todos los servicios habido y por

haber en  une comunidad,  pero nuestra prioridad es aceras y contenes.  SE TOMO

NOTA

EL    PDTE.    DEL    CONCEJO  .DE   REGIDORES,    lNG,    ARGENYS    ROSARIO_

HEREDIA:  Expresa, esa solicitud es acogida en buena Liz por parte de nosotros lee

Concejales,  nosotros hablaremos con  el Alcalde,  para hacer fas gestiones de que

sea incluido en el presupuesto del afro 2025.  SE TOMO  NOTA
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COMUNICAC16N   DE   BATTON   BALLET  SANcllEZ   RAMIREZ:   Solicitando   le

incluyan en el Ayuntamiento como Grupo Cultural,  ademas el pago de un incentivo

para   8   mdsico,   tambi6n   la   compra   de   manera   urgente   de   uniformes   y   los

instrumentce musicales, ya que lee que tenemos estan inservible. SE TOMO NOTA

LA  SECRETARIA.DEL  CONCEJO  MUNICIPAL  LICDA  CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO:  Expresa,  ellos presentan  un presupuesto,  en  uniforme tienen un monto

de  RD$54,900.00  y  en  instrumento  un  monto  de  RD$38,800.00,  para  un  total  de

RD$93,700.  SE TOMO  NOTA

EL  DIRECTOR  DEL  BAITON  BALLET  SAVCHEZ  RAMIREZ.  SR.  DARVERT

ANTONIO VASQUEZ ESTEVEZ:  Expresa,  eea comunlcaci6n yo le preent6 en  la

administraci6n   pasada  y  se   le  aprob6,   pero  fa  Alcaldesa  no  estaba  aqui,   los

Cconcejales todos me conocen, incluso Luis Garoia dijo una frase, de que yo soy tan

viejo aqui como 61,  porque el mss viejo de todos era el Dr.  Luis Garofa, entonces yo

habl6 ahora con  Montilfa,  le entregu6 la solicitud  a 61 tambien,  pero 61  me dijo que

no iba a estar presente en esta sesi6n. SE TOMO NOTA.

EL    PDTE.    DE.L    CONCEJO    DE    REGIDORES,    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Pregunta, entonces eso fue aprobado en la sesi6n pasada?. SE TOMO

NOTA.

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL,   LICDA.   CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO: Expresa,  si, fue aprobado.  SE TOMO NOTA.

EL    PDTE.    DEL    CONCEJQ    DE    REGIDORES,    ING,    ARGENYS    ROSARIQ

HEREDIA: _Expresa, entonces secretaria,.vamos a buscar la certificaci6n donde eso

esta aprobado,  para sacar una comisi6n e ir donde el Alcalde, esa comisi6n estafa

conformada  por:  Jos6  Miguel  Gil,  Alcibfades  Burgos y quien  les  habla,  adjunto del

Director del Batt6n Ballet.  SE TOMO NOTA.
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Com,S,oN DE LA JUNTA DE VrEC,NoS AMOR y PAZ. DEL SECTOR V,STA DEL

SQ±

EL  SR.  ERA.NCISCO  MORILLO.  PDTE.  DE  LA  JUNTA  DE  VECINOS  AMOR  Y

PAZ, DEL SECTOR VISTA DEL SOL: _Expreea, como decfa nuesfro regidor Burgos,

somos un barrio que esta detras de la planta de gas de Sabana el Medio y que para

llegar a  nuestro  sector,  a  nuestro  barrio. tenemos  que  pasar  per el  nuevo  milenio,

tenemae que pasar por la calle central del Nuevo Milenio para poder llegar a nuestro

sector,  asi  como  decfa  Burges  tenemos  ya  aprobado  de  la  pasada  gesti6n,  3

millones de pesos para la terminaci6n de aceras y contenes.  SE TOMO  NOTA.

EI    PDll=.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES,    lNG.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:   Expresa,  estan  aprobado  en  el  presupuesto  2024,   y  a  todos  esos

proyectos que estan aprobado le vamos a dar continuidad  lo mas rapido posibles.

SE TOMO NOTA

EL PDTE DE LA JUNTA DE VECINOS AMOR Y PAZ SECTOR VISTA DEL SOL

SR.  FRANCISCO  MORILLO:   Expresa,  eso  esta  excelente,   pero  tenemos  una

situeci6n  que  practicante  es  una  emergencia,  que  para  llegar  a  nuestro  sector

tenemos  un  proyecto  mas o  menos de 200  metros,  que  queda dentro  del  Nuevo

Milenio,  que  eso  ya  no  son  hoyos,  ya.es  un  cascaron  de  huevo,  por  ahf  tanto

lloviendo como seco es diffo" llegar.  SE TOMO NOTA

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    AIGENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa, entonces el problema de ustedes se resuelve si se resuelve el

problema del  Nuevo Milenio?.  SE TOMO  NOTA.

EL PDIE BE LA JUNTA DE VECINOS AMOR Y PAI SECTOR VISTA DEL SOL

SR.   FRANCISCO   MORILLO:   Expmea,   no  exactamente,   porque  ese  pequefio

trayecto nosotros necesitamos que nos manden un par de camiones de toscas y un
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greda,  para  resoiver esa  problematica. .Otra  cosa  es  que  necesitamos,  que  si  es

pposible  vaya  una  pequefia  comisi6n  acompafiada  del  director  de  planeamiento

urbano,  porque  hay  una  parte  alla  que  quiza  desconocen,  es  una  bajada  que

tenemos,  que  hay un  hoyo en  el  barrio en  una parte que queda  muy  baja,  que si

pasa oualquier emergencia en esa parte ahi no entra bombero, no entra ambulancia,

ni entra  nada y  nosotros  no tenemos el  dinero  pero tenemos  la idea  de c6mo de

c6mo se puede resolver para que esas personas puedan subir y bajar facilmente de

ahi,  entonces  queremos  que  planeamiento  urbano  vaya  y  notifique  a  la junta  de

vecinos,  nos juntemos alla para por lo menos darle la idea.   SE TOMO  NOTA.

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  y ouando se comience a trabajar en el  proyecto que  ustedes

tienen aprobado aprovechan  y plantean el planteamiento que ustedes tienen,  que

tengo entendido que antes de terminar este afro eso queda resuelto. Secretaria por

favor,  continuamos.  SE TOMO  NOTA

DECIMO SEPTIMO PUNTO:

TURNO  LIBRE:

EL CONCEJAL. LICDO. GUSTAVO LEONEL VICIOSO CEPEDA: Expresa,  quiero

solicitar que sea agregada le comunidad de vista del Valle para la oulminaci6n de

las aceras y contenes,  y la iluminaci6n del pley de Beisbel.  SE TOMO NOTA.

EL CONCEJAL. SR.  JOSE IVIIGUEL GIL HERNANDEZ: Expresa, yo estoy un poco

confundido con agregar las obras al presupuesto 2025. SE TOMO NOTA



-,.- I
e\+`

Repdblica Dominicana

Ayuntamiento Municipal cie Cotui
74

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  como deciamos ahorita nosotros podemos aqui aprobar todo

y quien toma la dltima decisi6n y ejecuta es el Alcalde.  SE TOMO NOTA

EL CONCEJAL SR.  JOSE MIGUEL GIL HERNANDEZ:  Expresa,  por ejemplo, en

la sesi6n pasada.vino una persona de Las Colinas y quieren aceras y contenes y yo

le dije  que trajera  la  comunicaci6n  de  solicitud  para  que se  agregue,  yo  entiendo

que no era el tiempo en ese entonces, ahora, yo no se oual es el procedimiento para

que una obra se tome en ouenta para ser incluida el presupuesto. SE TOMO NOTA.

LA  SECRETARIA  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL.   LICDA.   CASIMIRA  AMPARO

ROSARIO:  Expresa,  se debe traer uma comunicaci6n, todas esas comunicaciones

que depositan aqui,  preparamos un paquete,  le sacamos copia y la mandamos a la

parte  administrativa  y  de  ahi  el  Alcalde  tomara  en  cuenta  las  que  considere.  SE

TOMO NOTA.

EL CONCEJAL. SR.   JOSE MIGUEL GIL HERNANDEZ:  Expresa,  muy bien, yo le

dije que tienen que traer el documento, otra cosa es, que en la escuela de Villa Raza

no tienen polieia acostado, y ya van barios comunitaries que me hablan de eso, de

que necesitan un policia acostado frente a la escuela, yo no se a quien es que hay

que solicitarie eso.  SE TOMO  NOTA

EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    ARGENYS    ROSARIO

HEREDIA:  Expresa,  al Alcalde,  si usted quiere hacer la solicitud de manera directa

al Alcalde o quieres que sea con la aprobaci6n del pleno?.  SE TOMO  NOTA

EL  CONCEJAL.  SR.    JOSE  IVIIGUEL  GIL  HERI\IANDEZ:  Expresa,  no,  vamos  a

hacerla con la aprobaci6n de aqui del Concejo.  SE TOMO  NOTA
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EI    PDTE.    DEL    CONCEJO    DE    REGIDORES.    ING.    AR.GENYS    ROSARIO

HEREDIA: Expresa,  el  colega  Concejal  tiene  una  propuesta,  que  es  hacerle  una

solicitud  al Alcalde de dos  muros  (policia acostados)  en  la escuela de Villa  Raza,

los   que   est6n   de   acuerdo   con   la   solicitud,   que   levanten   su   mano   derecha.

APROBADO A UNANIMIDAD.

NO  HABIENDO  MAS  PUNTOS  QUE TRATAR,  SE  PROCEDE A  CERRAR  LA  SESION

ORDINARIA NO.008-2024,  SIENDO  LAS 7:00  P.M.  DEL VIERNES 30 DE AGOSTO DEL
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Concejal Municipal.
JOSE MIGUEL GIL HERNANDEZ,
Concejal Munieipal.

T. BURGOS,              LICDO. JOSE EUGENIO NIONTILLA DE LA CRUZ.
Concejal Municipal.                                                                       Alcalde   Municipal

LICDA. CASIMIRA AIVIPARO ROSARIO,
Secretan.a del Concejo Municipal.














